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SENTENCIADOS APTOS AO TRABALHO'
- Já foram treinados para o trabalho, neste ano,
em todos os estados, nada menos do que 6.458
sentenciados, dentro de estabelecimentos prisio
nais, e dispendidos pelo Governo Cr$
4.280.712,00, visando à recuperação de encarcera

dos e sua reintegração econômica na vida social. O

Projeto Profissional para Sentenciados, .iniciado em

1977, vem sendO desenvolvido, em conjunto, pelos
Ministérios do Trabalho e da Justiça, devendo

atingir, no próximo ano, cerca de 20 mil senten

ciados no País. Do total de recursos investidos,
coube ao Ministério do Trabalho Cr$
2.463.712,00, ficando o restante a cargo do Minis
tério da Justiça .
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. MJ· IB eba reorgani,zação
pé.asando no governo de se

o senador eleito jayson Barreto informou ontem que, atendendo a pressões da base

partidária, irá propor uma reformulaçâo geral nas diretrizes e nos quadros dirigentes do MDB
de Santa Catarina, visando preparar o partido para a conquista: de um maior

número de prefeituras nas eleições de 1980 e a governança do Estado dois anos depois.
Na sua opinião, a agremiação oposicionista deve ter duas preocupações

principais: reforçar o diálogo com a classe empresarial e promover o fortalecimento do
sindicalismo para uma maior conscientização política da classe trabalhadora (página 3).

Atualmente, 35.080 estudantes de 92' estabelecimentos récebem merenda escolar.
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Os tudantes de
FlorianÓilis, carentes

de recursfinanceiros

porão receber
sua merda escolar

também nperíodo de
férias, '1!:udo nesse

sentido es rendo feito
pe Secretaria

Municipal (Educação
que, para cretizá-Io,

precisaontar com

a ajuda dos iofessores.
Caso eles se,�sponham
a comparecejj, escolas,

à fim de dtríbuírem
os. alimetc?s, estará

garantida a m.e�nda, uma
.

vez que a :ampanha
Ncional de

AlimentaÇo Escolar
disf)e de um

bom estoas no seu

depósito (!igipa 16).

d· de dificuldades.
. mIas

Os iranianoS vrve

, I

Forças religíosas do Irã

prometem intensificar
movimento para derrubar Xá

As forças religiosas que tentam derrubar o Xá do Irã pretendem
intensificar sua luta contra o soberano persa a partir de amanhã,

quando se inicia o Moharran; considerado o mês mais sagrado dessa

. nação muçulmana. O líder Khornaini, exortou seus partidários para

que realizem uma greve geralpor tempo indeterminado (página 11) ".

As sociedades carnavalescas er orianópolis
já começam seus preparativos para

a grande festa. E ontem seus dirigentes
receberam' a primeira parcela do auxílio que a

Prefeitura anualmente lhes destina. (Página 16).

Arena. conclui' que
pol(tica

.

será

revig?rad� no
I

governo 'f-rguelredo
Página 2

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



I •

)
2 Politica/Administração

)
STADO - I. o de dezembro de 19?

Brasil propõe à

Argentina reinício das

negociações tripartites
Brasília - O Itamarati entregou ontem ao embaixador Oscar Cami
lion, da Argentina, uma nota diplomática propondo o reinício das
conversações tripartites, para harmonização das hidrelétricas de
Itaipu e Corpus. A base para esse reinício, propõe a nota brasileira,
deve ser o pré-acordo conseguido na reunião do Rio de Janeiro, em

setembro, quando todos os pontos foram definidos, restando apenas
três lacunas: número de turbinas "em operação" em ltaipu, quota de
Corpus e regime operacional da hidrelétrica brasileiro-paraguaia.

A nota foi entregue pela manhã, pelo secretário-geral do Itama
rati, embaixador Dario Castro Alves. O Itamarati observou rigida
mente o protocolo, uma vez que a nota argentina de três semanas

atrás foi entregue ao embaixador brasileiro em Buenos. Aires, Cláu
dio Garcia de Souza, pelo subsecretário de relações exteriores,
capitão-de-navio Gualter AlIara.

Segundo o porta-voz diplomático. brasileiro, ministro Felipe
Lampreia, a nota brasileira é "bastante longa" e dá explicações a

questões levantadas na nota argentina. "O espírito inicial é de escla
recer pontos que necessitavam ser explicados", disse Lampreia. De
pois, foi explicitada a proposta brasileira: continuar as conversa

ções, a partir do ponto que elas atingiram na reunião do Rio de
Janeiro, antes de serem suspensas pela inesperada decisão
brasileiro-paraguaia de instalar duas turbinas de reserva em Itaipu,
atitude rechaçada pelos argentinos.

.

Ainda segyndo Lampreia, a nota foi mostrada ao Paraguai an
teontem. Quanto à nota que o governo paraguaio enviará à Argen
tina ainda não é do conhecimento brasileiro. O porta-voz não soube
dizer se o Paraguai manifestara alguma discrdância com relação à
nota brasileira. Da mesma forma, o Itamarati não soube explicar o

porquê de duas notas, quando Brasil e Paraguai são sócios no em

preendimento em discussão (Itaipu) e sempre se manifestaram con

juntamente.
.

Informações não-oficiais dão conta de que o Brasil proporá a Ar

gentina a negociação de uma tabela que permita a adoção da equa
ção "turbinas eventuais, quota eventual", segundo a qual o número
de turbinas de Itaipu será agregado a quota de Corpus; a um nú
mero de turbinas maior, corresponderá uma quota maior em Cor
pus. Essa teria sido a saída encontrada pelo chanceler Azeredo da
Silveira para impor, pelo menos agora, o ponto de vista dos diplo
matas (que são contrários as duas turbinas de reserva, uma solução
eminentemente gerada na área técnica).

,

O embaixador da Argentina no Brasil, Sr. Oscar Camilion, não

quis fazer comentários a respeito da nota entregue pelo. Itamaratí,
,

No entanto, o diplomata argentino não soseguiu disfarçar um

certo ar de apatia ao ser indagado sobre qual será a reação da Ar
gentina, quanto ao futuro das negociações trilaterais para a compa
tiblização das usinas de Corpus e de Itaipu. "Vamos aguardar as

repercussões do meu governo. Por enquanto não posso falar nada",
disse camilion.

Apesar da frieza com que foi recebida a nota do Itamarati pela
embaixada da Argentina, analistas diplomáticos afirmaram "acredi
tar em uma solução para as discussões trilaterais".

Após o recebimento da nota brasileira a embaixada Argentina
manteve algumas consultas telefônicas com as autoridades em Bue
nos Aires". Nos próximos dias, a nota será analisada pelo governo

.' argentino explicou o embaixador Camilion, acrescentando que, por
agora restava esperar também pelo recebimento da nota a ser entre
gue nas próximas horas pelo Paraguai.

A resposta paraguaia, porém, não trará, qualquer surpresa ou

mesmo aspectos novos para a Argentina, mesmo porque Assunção
esperava pela nota do Itamarati para depois formular seu docu
mento seguindo a mesma linha de condução adotada pelo Brasil.

O próximo passo para o reinício do diálogo entre Brasil, Argen
tina e Paraguai será o encontro dos três chanceleres durante as reu

niões da Bacia do Prata, que' terão início na segunda-feira, em

Punta Del Leste, no Uruguai. "

"Destes 'encontros poderá resultar algo de mais concreto", confi
denciou um diplomata argentino, levando a crer que os pontos que
ainda não ficaram claros para Buenos Aires, na nota que foi entre

gue hoje pelo Itamarati, o chanceler Azeredo da Silveira poderá ex

plicar melhor pessoalmente para o seu colega argentino.
O embaixador do Paraguai no Brasil, Sr. José Antonio Moreno,

disse desconhecer quando deverá ser entregue a nota dt;. Assunção
ao governo argentino.
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Por não terem sido encontrados pessoalmente nos en-,
dereços a mim fornecido's ou por recusarem a tomar oiên
cia, faço saber aos que o presente edital, virem ou dele
tiverem conhecimento que .deram entrada neste Ofício
para serem protestados contra os responsáveis dentro do

prazo legal os títulos com as seguintes características:

Carnê ' Cr$ 2.403,00 - apresentante: Besc. Financeira -

devedor ZANI ESTAEL LEITE

Dp - Cr$ 5.900,00 - credor: Adecio Coutinho Com 'apresen
tante: Itaú SIA - devedor ANTONIO SANTIAGO DA SILVA

Dp - Cr$ 172,05 - apresentante: Brusatur SIA ,devedor:
FRANCISCO ASSIS PEREIRA

Dp, Cr$ 10.052,00, credor: Ferragens La Fonte, apresen
tante: B. Brasil - devedor: ALFREDO BIRMANN
Carnê - Cr$ 2.131,80 - apresentante: Fimasa - devedor:

MARIANE ELlZABETH FLOS
Dp - Cr$ 1.938,00 - credor: Lojas Klift - apresentante:' Itaú
SIA - devedor: LUIZ CARLOS PACHECO

Dp ,- Cr$ 25.340,00 - credor: Eletro Indl. - apresentante:
.

Bamerindus - devedor: EUBERTO NEVERMANN
,

Np - Cr$ 9.545,45 - apresentante: Bamerindus - devedor:
R.A. EMPREITEIRA DE SERVo TERRAPL.

Dp - Cr$ 10.006,00 - credor: Eiçom Engenhacia Ind. Com -

apresentante: Banrisul - devedor: VALMOR GUSTAVO
TAVARES
Carnê - Cr$ 1.350,08 - apresentante: Finasa - devedor:
GERALDO VOLPATO DE MORAIS
Dp - Cr$ 1.120,00 - credor: Equipei Ltda - apresentante:
Banrisul - devedor: ANTENOR GUIMARÃES FERREIRA,
Nfl - Cr$ 1.672,00 - apresentante: B. Real - deveejor: ERQS
CLOVIS MERLlN FILHO

Dp - Cr$ 2.000,00 - credor: Equipei Lfda - Çlpresentante:
Banrisul - devedor: ANTONIO CARLOS FREITAS

Dp - Cr$ 18.548,94 - apresentante: Ind. Plastic.os Dorrrnann
Ltda - devedor: PRIMOR DOCES E CARAMELOS LTOA
Dp - Cr$ 1.7Q5,60 - credor: Metalsul - apresentante: B.
Brasil - devedor: ALF1HA IND. COM. MÓVEI� LTOA

Np - Cr$ 91.062,82 - apresentante: Bamerindus - devedor:
JOSÉ DA SILVA RIBEIRO

Np - Cr$ 4.152,00 - apresentante: B. Real - devedor: JOSÉ:
DA SILVA RIBEIRO
Dp - Cr$ 4.972,50 - apresentante: Etera SIA-Intal. Tec.nic.as
- devedor: COMERCIAL HIDREL LTOA

Dp - Cr$ 3.174,00 - apresentante: Ceumar Ind. Com. Brin
tler· devedor: COM. VAREJISTA DE COMB. LUBRF.

Np - Cr$ 2.260,05 - credor: Finac: Volkswagen - apresen
tante: Bamerindus - devedor: ORIVALDO DUWE
Dp - Cr$ 35.482,70 - apresentante: Banco Real - devedor:
REDIT INO MÓVEIS DE EST.

Np - Cr$ 25.000,00 - apresentante - B. Nacional - devedor:
RESTAURANTE CHURRASCARIA COQUEIRÃO
Dp - Cr$ 900,00 - c.redor: Eicom Eng. - apresenJante: Sul
brasileiro - devedor: ELZI MARIA DE· SOUZA

.

Dp - Cr$ 5.200,00 - credor: Rec.auchuta9.em Vulc.am. Fpolis,
, apresentante: Bradesco - devedor: EDUARD.o BITTE
COURT - CPF N° 123436740-87
Retific.amos o edital publicado contra a firma AUTO
PEÇAS GEMEC.S LTDA, porter sido publicado por engano
de parte do c.redor:

Fpolis, 30 de novembro de 1978
Terzinha Chagas da Silva
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Dirigentes da Arena acham que
o partido deve ser revigorado,

Brasília - A pri nci pai
concl usão a q ue chegaram
ontem o Presidente eleito e

líderes da Arena, após 80
.minutos de reunião, foi de

que o partido deve ser revi
gorado, através da atividade
parlamentar e da presença
política em todo o País,
"não só durante a campanha
eleitoral, para que contribua
ativamente no desenvolvi
mento democrático", se

gundo afirmou o deputado
Francelino Pereira, após o

encontro.

A outraconclusão foi a de

que o povo "demonstrou
amadurecimento político
pelo interesse em compare
cer maciçamente as urnas,

elegendo livremente deputa
dos e senadores". A última
das conclusões, segundo o

presidente da Arena, foi a

de que o partido e o presi
dente eleito estão satisfeitos
com os resultados das elei

ções, nas quais a Arena ob
teve maioria de 15 senadores
contra oito do MDB; uma

diferença de, no mínimo 44

deputados na Câmara Fede
ral e maioria em 19 Assem
bléias Legislativas.

Além do General Figuei
redo e do deputado France
lino Pereira, participaram da
reunião os presidentes do
Senado e da Câmara, Srs.
Petrônio Portella e Marco

Maciel; os senadores Jarbas

Passarinho, Daniel Krieger e

José Sarney, e os deputados
José Bonifácio, Nelson Mar
chezan e Célio Borja. Na en

trevista coletiva que conce

deu após a reunião, o presi
dente da Arena afirmou que
se constatara, "com satisfa
ção, o interesse do povo em

escolher livremente os seus

candidatos" .

Relatou que, no exame

dos resultados eleitorais, o

presidente eleito demonstrou
satisfação com a maioria

conquistada pele.jiar tido,
"confirmando para Õ1ê1líór
as previsões feitas". Acres
centou que "o interesse do
Presidente Figueiredo é for
talecer cada vez mais. a

Arena. Ele quer um partido
fortalecido, dando sua con

tribuição para o desenvolvi
mento político do País": I n

dagado sobre o provável fim
de biparudar isrno , o Sr.
Francelino Pereira limitou-se

putados e senadores".

Respondendo a uma per
gunta, o deputado France
lino Pereira lembrou que
neste ano não será regula
mentada a alteração consti
tucional que abrandou a

possibilidade de criação de
novos partidos, ressalvando

q ue a fidelidade, de q ual

quer forma, estará suspensa
a partir de IOde janeiro.
Disse que "um ponto-de-'
vista respeitável" é o de que
a alteração seja regulamen
tada no início da próxima'
legislatura.

. EI� admitiu que toda a le

gislação eleitoral pode ser'
-A maioria obtida no Se- revista, ao responder a uma

nado, na Câmara e nas As- pergunta sobre. a possível
sernbléias Legislativas nos derrubada de "Lei Falcão".
satisfaz plenamente - tornou Afirmou que o sistema par

�e/ presidente da Arena. "O tidário saiu fortalecido das

partido conquistou maioria, eleições, e explicou -que o

.para ajudar o Presidente Fi- revigorarnento da Arena' se
�

gueiredo a promover o de- dará pela atividade parla
senvolvirnento democrático. mentar, e pelo funciona
Claro - ressalvou - que os mento efetivo do partido

. partidos examinam os resul- também fora das campanhas
tados �nu'méricos e conside- eleitorais, em todos os pon
'Iam esses resultados, para' tos do País. Também infor
mudança de estilo e compor- mou que a Presidência da
tamento. Quanto ao último Câmara e do Senado será re

pleito, o resultado foi que sultado de "soluções natu

elegemos a maioria dos de- rais",

a observar que o empenho
do General Figueiredo e da

direção do partido "está vol
tado para o fortalecimento
da Arena".

.

-Analisou-se o número
total de votos da eleição ma

joritária?
-Chegarnos a conclusão

que elegemos o maior nú
mero de cadeiras - respon
deu o Sr. Francelino.

-Alguns dizem que. "não
adianta tapar o sol com a

peneira". A diferença de 5

milhões de votos, então, foi

ignorada? - insistiu um re

pórter.

Brasília - O apoio dos se
nadores Nelson Carneiro (RJ),
Leite Chaves (PR) e Marcos
Freire (PE), a recondução do
Sr. Paulo Brossard a Iideran&a
do MDB rto Senado foi
ontem endossado por vários
outros parlamentares oposi
cionistas, entre os quais os

Srs. Roberto Saturnino (RJ),
Lázaro Barbosa (GO), Itamar
Franco (MG) e Mauro Bene
vides (CE).

O próprio vice-líder Gilvan
Rocha (SE), que teve seu

nome 'lançado a Iiderànça, es

clareceu que só seria candi
dato na hipótese de o atual
líder não desejàr. permanecer.

.

Mesmo assim, outros, se�ado-

Senadores se·l'Ílovim.ntarn· para

disputar a pre�idêll:cia da Cas,a
;

Brasília - Ao lado dos
nomes já divulgados conside
rados os mais cotados' para a

presidência do Senado no pe
ríodo 1979/80 -. Srs. Luis
Viana Filho (BA), José Sarney
(MA) e Jarbas Passarinho
(PA) surgiu ontem mais uma

provável candidatura a suces
são do Sr. Petrônio Portella, e
com boa receptividade - a do
senador reeleito Luiz Caval
canti, da Arena de .Alagoas e

ex-governador do Estado.
Vale registrar que os sena

dores Luiz Viana e José Sar
ney embora apontados dia-

.

riamente por parlamentares do
seu partido e pela imprensa
como cotados para exercer a

presidência do C.omrresso, eles
'até agora não se deClararam
candidatos. Ao contrário,
dizem que não pretendem dis
putar com nenhum compa
nheifo. Já o vice-líder Passa
rinho, tambéin apontado, tem
dito que não reivindica, mas

que teria condições de se ele
ger, pelo apoio ·que vem rece:
bendo.

Na Câmara o deputado Flá
vio Marcilio (CE) continua
ativo nas suas conversações
com representantes dos dois

partidos, e amigos seus já le
varam ao conhecimento do
general Figueiredo sua dispo
sição de disputar o çargo e da
boa aceitação cio seu nome,

Os deputados Hebert Levy
(SP) e Rogério Rego (BA)
também estão mantendo en

tendimentos com parlamenta
res, mas o representante da
Bahia comentou com várias
pessoas que só aceitaria o lan
çamento do seu nome se en

contrasse boa acolhida na

bancada.
No que diz respeito ao Sr.

Magalhães Pinto - que no

próximo ano retornará a Câ
mara ,- até agora não 'se ouviu
dele, publicamente, qualquer
Qalavra dem,mciando sua pre
te:nsão de substituir ·0 Sr.
Marco Maciel. Mas parlamen
tares a ele ligados têm feito <

sondagens na Arena e no

MOB.
Na bancada da Oposição

seu nome tem recebido, até
agor.a, fraca aceitação, princi
palmente de deputados "autên
ticos". Mas um destacado
líder "moderado", observando
que o ex-governador mineiro
teria sérias dificuldades em'
conseguir o apoio do MOB

comentou: "o pessoal acha que
o Magalhães foi' um desen-
canto".'

.

A recondução do senador
Paulo Brossard a liderança do
MbB no Senado foi também
defendida- oritem pelo senador
Leite Chaves (PR). O parla
mentar paranaense, dos mais

'ligados ao Sr. Gilvan Rocha e

que em' março último traba
lhou muito pela indicação do
senador gaúcho, acha que. o,

'

ano político-parlamentar. de
1979 reclama li permanência
do si. Paulo Brossard no

comando da bancada da Opo-
sição. ,.-.

- Brossard é a maior -figura
de constitucionalista do par
lame'"ü)' e uma das maiores do
P-aís. (J próximo ano, ",elo que
se anuncia será de· definições,
de árd uas batalhas político
parlamentares. A 'representa
ção do MDB será excelente,
com grandes ,nomes recém
eleitos. A liderança deve e

precisa permanecer nas mãos
de um político capaz e expe
riente - disse o Sr. Leite Cha
ves.

Na Câmara, ninguém mais
tem dúvidas da escolha do Sr.
Freitas Nobre a liderapça.

Apoiado • unanimemente pejos
"autênticos", ele já, recebeu ra:

..

adesão 'de.' n,umerosos "rnode
rados" .. A exemplo do· Sr.
Miro Teixeira (RJ), o depu- .

tado .José Camargo (SP), disse
ontem que o futuro líder será:"
o Sr. Freitas: Nobre.

.

A par das gestões prelímina-
'

res na Arena, está sendo no

tada, certa insatisfação dós
parlamentares .governistas.
Pela inexistência de um "ca-

Essa definição-está sendo
considerada" _indispen�ável, I
comentaram, tendo, em vista -

que os atuais líderes Eurico
Rezende e José BOnifácio não
teriam interesse. em conduzir
as articulações, para, a lide
rança e presidência da Câmara
e do Senado. '(, t._

Q,deputado mineiro se des
pede do parlamento e o sena
dor Capixaba está mais preo
cupado com os problemas do
Espírito Santo, Estado que
governará a partir de 15 de
março. Além disso, o Sr.
Francelino Pereira pensa mais
no Palácio da Liberdade do
que na presidência da Arena,
além dos preparativos para

'urna .Ionga permanência na

Europa, já neste mês.

NoMDB, recondução de Brossardfica m(lis forte
, , •

c

Aureliano
visitou

'ontem·a

se.de da ONU
Nova Iorque - O vice-presidente
eleiio do Brasil, Aureliano Chaves,
entrevistou-se ontem pela manhã 'du
rante 30 minutos com o Secretário
geral 'das Nações Unidas, Kurt
�aldheim, e um porta voz ,da orga
nIzação disse que "trocaram idéias
sobre 'a 'situação internacional e em

especial sobre 'problemas tratados na

atual sessão da Assembléia Geral".
O vice-presidente eleito do Bra�il

percorreu as depel!dências da ONU
em companhia do secretário geral e

posterionnente partiCipou de 'um al
moço no Centro de Relações lnte
ramericanas .

O encontro ·entre Aureliano Cha
ves, que vai assumir em 15 de março
seu posto, e o secretário geral da
ONU foi organizado pelo Centro de
Estudos B'rasileiros e teve ainda a

participação de cerca de 30 pessoas
do mundo dos negóCios, acadêmicos
e homens de imprensa.

.A tarde, o Yicé presidente eleito
do Brasil se dirigiu ao Rockfeller
Cénter, no centro da' cidade, e man

teve encontros, separados, com os

irmãos David e Nelson Rockfe'ller.
Hugh Mofl'ow, encarregado de rela
ções públicas de David Rookfeller,
disse ter sido uma "viSitá de corte
sia" duran te a qual não se tocou em
assuntos de maior importância.

'

Para hoje, Aureliano Chaves tem
previsto um encontro �om represen
tantes da comunidade brasileira em

..
" N.ova Iorque, patrocinado pela Câ

mara de Comércio Brasil-Estados
Unidos, quando mais uma vez terá a

companhia do embaixador brasileiro
Sérgio Correia da Costa e do consul
geral do Brasil em Nova Iorque,
Sérgio Ponela de Aguiar.

res lembraram que o Sr. Paulo
Brossard foi consultado antes
de se iniciar o movimento a

favor da escolha do senador
, sergipano..

O senador Roberto Satur
nino, que é vice-líder e vice

presidente do p'artido, afirmou
que a permanência do Sr.
Paulo Brossard na liderança
da bancada "é necessária e

importante". Segundo o par
lamentar fluminense, tudo in
dica que 1979 será um ano de
fundamental importância para
o Congresso e, "sem desmere
cer as· qualidades do Sr. Gil
van Rocha", entende que a si
tuação política exige a recon

dução de um parlamentar da

experiência do atual lioer Ui:t

bancada.
'

Os Srs. Mauro .'\enevides e

Lázaro Barbosa observaram
que, além da presença do Sr.
Paulo BrQssard no comando
da bancada',seria uma solução
natural, "deve-se evitar, tam

bém, quaisquer possíveis pre·
textos capazes de criar atritos
internos, o que só seria do in-

'

teresse do Palácio do Planalto
e da Alrena"..

O MOB, por outro lado,
vai reivindicar da futura lide
rança da Arena mudanças no

atual critério de distribuição
de cargqs na Mesa Diretora.
Atualmente, a Oposição tem
direito a 2." Vice-Presidência e

2." Secretaria. Será propost� a
troca de segunda pela L' Se
cretaria. Se a Arena rejeitar., o

MOB solicitará a 3." ou a 4."
Secretaria, sem abrir mão da
2." Vice-Presidência e da 2. a

Secretaria.

Em princípio, os �enatióres
Itamar Franco (MÇi) e Orestes
Quércia (SP) são .os cogitados
para a 2." Vice-Presidência e

os senadores Lázaro Barbosa
(GO) e Agenor M�ria (RN)
para 2." Secretaria. E 'possível
que a 2." ,Secretaria seja desti
nada a um senador recém
eleito, falando-se nos Srs.
Henriaue Santillo (GO) e

Humberto Lucena (PB).

Recontagem ..
no .S.uI

.
'. ,

'

'

.

tIra votos ·mas. não·
,

altera resultádos
I

• I. '"
.

.

.

Porto Alegre,-'O TRE coricluiu onteiJ;! â. tard'e a recontagem dos. Belo Horizonte _ "Não vejo essa

votos dos ml;lnicípios de Guaporé, Anta Gorda e Serafina Corrêa, possibilidade, a Revolucão não ter

comprovando a existência de fr.aude eleitoral, ·que beneficiou candi-· minou e não devemos escancarar as

datos dos dois partidos, mas principalmente dois candidatos arenis- portas para o retorno da baderna e

tas eleitos - o Secretario do Trabalho Carlos Alberto Chiarelli a subversão que existiam antes de

Câmara, e Francisco Spiandorello a Assembléia, que em c,onseqüên- 1964", disse ontem nesta capital o

Mipistro da Aeronáutica, brigadeirocia perderam, respectivamente, 429 e 40_5 votos.-, Araripe Macedo, ao explicar porque
A modificação não alterou o quadro das _legendas, nem nas so- é contra a anistia ampla.

bras, mas levou Francise.o Spiandorello, que era o 22.° colocado Participando da inauguração da

entre as 25 cadeiras da Arena na Assembléia, a passar para o úl- nova sede da Líder Taxi Aéreo, o

timo lugar, mas mantendo-se como deputado estaduljl. A Polícia brigadeiro loelmir Campos de Ara

Federal iniciou ontem, em Guaporé, inquérito policial, ouvindo os ripe Macedo advertiu ,que a Revolu

cinco membros da segupda-turma de escrutínio de Guaporé, onde ção continua vigilante e disse que
, "só quem não conhece as Forças

ocorreu a fraude, para identificar o responsavel ou responsáveis Armadas pode admitir a hipótese de
pelo crime, cujo autor está sujeito a uma pena de cinco anos de pri- divisão entre o Exército, a Marinha
são. Na recontagem, comprovou-se que 113 dos votos das 105 urnas e a Aeronáutica".
da região foram adulterados, principalmente votos brancos e nulos. - Eu vejo o momento político
Deputados pediram a recontagem de votos no Estado, por amostra- atual com grande simpatia - disse o

gemo ministro, respondendo afavelmente a

Segundo o próprio presidente da Arena municipal de Guaporé, primeira pergunta dos repórteres. A

J:'lação está sendo reintegrada na sua
Sr. Léo Licks, dos cinco membros da segunda turma de escrutínio, vida democrática e espero que possa
quatro são ligados a Arena: "o presidente da Mesa, é o comerciante praticar a democracia com ordem e

Orestes Gamini, filiado a Arena, de 1971 a 77; o secretário da progresso.
Mesa, o viajante comercial Pedro' Muller, ex-funcion;irio da Caixa "As Forças Armadas não têm par
Econômica Estadual, filiado a Arena, como também é filiado um ticipação na vida política nacional.

dos escrutinadores, o contabilista Odir Wairich. Os outros escruti- Somos meros espectadores", acres-

d
-

L P d G' f centou a uma outra pergunta. De-
na ores sao UIS e ro lrotO, pro essor e sií..Jático a Arena', e a

pois,de falar sobre anistia e a coesão
'bancária Maria Solets Prisoto, .sem filiação p�rtidária". A filiação das Forças Armadas, o Ministro da
de dOIS escrutmadores slgmflcarla outra .Irregularidade, pOIS o presl- Aeronáutica, garantiu que o fim do
dente do TRE, desembargador Emílio Giskow, lembra que a legisla- arbítrio não significa o fim da Revo

ção-.eleitoral proibe que escrutinadores sejam filiados a qualquer lução, explicando: "a Revolução teve

partido. uma fase de regime de exceção e

Na conclusão da recontagem de votos ontem feita pelo TRE, o
outra de integração da nonnalidade

desembargador Emílio Maya Giskow informou que "dois candida-
democrática. A Revolução continua
vigilante".

.

tos, Chiarelli e Spiandorello foram os maiores beneficiados, mas o
_ Não pense _ prosseguiu, ele-

criminoso, ou cri!fiinosos, que adulterou o registro da apuração, vando a voz - que teremos aqui o
tirou também votos de candidatqs dos dois partidos dando, em regime da baderna e subversão de
troca, votos para outros candidatos. tanto da Arena 'como do antes de 1964. Isto é revolução. Re-
MOB. volução dentro da ordem e da lei.

Araripe diz

.que· não se

abre portas
à baderna

) Montoro e i
tados foram

�ados ontem
nciada pelo povo, o TRE junta a
íe Vossas Excelências, na boa in-
F busca do bem comum, conttr- I
Teto espelho da sociedade brasi- IIdiligente inspiração de Vossas E,x
ocráticos, a construção do me
lU ontem o juiz do TRE Tom�
1 Assembléia legislativa os �5,'
leitos em São Paulo no último

�'fre
\;:rll;,

. -

'll
,

dil�,�
São Paulo - A espe)�,certeza de que o in_gentP'

terpretação dos anseios 'o

mará o Poder Legislatív,
leira. Formulamos votos I

.

celências encontre. IJOS�lodioso ideal de democr
Ferreira Rodrigues, ao d
deputados federais e 79 ir1
dia 15. L

Na cerimônia, os prim aados foram o senador Franco
Montoro, seu primeiro su �emando Henrique Cardoso, o

segundo suplente, Sr. José tagalhãesTeixeira.
O presidente nacional d ourado Ulisses Guimarães, por

se encontrar em Brasília, n" \ceu para receber seu diploma.
Do MOB faltaram ainda os I federais Samir Uchoa, Israel
Dias Novais,João Paulo An heco Chaves. Da \rena, não
compareceram para recebe ornas os Srs. G Lídio Sam-
paio, Herbert Levy, .Salvado ' e Jorge Malul., Neto.

O Secretário da Seguranç de São Paulo, coronel Antô
nio Erasmo Dias. eleito dep 1', ral com a terceira maior vOí
tação da Aren�, permaneceu

-

ná AS! mbléia Legislativa apenas d
tempo necessáno para receber seu dilema. Paralítico, o deputado
federal Roberto Dahas de Carvalho, do MOB, foi conduzido a tri
buna 'onde os. diplomas eram entregues,' nos braços de um auxiliar.

Adhemar fala d'e' diretas
e discu te' com repórter

Sjo Paulo - O deputado Adhemar .de Barros Filho, o parlamen
tar mais votado da Arena de São Paule, anunciou ontem quê ria �I
abertura dos �rabalhos do, Congresso Nacional e março próximo, ,�
apresentará uma emenda restabelecendo as eleições diretas' para go-

'

vernar em 1982. ,
.

Ao jornalista que lhe perguntou por ét'te' sua emenda, a exemplo
da apresentada pelo senador Franco Montoro, não estabelece elei
ções já em 1979, o deputado Adhemar d� Barros Filhoexplicou que
"a sucessão dos atuais governadores' e um assunto. resolvido".
Quando o .jornalista 'ponderou que sua emenda não representa uma

novidade porque já existe a do Senadonsãontoro e porque o 'Gene
ral Figueiredo vem prometendo eleições l;!iretas em 1982, o depu- .

tado irritou-se, respondendo: "então o Sr -, saia da minha frente. Já' i
que o se�hor ,?ãO vê novidade em nada fi quer "esculhambar" CQm
tudo; retire-se. .

'� .

O incidente ocorreu na Assembléia Legislativa de São Paulo,
.onde o TRE procedia a diplomação dós parIamentàres eleitos .no
pleito do último dia 15. .. I

.

Em seguida o deputado Adhemar de :l3arrf?s Filho envolveu-Se
numa discussão com o tarnbém deputado jerlerâl Alberto Goldmarí.
O Sr. Adhemar de Barros conclamon a ·dlasse oolítica a aceitar a

'conciliação proposta pelo General João Baptista Figueiredo,
.

considerando-a a-única saída para o imp�se. político em que se en-

contra G País'.';·
.

.. .

'

.. -O dept.i�do Àlberio Goldman '(MDB-SP) bpnsiderou que, diante da
-

....itAria·ele seu narridn 110' úlnmo' dia·l!).:o MDB é o partido -que'
.

representa o povo e não .pode aceitar umajconcílíação que não .ím
oliaue na restauracão ·do regime. d.!!mocráti�O. "Não' podemos concí

li�. sem. o regim: democrático. Aí não seria: concilíação; FÍa ade
SISI110, o. MDS nao estaria seguindo o seu programa que precomza
a volta. ao Estado de direito',', afirmou o SI. Goldrnan.

. O deputado Adhemar de Barros Filho lembrou ao Sr. Geldman
: que "o pFOceSSO revolucíonário se el!\�em em janeiro. Agora é �

hora da classe· pelítíca e é bom nãe
� l "'I�l!f". ., I .

. Câmara v, Irojeto d�
anistia a tal alhadores

Brasília - A Câmara votará hOje81(MDa-SP). que concede anistia ao .

que tenham sido aposentados ou d

Slegislação excepcional. O projeto j� .

rável da Comissão de Constituição
'

emenda estendendo a. medida a

4lf"demitidos quando ai.nda no gozo da <jC' .�
A proposição é a primeira que tr�i

nhecimento de sua constitucionalidaclc, ,

entendeu a medida como de anistia>
Congresso Nacional e não de anistia .;

do Presidente <:Ia República.
O projeto do deputado Ruy Brito. apoio da Ordem dos

Advogados do Brasil,seção do Rio ro, que aprovou po.(
unanimidade a medid�. No parecer 4 �B deu a proprosição
releva-se que "o projeto ora em debr' _.,

""dos os títulos opor·
tunos, e merece toda a acolhida, a Ul6CU objetivo ,profunda·
mente humano de corrigir exorbitãn plica", ,�ão da legislaçã'Ó
excepcional; a duas, por ajustar-se a anteriOlmente tIL. -, "I}}a (t-

por este conselho". .1Até ontem a liderança da Arena ar. tinh.a qualquer pOS!
ção firmada quanto ao projeto que selo hOJe, e que o auto:
considera "um teste para aferir-se asfes da abertura que (I
Governo pretende dar ao País".

�Líder do mo nto'.pela
anistia ame a no' PR

o deputado RuyBrito
dos regidos pela q,l'
ior decreto baseado nr
ário com parecer favo1'"

. na ql;lal fOI apr<.>vad3[4e empFesa privada;
Ie sindical. ..'-

.tia e merece o recor
nissào de Justiça, qú�

;ta de competência do
le atribuição privativ·a

Curitiba - Uma carta ameaçadora do rometendo para 1979
"confronto finar', foi recebida pela p dof Comitê Feminino

,pela Anistia - PR, professora Neide ve40 Lima .• A,carta
apresenta selo de São Paulo, tem co ente "Evaristo Asno".
A professora entrará hoje com repre no Deops, em nome

do Movimento da Anistia, na

tentati�ltificar
o remetente.

, Para a presidente do comitê, "existe I 'a de extrema-direita

�
agindo impunemente em Curitiba", disto, "são os seques-

...,iras dos professores Paulo Roberto 'ira Gomes e JuracHda
Veiga, no final do ano passado e comite ano, a prisão dos 11
intelectuais em- março, a depredaçãJcursal do jornal "Em

Tempo". Diante do desenho de uma ma carta, ela pergunta:
"Será que este é o prênúncio da abertq ..

Também rece6eram cartas idênticaS jornalistas de CUritiba

• �'e o deputado do MOB, Nilso Sguaren •.
Também receberam cartas idênticlbs jornalistas, entre os

quais o re'pórter Luiz Manfredini; da I' do Jornal do Brasil,
um dos 11 pre�os em março deste anolritiba.

.

O teor da carta é o seguinte: "O Co da Caça aos Comums
tas deseja à eterna candidata Neide dJdo Lima, Miss Anistia,
simpatizante, ativista da canalha coh que enxovalha nosso

País, um péssimo Natal e que se realJano de 1979 nosso con

fronto final". Embora o tom de ameal)Tofessora respon�e Que
o ·pior seria a omissão, e por este moíviar, a todos os Jornais
e emissoras de televisão ê rádio, dep vereadores, senadores,
comissões de Justiça e Paz, cúrias, sin dos jornalistas e movi
mentos pela anistia do País, cópias da e sua resposta: Nela, a'

ameaça que paira também sobre as Oi de milhares de brasilei
ros conscientes que lutam pela pacifi nacional, pedindo anis
tia".

Almira� cr�ti�a o�HmaustasllelrOS
Rio - O comandante do I Distrito· li vice-almirante Paulo 80·,
noso Duarte Filho criticou ontem

'

us brasileiros que procu�
ram, maliciosamente, indecentementrividir o povo" e ainda o�

que querem "nos caracterizar de qUéJs", durante almoço ofere
cido pelo Clube dos Diretores Lojisi homenagem, antecipada,
ao Dia da Marinha, comemorado Mimo dia 13.

"Por que somos ignorantes? No � mil jovens disputam 200

vagas na Marinha. Destes, apenas tão aproveitados, 100 sai-

rão oficiais, 10 serão promovidos a 'nte e apenas um, talvez 0

ignorantaço, 'conseguirá quatro est ironizou o vice-almirante
Paulo 8onoso. Após o discurso, o ndante do I Distrito Na' ai
afirmou que a função da Marinha· efesa externa mas poéerá

I

atuar, internamente, "contra os maúSileiros, se isto for neel ssá- I
rio". I I

Com bom humor, e aplaudido 1vezes pelas quaSe 20C �s
soas que participaram do almoço flbe Comemal.·- a sessaq 1foi presidida pelo Governador Fari�a - o vlce-almlrantewPauld '

Bonoso iniciou seu discurso afirmaque "estamos. atravessando

1uma fase difícil" e, depois de referi 'Os "mau� brasileiros" acres

centou que "querem criar uma.

sep}de
classes".

. .

"[sso não existe entre nós. Som ileiros corno todos os CIVIS .

aqui presentes. Somos civis, filhos is, que resolveram vestir os

uniformes verde azul óu branco" o vice-almirante. E, ap6s
dizer que se tod�s voltassem a ida I 13 ou 15 anos repetir!>:;:", .a

escolha para a carreira militar, o lndante do I Distrito ,�av�l,
em tom brincalhão, garantiu que s sairá da Mannha e nao

deixarei a vaga nunca pois só saio ".
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nhado esse movimento na

cional de valorização da
ação dos sindicatos". Ele
anuncia também a vinda a

Santa Catarina de lideranças
sindicais de outros Estados,
como o presidente do Sindi
cato dós Metalúrgicos de
São Bernardo e Diadema,
Luiz Ignácio da Silva, o

"Lula" como incentivo à re

tomada de posição dos sin
dicatos trabalhistas ele Santa
Catarina. E esclarece que
"vamos em primeiro lugar
valorizar o debate entre as

lideranças sindicais, sem a

preocupação de trazê-Ias
para dentro do partido, mas

para fortalecer a' ação dos

sindicatos, o que faz parte
do programa partidário".
Um dos erros das elites bra
sileiras - observa ainda'
é marginalizar os trabalha
dores e não considerar os

sindicatos como instituições
legítimas para a promoção e

defesa dos interesses da
classe.

Política!Administra ao - 3

vens do eleitorado".
- Não sei se a maneira

correta seria revitalizar o

movimento jovem do MDB,
que infelizmente foi relegado
a segundo plano. Mas de

qualquer maneira a partici
pação dos jovens é funda
mental,

PREOCUPAÇÕES'

Jayson Barreto diz que o

MDB deve ter duas preocu
pações principais, além dessa
aproximação maior com as

camadas jovens de Santa
Catarina: reforçar o diálogo
com a classe empresarial, e

promover o fortalecimento
do sindicalismo para uma

maior conscientização polí
tica da classe trabalhadora.

"Houve um distancia
mento entre o empresariado
catarinense e o MDB, fruto
de preconceitos por parte de
empresários", argumenta.

"Acredito que esse trabalho
vai ser amenizado pelo quç
ocorre no campo econômico:
hoje o pequeno empresário
já se compenetra de que o'
modelo é contra a pequena 'e

média empresa, e sente a ne

cessidade de engrossar .o

partido de oposição como

único instrumento, não só
de protesto, mas de coloca
ção de posições que interes
sam à classe. Então cabe ao

partido dialogar mais, não

apenas a nível político, atra
vés de encontros e reuniões,
mas também em termos de
estudos, com a promoção de

simpósios e conferências,
com especialistas de tora que
possam trazer contribuições
aos pequenos e médio em
presários que têm sido mar

ginalizados" .

Quanto aos trabalhadores,
Jayson acha que com o sur

gir de um novo sindicalisrno
no País cabê. ao MDB' dmu_
dar o panorama triste do
sindicalismo no Estado que,
silencioso, lião tem acornpa-

Jay! on quer lIIudar lIIétodos de acão
-

.

par. a que o MDB seja Governo elll se
Dizendo-se pressionado

pelas bases partidárias, o se

'nadar eleito Jayson Barreto
anunciou ontem em Floria

nópolis que irá propor uma

reformulação geral nas dire
O !recurso impetrado pelos eM�idiltos Nelson We<.'éltin, do MDB,

trizes e nos quadros dirigen
e Henio Bez, da Arena, que não conseguiram se eleger, pedindo ao

tes do MDB em Santa CataTribunal Regional Eleitoral que efetue a recontagem dos votos, foi

examinado na sessão de ontem daq1itla Corte.e distribuido ao .rela- rina, visando preparar o

tor Jonas Nunes de Farias, Juiz

lil�\:eral, cujo parecer devera ser partido para conquistar um

apresentado na próxima semana, a' ar de não existir prazo estabe- maior número de prefeituras
lecido para a decisão. O assunto ré rcutiu ontem na CIdade de Cri- nas eleições de 1980 e a go
ciúma e o presidente local

d�MDB,
vereador Lírio Rosso

vernança do Estado em

anteci�u-se a decisão, afirmando,
_

e a Justiça Eleitoral "nem vai '1982. Ele definiu a sua preo
tomar conhecimento da representaç o, porque a lei admite reconta-

cupação nesse sentido como

�m de votos desde que a impugna
-

Itja feita no ato-da apuração".' "uma responsabilidade de
Nelson Wedekim'e Henio

n� Irmafl_1 .�o re�ur� 9ue o resu!- quem ganhou uma eleiçãotado final da apuração na com 1f� Criciúma está eivado de VI- .. , . " dei d I
cios e fraudes" e por isso pedi) .\1 a recontagem dos votos da co- majontána", eixan o c aro,

marca, que compreende os municí !ps de Içara e Nova Veneza, com porém, que não está a

64 mií � 487 eleitores. o presid ,te do diretório local do MDB, arvorar-se em líder do par
Lírio Rosso interpelado ontem sotre o assunto, garantindo, porém, tido. "Não quero assumir

que nas próximas eleições "adotarclnos algumas medidas para evitar sozinho esse papel", disse,
dúvidas do resultado da aPllr�o".'.. "mas não posso ser acusado

Depois, examinando a legislação eleitoral, Lírio Rosso emitiu sua
. de omisso nessa "tarefa que, é

opinião dizendo que o Tribunal Regional Eleitoral "nem vai tomar vital". Explicou, também,
conhecimento .desta representaç��I�porque � leí admite recontagem que "a intenção não é a de
de votos desde que o pedido dt It#lpu�nação seja s?licitado no ato substituir nomes apenas,de apuração, ou seja, no ato da ),lUde .

êt d
� . ,.

d.

.•. -

d f' d
-

d t d mas me o os e prInClplOs e
Sobre a existencia ou nao I. rau es na apuraçao os vo os a

_"

.

.

comarca Rosso preferiu não cq/ entar, afirmando que "o que pas- a�ao. embora a reorganiza
sou não pode mais ser rejeitaJ,l",. mas garantiu que nos próximos çao implique na �udança
pleitos "vamos tomar medidas [o'çando uma maior participação dos quadros partidários.
nossa na composição das mesas eserutinadoras, para se evitar qual- - Entendo que temos que
quer suspeita". procurar um presidente que

. Repercut!u ontem nos meia políticos da cidade de Criciúma a possa realizar agora tarefas
representação feI� .pelos dOIS çandldatos, sen�o s= ,poucas ,pessoas novas, isso sem pretender
acredlt�m na vitóna dos recl�mante�; O JUIZ Eleltor�l Heliodoro diminuir o trabalho realizado
Franzoi, que fOI acusado d�JP '')II nas representaçoes, afirmou .

I d t d D' di
em seu gabinete que "eles sã I E Idiotas, pois como eu posso ter pe o epu a o epn. Ir

sido parcial e prejudicado algllé SI {não sou eu quem apura os vo- Dalpasquale._ �cr��Ito
tos? Os parciais então seriam <.iS ( utinadores, e não eu", afirmou. mesmo que nao sera fácil a

Franzoi preferiu não antecipa ei I previsão sobre a decisão do escolha ideal, mas acho que
TRE, porque "estaria passu ,�dl frente dos meus chefes". Mas deve ser alguém que não es

depois que a Justiça "formar s,;� .tl ;ão em me manifestarei", assegu- teja diretamente envolvido
rou. 'I '�j com o processo' eleitoral e

'I;'ATO
_ .J!

ue
que possa olhar o partido

� \puraçoes das urna! di! I!f.! ��ca de Criciúma, incluindo os .

como um todo - acentuou
municípios de Nova Venea e lç,n , forma encerradas às l7h20min

.

do dia 18 de novembro, t�s dias pós a eleição. No dia anterior, a

. 'Iloite, o candidato Nelso Wedel Im deslocou-se de Florianópolis
para aquela cidade iX>I:Jú lVia�o informado que "estava sendo

registrada muita fraud/às ' 1�lracI'.
Wedekim, após mal'esji uns tatos com fiscais e membros do

part\9o, no local da a,stel l, dique havia "constado fraude em

três das cinco mesas len lad01 De imediato - frisou - me di-

rigi, com' respeito, ao di), 'leit,,-,\ue me agrediu em protesto as

minhas reclamações":esi �iden\tre Wedekim e o Juiz Helio'
doro Franzoi aconteq de hor manhã do dia 18, e provocou
o internamento hosDj)e o lu problemas cardíacos, parali-
sando os trabalhos d�), tl Ção �20min, assumindo a direção
dos trabalhos o Juizl.'aL �..Q l1fsses in.cidentes. é. que moti-
varam a representação apr �entad�tlôs dois candidatos derrota-
dos. ,

Candidato: atribui
derrota à falta de
apoio _ do Ipartdo

•

Pedido de ret ontagem
de votos deverá ser

negado pela Justiça

Brusque ( Sucursal) .. 0 vereador: candidato derrotado a As

sembléia Legislativa, Sr. Luis Amilto Martins criticou ontem os

_��� integrantes do diretório da rena local que; segundo ele,
"lutam contra os próprios candidatos Q Arena, porque enquanto o

partido for derrotado em Brusque, elesiontinuam mandando. Com

uma vitória da Arena a nível de Goveio Estadual e com o surgi
mento de novas lideranças, nem concro suportará mais 0 castelo
de areia que esses elementos construiran'.

'

Luis Amilton Martins esclareceu que ão foi a própria Arena que
trabalhou contra a sua candidatura e sit certas pessoas que detém
o monopólio do diretório, .ou seja, o prudente, vice-presidente, se

cretário e tesoureiro, que são pessoas iesponsáveis e no meu en

tender não merecem o cargo que ocupan pois o seu presidente, em

1974, defendendo interesses particulare também lutou para que
Brusque não colocasse um deputado eadual, lançando uma se

gunda candidatura, o que se repetiu novaente este ano".
Martins continuou seu desabafo dizenc que "como o outro can

didato local renunciou, para poder atingios objetivos de 1974, esse

grupo apoiou candidatos ,de outras c�da!s, derrotando mais uma

, vez na Arena em Brusque, por motivos erítamente ,pessoaIS. Desta

maneira, acho que em hipótese alguma" diretório no seu todo,
pose ser culpado dI' denota, porque a nioria dos seus membros
foram solidários com a ,·,\nha candidatura

O candidato derrotado nas urnas, afirou existirem dois cami

nhos na política: "o da contínua defesa �s interesses da coletivi

dade que representamos, e o interesse partJllar de cada um. Como

optamos pelo primeiro eaminho, imediataente iniciamos um tra-

balho de abertura política em grau de igu ade para todo cidadão

brúsquense ou de peSSOilS profundaménteadicadas em nossá ci

dade".
Falou também do "boicote" ao apoio. dlPrefeitura - "quando o

grupo de pessoas a que ne refen nO IntCI que sequer merecem

que eu lhes pronuncie os nomes, perceber que o seu cast�lo de
• areia estava prestes a rult, tendo em vista um grupo de, Jovens

brusquenses bem intencionados lutavam em fesa de uma represen
tação a mais para nossa cidade, imçdiatalltlte, iniciaram grande
pressão contra o Executivo municipal, deix' o assim o Chefe da

quele Poder entre a cruz e a espada. Mesrrl <)Ssim, na medida do

possível e naturalmente de maneira bem re ta, obtive o apoio da

Prefeitura local".
Luis Amilton nao pnupou críticas, di Ido que "enquanto a

Arena for derrotada em 'Brusque, Jsse gru�>de pessoas continuará

mandando. A partir do momento em que lt\rena saia vitoriosa a

nível de Governo estadJal e com o surgi me) de novas lideranças,
nem concreto suportarâ mais o castelo de .ia formado por esses

elementos".
.

Indagado sobre se a incompatibilidade deelações com esses ele

mentos o fariam mudar de partido, principalente se forem criados

novos, respondeu qUI "em momento algum e passou pela cabeça
de me desligar do m(lj .partido por causa de guns elementos maus

intencionados existelles dentro de nossa ag1niação. Pelo contrá

rio, conhecendo agoll mais de perto esses elel:ntos é _que vou lutar

cada vez mais em delesíl de meu partido, pOlSntendo qU<1 não é se

acovardando e fugilllo da luta que vamos '(l)lver nossos proble
mas, pois roupa suja $e lava em casa, mas o <e não presta se jo'gà
no lixo".

O vereador brusq�ense não quis tecer maiol comentários sobre

a falta de apoio de !;Cus companheiros de balada na Câmara de

Vereadores de p.rusque, dizendo apenas que' resposta eu deixo

F'\ra o povo respolller nas próximas eleições' Acrescentou, con

tudo, que recebeu oapoio de algumas emrresa�\cais.
Negou que tenha.ido prejudicado pela Lei fcão na luta contra

uma boa parte do �upo econômico de Brusque1ue posicionava-se
contra a sua candidltura. "Provamos que o que:s diziam não tem

�nlldo algum. poi! as candidatura� milionárlasue eles apoiaram
cm Brusque', todas juntas, não deram a mmha nação, visto que

atmgi, em minha ClIade, aproximadamente quat, mil votos, livres
r: �nn"d�!lles - vot) de pobre, como dit.iam. A llOria alnua está

AUTO-CRÍTICA

VISITAS

Jayson passou o dia
ontem em Florianópolis
mantendo uma série de con
tatos políticos, desde candi
datos vitoriosos e derrotados
nas urnas de novem bro.
passado até dirigentes parti
dários, como o atual presi
dente regional do MDB, De
jandir Dalpasquale, o vice
presidente, Delfim Peixoto
Filho, e o secretário-geral,
Saulo Vieira. Hoje ele viaja
para Joaçaba, e na próxima
semana cumprirá um roteiro
de visitas no sul do Estado,
fazendo o mesmo no Oeste,
de 12 a 16 do corrente.

"Dentro da .realidade sur-
Jayson: reorganização com aceno aos' jovens; empresários e trabalhadores.

Essas visitas, segundo expli
cou, são para agradecer a

votação recebida nessªs
áreas e a colaboração de
companheiros de partido na

campanha, "e já procurar
ouvir as bases pensando na

reestruturação partidária".

Simplificação.
de maiores espaços. antes -

.

forçosamente ocupados por notas
de menor valor.

A cédula .

Com a disposição das duas
efígies do Barão do Rio Branco
que ilustram a cédula. o manuseio
foi bastante simplificado para você.
Elas estão uma para cima
e outra para baixo, assim como as

figuras nas cartas de baralho. Você
poderá identificar a cédula em

qualquer posição. Isso quer
dizer que pessoas
colocadas frente
à frente

Segurança.
o registro da impressão 10

anverso e. do reverso das novas

cédulas, realizado por impressão
simultânea de offset, é perjeüo.

A marca d'água, ou filigrana.
com a efígie do Barão do Rio
Branco. tem o seu perfil voltado
para o interior da nota,

contrariamente ao perfil da efígie
impressa, voltado para fora.

\ .

A nota de, mil cruzeiros, de
cor predominantemente verde,
tem como tema a fixação dos
limites do território brasileiro e traz
a figura de José Maria da Silva
Paranhos Júnior, o Barão do
Rio Branco.
Durante a sua vida,'o ilus tre
diplomata e es tadis ta, com

harmonia e respeito mútuo,
resorveu nossas questões
de fronteiras.
pennitindo o

Com o lançamento da nota de mil
cruzeiros; inicia-se a reformulação
do dinheiro brasileiro.

E isto é muito importante pára
todos nós.

Lidando no -dia-a-dia com

cédulas e moedas.
acabamos
por nos

acostu

mgr com

o nosso

dinheiro do
jeito que ele
é. não perce
bendo quanto
podio, ser

simplificado.
Quanto podia
ser mais fácil e

moderno,
favorecendo
uma leitura mais'

. rápida e segura.
Começamos

agora a aperfeiçoá-
10 e não apenas no seu aspecto
visual.•

Serão também introduzidas
cédulas de novos 'valores. que virão
facilitar o troco, ou mesmo reduzir o

volume e o manuseio de notas pela
existência de cédulas de maior valor
do meio circulante.

A nota de mil.

Autónomia.
A nota de mil .cruzeiros

poderão
lê-la ao mesmo

tempo sem risco de erro.

A nota es tará sempre voltada
para o lado de quem paga. recebe.
ou conta u dinheiro. dispensando
o trabalho de se ordenarem grupos
dI" notas, colocando todas para cima .

Graças também à concentração
de maiores valores em menores

lJolumes, o transporte e a es tocagem
de dinheiro poderão agora ser

apelfeiçoados.

Cont inuidade.

gída das urnas", acrescentou

Jayson, "o MDB tem que se

debruçar sobre sua estrutura

interna, fazer uma auto

crítica dos métodos, até aqui
utilizados e procurar sanar

as deficiências que ficaram
bem nítidas nessas eleições.
Acresce mais que um par
tido hoje consolidado tem

q ue ter obrigatoriamente

uma visão que alcance um

período de tempo mais

longo, e não apenas as ne

cessidades imediatas. Daí a

abertura que se há de fazer
inclusive ao nível dos díretó
rios municipais, procurando
trazer lideranças que até
então não estiveram dispos
tas e que agora pretende

contribuir para a causa par
tidária".

Barreto aponta a prorro
gação dos mandatos dos di

rigentes partidários, em'
1977, como fato prejudicial
à mobilização eleitoral do
MDB,' lembrando que um

dos fatores que determina
ram a vitória do partido nas

eleições para o Senado em
Santa Catarina foi a' partici
pação dos jovens no pro
cesso eleitoral, "que teve ca

racterísticas muito próprias
na- Capital, .onde a estrutura

partidária é inadequada.. e

os result ados foram assegu
rados pela colaboração es

pontânea das camadas jo-

desenvolVimento.
de relações fratemos com os

nossos vizinhos. No anveso.
a nota tem o desenho de li/rI
mapa com seus limites demarcados,
exemplo de uma das questões por
ele resolvidas. A composição é

complementada pela figura de
uma relíquia histórica:
o taqueômetro utilizado por Rio
Branco no desempenho daquele
trabalho e empregado paro o rápido'
lelJantamcnto topogl'Ójic()
da região.

.

LL�
't.._1.,.-

de
dinheiro.
Tintas.
matrizes 'e
impressão jó $I'lo feitas no

Brasil, restando apenas a

fabricação do papel para
nacionalizarmos toda a produção.

Breve. aquele papei. um tipo
especial classificado como de
segurança, cómeçará também a

ser produzido no País. já e�tando
lima fábrica com (I sua

programação pronto para iniciar
a fahricoç{jo em fl'{ll'l'I'i,.o d"
prôximo anel

o Banco Central
comuruca O início
da reformulação das
Cédulas brasileiras.

Economia.
Após () lançamento da nota

de mil cnlzeiros, o primeiro da série.
tambénl cédulas de novos valores
serão int rodllzidas, conforme
as necessidades do nosso meio
circulante, do desempenho
de nossCl economia e ainda das
possihilidades de fJrodução da
Casa do Moeda. /

Esses lançomcntos constarão
ainda de ()ut ras notas. criadas
fJrincipalrrwnte pora facilitar () troco,
cmhom tam!J(;11I ntw'ln na libeT(lçc10

A redução no custo de
fabricação do dinheiro é uma das
metas alcançadas com. () lançamento
da nota de mil cruzeiros .. Sua
introdução, além de diminuir (J

quantidade de papel-moeda, uqi
aumentar o tempo de vida útil das
cédulas de me:;nor valor. por seu

menor uso.

Você poderá usar uma ('{'dl/Ia de
mil cnlzeiros em vez de duas de
quinhentos, nu dez de cem ouzl'irm,

BANCO CENTRAL DO BRASil
---------------,--
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MARES MAL NAVEGADOS
Como Presidente da Arena flu

minense o Sr. Heleno Nunes teve
uma atuação absolutamente' anó
,dina. Incluiu tantos clubes quantos
pôde no Campeonato Nacional e

depois desentranhou na Argentina
- já licenciado do partido - um

campeonato moral para o Brasil,
extraído a peso de ouro.

* * *

Como Presidente da CBD está
levando o futebol brasileiro à fa
lência, com pouco mais de vinte
clubes de prestígio sustentando
quase uma centena de associações
de porte apenas municipal ou até
distrital - como o mais novo con

vidado, o Mossoró E.C., do Rio
Grande do Norte.

* * *

Nas urnas, o Sr. Heleno Nunes
foi um desastre: seu candidato a

deputado estadual no Rio de Ja
neiro, o tmtuoso Sr. Otávio Pinto
Guimarães, obteve apenas 12.294
votos, suficientes para classificá-lo
numa imerecida 10a suplência.

Transformando suas Federações
em Comitês Eleitorais, com o

apoio do indômito Almirante,
foram igualmente derrotados os

presidentes da Federação baiana,
Raimundo Viana, e o da entidade
mineira, José Guilherme.

* * *

Ao sul, o prestigio do Sr. Heleno
Nunes anda também submarino:
seu candidato a deputado, o presi
dente da Federação Gaúcha Ru
bens Hoffrneister, contou apenas
7.368 votos. em todo o Rio Grande
do Sul, os quais não lhe dariam'
sequer o direito a uma cadeira de
vereador em Porto Alegre ..

* * *

Atrelado à nau capitânea, o Sr.
José Elias Giuliari tem sido um

taifeiro de alguma esperteza: apro
veita as viagens e a mordomia -

em troca do voto que reelegerá o

Almirante - mas não quis se arris
car a testar seu prestigio eleitoral
nas urnas do dia 15.

Teria sido um rombo a mais no

casco do Almirante.
.

*' * *

dos ao marketing de raros perfumes
franceses, não merecem aspirar o

aroma que o canal da Avenida Hercí
Iio Luz está exalando, especialmente
ao sol do meio-dia,

* * *

A rede de esgotos de Florianópolis
é de 1910 e, os edifícios alinhados
lado a lado na Avenida, cada qual
com 10/11 andares, abrigam uma po
pulação que não deve ficar em des

vantagem demográfica em relação a

Florianópolis do início do século.
Pede-se que a Prefeitura, ou quem

de direito, venha em socorro do ol
fato do contribuinte.

*' * *

Alexandra, Cristina, Bianca, An
drea e Ana Paula _ ainda com um

pregador de roupas no nariz _ agra
decem

.

qualquer providência, desde

que seja rápida.
* * *

Afinal, cheiro de esgoto nunca deu
voto a ninguém.

PARA CEGO
O humor negro já descobriu por

que o notão de mil introduz facilida
des para seu manuseio pelos cegos.

* * *

Nossa polpuda renda per capita
indica que poucos brasileiros conse

guirão vê-lo.

BIRO-BIRO ESTÁ ELEITO
Das urnas paulistas não jorraram

surpresas nem revelações, com o Sr.
Franco Montoro estourando a banca
e o Sr. Cláudio Lembo fechando a

raia, atrás dos votos em branco.
Mas delas escapuliu o sinal de

alerta para a realidade que o biparti
darismo afogou-se em irremediável
desgaste: quase um milhão de votos
nulos.

* * *

Somente o jogador Biro-Biro, do
Coríntians, recebeu nada menos que
60 mil votos e está eleito deputado
federal.

* * *

Bozó, -personagern de Chico City,
mas que também pode ser 0 ponta
esquerda do Guarani de Campinas,
ficou um pouco abaixor deram-lhe 43
mil votos.

.

A CBD ainda se salva, qualquer
dia, à nado. O "TIMES" ESTÁ SALVO

O "Times" londrino, irnperturbá-
SÓ EM FEVEREIRO vel em fraque e polainas, está salvo.

As urnas já falaram. Pelo menos por* m�is �lguns meses.
* * *

O Governador eleito Jorge Bor- Os sindicatos de gráficos admitiram
nhausen ainda não. ontem negociar.para ·por fim ao con-

* * * flito trabalhista provocado pela deci-

No seu retorno da Europa, dia 17 são da empresa de introduzir equi
de dezembro, instala-se com a equipe pamento eletrônico de. impressão, o

que vai tricotar o plano de governo que afetaria diretamente a remunera-

no Centro de Treinamento do Besc. ção da mão-de-obra especializada. .

* * * A direção do jornal ·diz-s.e prepa-
Nomes para' o 'Secretariado o Sr. _fada para retirá�lo.- de circulação por

Jorge Bornhausen somente vai liberar seIs meses, a partIr de qualquer dIa

depois das eleições para a composição d:sta �emana, desde que as negocIa
da Mesa Diretoria da Assembléia Le- çoes nao cheguem a bom termo.

* * *

gislativa.
.

Nem mesmo Clurante a "blitz"
alemã sobre Londres, em 1940, oCONTRASTE .

órgão mais influente da imprensa bri-O Governo construiu em Navegan- tânica _ fundado em 1785 _ deixoutes uma pista que inseriu o Aeroporto de ci-rcular.local na era do jato.
Esqueceu-se, porém, de pavimentar

o acesso ao Aeroporto _ uma picadq
que estaria bem situada na era dos
tropeiros.

De Navegantes até o Rio, chega-se
à jato.

De Blumenau ou Itajaí a Navegan
tes, recomenda-se carroea, puxada à
tração animal, naturalmente.

* * *'

Em dias de chuva, simplesmente
não se chega.
REVISÃO

Manifestando-se satisfeito pelo re

sultado das urnas - 15 senadores.
eleitos contra os 8 da Oposição, além
da maioria de cerca de 40 cadeiras na

Câmara ._ o Presidente Geisel admi
tiu na audiência que c'oncedeu ao de
putado Dib Chercm uma "revisão" na

Lei Falcão.
Ressalvou, contudo, que o clima de

"licenciosidade" e de críticas gratuitas
e desabridas não voltará aos vídeos,
como ocorreu em 74.

Quer dizer: a lei vai ser recapada
ainda de forma restritiva.

O verbo volta à TV, mas não solto.
* * *

Sugere-se que se dê voz apenas aos

candidatos de língua presa.

CHEIRO SEM VOTO
Alexandra, Cristina, �ianca, An

drea e Ana Paula, nomes que suge
rem sofisticaqoc, manequins çontrata-

PRÊMIO DE QUALIDADE
O G9verno da República Democrá

tica Alemã confere todos os anos aos

"produtos da mais alt� qualidade" á
medalha de ouro "Leipzig".

Este ano a distinção foi contem"

pIada ao Sr. Horátio Sábino
Coimbra, presidente da Cacique de
Café Solúvel. ,

* * �

Ao entregar-lhe a "Leipzig-78" o

Embaixador da Alemanha, Sr. Gunt
her' Severin, destacou a "importante
contribuição do Grupo Cacique à ex

pansão do in tercâm bi o comercial
entre Bras(l e Alemanha".

O NOVO PLEITO
O Governador Roberto Santos, da

Bahia, empenha-se agora .num novo

tipo de pleito com o seu algoz e su

cessor, Antôrio Carlos Magalhães:
pleiteia empréstimos junto às agências
internacionais de créditos _ Brascan,
City Bank, Bo.zano Simonsen e Crefi
sul, entre outras, a juros de 56% e

vencíveis dentro de quatro meses, isto
é, quando já tiver passado a Jaixa ao
governador eleito.

É uma guerra interna da Arena
baiana. Uma retaliação entre dois

inimigos políticos abrigados sob o te
lhado de vidrq do mesmo partido.

* * *

Em surdina

Mas é _ sobretudo......:, uma ba.
laiada contra o ,povo.

,

Não são apenas as obras do Estádio Estadual que estão sobres�
tadas pOI' 'interposta ação judicial inquinando de nulidade a con

con'ência pública.
.

A Rodoviária acaba de sofrer do mesmo mal. Em ambos os

casos empresas inconformadas com o desfecho do processo de li
citação requerem em juízo a anulação das concorrências.

***

liberdade indispensável
Ninguém pode negar que, graças à política seu atual ocupante, coronel Rubem Carlos'

de liberalização do regime posta em prática Ludwig. "Um país não se desenvolve sem

sob o comando e .ínspíraçâo do Presidente que haja uma imprensa que seja a mais livre
Ernesto Ceísel, a imprensa brasileira passou possível. Acredito, ainda, que esses dois fa

.a desfrutar demaior liberdade. Já pertencem tore�:-� liberdade-e desenvolvimento - são

ao passado o.s tempos .,� que OS censores. .; t;\e talJonna entrosados que há determinados,
. freq�entavam ç�. tJ�.�'S�dú..*�d� a���i.�: Jll�ptos'em«,lue não se pode sabe� quem é/
·tadora as redaçêes �od,,�is;'impédinUtf;9�< a:�ae quafé a.eonsequêneia, A h�erdade
da divulgação de' infuriJíaçõés do int�ress'e "�e impren.s.� aju�a ao desen�olvlme�to
público e vetando tudo aqw19' que bem en- como o desenvolvimento tambem permite
tendessem. Em âlguns'easqs 9s "et�s Cll�ga;.;; (maipr líberdade de imprensa, estimula, ali ..

vamo a beirar o ridículo�-aó POti1o' de ser pi·oi�
..

menta 'e cria maiores condições para esta

bida até mesmo a veiculaçâ'O ;de noticiâriô' maior liberdade".
relacionado à exoneração de um ministro de
Estado. Hoje, felizmente, a situação já é bem Ainda recentemente, b Presidente, eleito
outra. Os veículos de comunicação social do País garantiu que no processo de aperfei
estão desenvolvendo a sua missão dentro das çoamento das reformas há um lugar para que

, finalidades reais a que se devem propor, des- o pensamento brasileiro demonstre suas as

frutando de uma justa e indispensávelliber- pirá�ões'e suas tendências. Trata-se, no caso,
dade.

.
. ,

.. de uma fonna de liberdade mais abrangente,
Entretanto, deve-se levar .em conta de que á Iiberdade ideal que atinja a todos os seto

se trata apenas de uma liberdade consentida,
.:

'TeS, a liberdade que se:espera para o País.
dependente unicamente da vontade de

.

Temos tudo para acreditar que a liberdade
quem detém o poder; Como. esse direito de de imprensa hoje imperante no 'Brasil
serlivre não consta na lei, nada impede que, afirme-se" cada vez mais. Para tanto, espera
há qualquer momento, cesse o quadro hoje. se providências concretas por parte do Go-

, existente e volte a imperar a arbitrariedade vemo, a fim de que esse direito, desde que
do passado ainda recente. exercido com a necessária responsabilidade

Não há o que temer de. uma imprensa livre. seja escudado por uma legislação específica
Pelo contrário, o País só se beneficia com e soberana,

.essa liberdade. Apenas os regimes fortes Mesmo porque, conforme se expressou o

mantém sua imprensa sob o controle do Es- general João Baptista Figueiredo, aIiber-'.
tado, como é o caso da União Soviética e das dade de pensamento e de expressão é essen
demais nações integrantes da cortina de

.

cial à dignidade da pessoa humana, OU'
ferro, ..

..

.

.

.'. .inda, segundo suas próprias, corretas e:
Perfeitas foram �s'palavras (10 atual Comam: oportonas. p;llavras�, "Flagelo dos tiranos,

dante do Grupamento do Leste Catáririen�; . sust�ntáC!�ro das liberdades. civis, l.llÍ\-a in.
General Toledo de Camargo, pl'óf:erida.>prensa Ime é parte tão essençial.de: uma
quando tran�mitiu o cargo de Asséssof":de.: sociedade democrática que com estilo se coi}�
Imprensa da Presidência da Repúhlica aU funde. Uma nâo vive sem a outra��..

-

ç.artas·

Holocausto

Sephor Diretor: A presente tem

por fim, e·m primeiro lugar,
cumprimentá-lo pela feliz inicia
tiva das entrevistas publicadas no

"Estado", edição da última

segunda-feira, enfocando o as

sunto,relacionado com a série de
filmes intitulada "Holocausto".

'Em segundo lugar,
manifestar-me, na qualidade de
autor do livro "Ele Sobreviveu" e

dizer da coerência que foi obser
vada nas declarações de Alfredo
WHhelm com o que se ,!cha es

crito no citado livro.

Realmente, durante os dois
anos em que. tive o" trabalho de

entr!)vistar-me com o persona

gem/ reunindo: em etapas e em

fragmentos os fatos a mim nar

rados para depois reuni-los numa

'sequência da qual resulto"u o

livro, Alfredo sempre teve a

preocupação de frisar que, com

relação à existência de atrocida
des em campos de concentração,

.

ele nada presenciara, pois sendo
um soldado do exército regular e

atuando quase sempre na linha
de frente nll missão de soldado
de comunicações, manipulando
aparelhos e fios que ligavam ao

alto comando, nunca lhe foi
dada qualquer missão relacio
nada com campo's de prisionei
r.os, cargo aliás, segundo ele, que
pertencia mais às tropas denomi
nadas "SS".

Por outro lado, ainda na nar

rativa c'ontida no livro, Alfredo
fez questão de dar um exemplo
do quanto eram fanáticos os

elemerúos pertencentes as tropas
especiais denominadas "SS",
quando um oficial tentou tiràr
lhe os prisioneiros que eram por
Alfredo levados para. o quartel
para serem interrogados. O ofi
cial da "SS" queria fuzilar os

soldadqs russos' ali mesmo, como

aliás fazia com todos os prisio
neiros que lhe caissem nas mãos.
Eram homens preparados e espe
cialmente para matar sem .pie
dade e enfrentavam friaIl?ente
qualquer perigo, não se preocu7
pando com a morte.

O livro deixa bem claro que
Alfredo jamais sentira qualquer
simpatia pelo nazismo. Não era

um soldado nazista. Era um sol
dado alemão simplesmente, en

volvido na guerra por casuali
dade, mas que possuia e possui
hoje, mais que nunca, o espírito
brasileiro, faio que o salvou de
muitos perigos em que fora en

volvido durante os seis anos dé
guerra., Em Blumenaú, quando
ainda bem jovem, Alfredo, ao

invés de participar da então ju
ventude nazista que aqui fora'
formada entre os anos de 1934 e

1937,' por ser alemão, nada quiz
saber. Era um aplicado aluno do
Colégio Santo Antônio e quando
não estudava, participava ativa
mente das atividades do bem or

ganizado grupo de escoteiros,
participação essa que deixou em

sua personalidade o forte espí
rito de brasilidade e a sua Ja
tente ojeriza contra o nazismo e

suas manifestações.
Eis porque, Sr. Diretor, ao

aplaudir a vossa iniciativa da rea

lização das entrevistas e, ao feli
citar em especial aos Srs. Alfredo
Wilhelm e Curt Max Lebrecht

pela oportunidade de suas decla

'rações, desejo manifestar a espe
rança de que alemãos, judeus,

.
brasileiros, pertencentes às gera
ções surgidas após o término da.
segunda guerra não levem para o

terreno da antipatia o que filmes
como esses estão mostrando. O

melhor, como disse Lebrecht, é:
procurar esquecer tudo e viver

eJT1 paz. O melhor é mostrar os

fatos dos quais alguém foi real
mente testemunha, assim como

fotografias autênticas, como é o

caso do conteúdo do livro "Ele

Sobreviveu", cuja leitura, ao seu

término, não desperta ódio,
contra ninguém, muito pelo con

trário, capta simpatia para uns e

desperta-nos piedade para ou

tros.

Cordiais Saudações,
José Gonçalves

Diretor Executiyo da Fundação
Casa Dr. Blumenau

�

Cobertura·

Senhor Diretor: Tem, o presente a.
finalidade de agradecer a colabo

ração desse órgão de imprensa,
na divulgação do Curso de Atua

lização em Economia Rural e do

IV Encontro Estadual dos Eco

nomistas, eventos promovidos
pelo Conselho Regional de Eco

nomia da 7a Região e Sindicato
dos Ec�nomistas no Estado de
Santa Catarina,

Aproveitamos G ensejo para re

novar a· Vossa Senhoria os nos

sos protestos de estima e consi

deração. Econ. Genésio Cláudio

Suêne, Presidente do Conselho.
Econ. Mauro dos Sântos Fiuza,
Presidente do Sindicato.

..
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-. ece�lo agir

politiGente
o General F�o estd fadado a ser um.

Pre�ide11:te polí�{>pojado a partir de 1°
de janeiro dos iS discricionários, cabe
lhe suprir pela lítica a articulação, a

negociação, a illçcio: a concessão, a

perda de Subst6evolucionária que for
raoa a autorid� presidentes militares
que o antecedefi;rnbora eventualmente
poss(L recorrer �-guardas inscritas na.

Constituição pelfral Geisel, o correto,
dentro da ��a !1Jj compromiseo, pare_ce
ser a exp�nencl(Afernar segundo as re

gras gerais que � em vigor quando ele
assumir a PresidJ[sso impõe o exercício
do Governo como ática política, como é
da na_tureza_ �o rekmocrático. \ ,A lnstablhdadetnda persiste no Pais
pode tornar

preVif
novo surto revolu

cionário, expressâ para caracterizar à
sucessão de golp em assinalado o re

crudescimento a! ento de março de
1964 nos últimos anos. Isso, todavia,
somente ocorreria &0 de crises defini- i-das que incentiva essões militares ca- i:

pazes de sensibili hefe do Governo. A
- 1

intenção do Presid :o é, todavia, não s6
governar segun onstituição, como

_ aperfeiçoá-la, dire iretamente pela eli
minação de

2eiS�ex)
que convivem com

o sistema constit ia .' o maculam. Essa
conclusão é legiti; e e .dos seus sucessi
vos pronuncia I tos e suas reiteradas

'promessas. p
Da sua intesi de belecer a autono

mia dos

POdje
1&

.

blica é testemunho
sua decisão xar câmaras' legislati
vas_ a escolha eus i ectioo« presidentes.
Coube ao Pre <? Ca 'lo Branco oficiali-.

zar a interoeioresic 'cial no Congresso
ao promover eição I Deputado Bilac
Pinto, em 196ra PT dente da Câmara,
pondo fim a iinado oito anos do fale
cido Ranieri iilli. 1 lá para cá o pro- _

cesso foi-se
..

s'f.camil ! tal ponto que se

�..torno.y.�_'lor.r!!ljg,nlrrf "OS chefes do Go
oerno os presi'§fs da

(�ara
e do Senado, .

.

escolhidos em J;:ão dos teresses eventuais
do sistema. .

É da tradiç�rasilei� exercício da in-
.

fluência do P,dente d Iepública na es

colha dos presiues das ks Casas Legisla
tivas. No entai com ce�frequência foram
contrariados � plenár��e, antes. de 1964,
o Senado eralJUernadliJ ternamente por
uma pequena ente da /1 I faziam parte os

senadores Au f1
..

oura Antzde, Filinto Mul- ,

ler e Daniel (Jfrer. Eles 10lhiam presi, ,

tes e impunltl liderançq Na.tural que o.s
chefes do G(mo, que nessltam, respel
tando a autarna, .da co�oração do Con-.
gresSo tente"y,genr nonp que, postos na

Mesa Direto) simpl-ific�fLm- o problema.
Mas isso se jpor um tra;dho de articula
ção e de conwimento.

O Generaligueiredo, tl,do desistido de
designar preffntes da Câura e do Senado,
como provav�ente desistil de designar go
vernadores [a os Estado e um terço dos
senadores, �e·rá todaviq�cudir l!0litica
mente a Are,ipara evztar CF· o Pártldo sofra
as consequêTls de disP!1-táinternas e disso
se beneficie 'Jposição. A s'pensão do prin
cípio da fiddade partidda tornará to tal
menfe livre disputa dos Irgos das mesas

diretoras d rongresso e o�?"artidos carecem

de estrutul.J,dequada a ttgir dos seus re

presentante�m

cOmpOft�énto
,tipicamente

partidário. J;>eputado F ia Marcílio, [!or
exemplo, qidatou-se a l'sidente da Câ
mara, nãoara disput a indicação na

Arena mas,ra disputar détamente os votos
do plenári

Haverá iamente concr:rência e o MDB,
se agir cOIfnadamente, A com o poder de

selecionarj• Arena, na '{se do acordo de
distribuiç{iie postos que

�mpre
ocorreu, os

Presidentf1d Câmara. e (I Senado. Co_m
zsso obteraelhor partlclp -o na Mesa e ?n
fluirá pal�ue a PresidêVa seja. exercida'
segundo cetws que espaw aos mteresses

específícoso Poder Execu o. O Presidente
'não pode'l:tegar a palavr a deputados sob
ameaça dierda de mand .por pressão do
Ministro (Justiça, como j correu uma vez.

Ele depem do plenário, o 'aZ inclusive po
derá rev a norma que i ede a reeleição
dos mem oS das mesas e a nna que dá aos

mandato duração de dois os.

O

futtPreSidente
da pública, para

atuar po ·'omente mediante 'designação de
líderes o credenciamento

.

articuladores
para o . e do caso especI da formação
das Mes da Câmara e do ado, a serem I

eleitas

GiIlS
da sua posse. Co ele pretende

lisar sua ioria na Câmara e Senado para
votar n . projetos de refor política, a

posse d residência das dúa Casas e sua

articul 'com o Palácio do analto pode
rão ser tores decisivos para bom anda
mento dsuas proposições.

tNCONTRO MARC DO
Em l,cípio, fícoú assentad que o Sena

dor MJZhães Pinto terá nas iróximas se

manas ! novo encontro com o �eneral João
Figueú'o. Isso ficou definido 11) conversa de
ante-o m do Senador com Brigadeiro

�éliO (im
de Matos.

, 1

- ,
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o saldo do terremoto' no

México: susto e prejuízos.
tes séries de tremores na his
tória do País.

O Instituto Nacional Geo
físico disse que o epicentro
se localizou no Oceano Pací-:
fico, a 16 quilômetros de
Porto Angel, na Costa de
Oaxaca.

Uma leitura de seis graus
na escala Richter indica um

terremoto capaz de ocasio
nar graves danos. Uma lei
tura de sete indica um abalo
com força suficiente para
provocar graves danos em

amplas áreas. o. tremor ra

chou paredes, destroçou vi

draças de janelas e balançou
edifícios, Alguns arranha
céus se inclinaram até oito

graus para a vertical e tive
ram que ser evacuados.

"Foi terrível", disse Rosá
rio Hidalgo Martinez, secre

.tária de 31;anos. "O povo
estava lívido, mas todos nós .

fizemos um grande esforço
para manter a calma". Disse.
que foi surpreendida pelo
tremor no décimo primeiro
andar de um edifício do
centro da cidade. o. técnico
Jaime Yamamoto, chefe do
Serviço Sismológico da
Universidade Nacional do
México, concordou com ou

tros geólogos de "Iue os aba
los de anteontem "foram
possivelmente os mais inten
sos da história mexicana" ..

A polícia de Porto Angel
e Porto Escondido disse que
o mar chegou a avançar até
200 metros em terra firme.
Mas a polícia de Acapulco
assegurou que não houve
qualquer tremor no famoso
balneário.

Cidade do México -

Ainda sem refazer-se do
susto e da comoção, os mo

radores de várias cidades
mexicanas recapitulavam
ontem suas experiências nos

seis tremores sucessivos de
anteontem, que deixaram
um saldo de mais de 100 fe
ridos e danos materiais, mas

não provocaram mortes.
A Cruz Vermelha e outras

organizações de assistência
informaram ter fornecido
tratamento por comoção de
histeria a 500 pessoas na ca

pital mexicana, que conta
com 13 milhões de habitan
tes.

Diários locais e estações
de rádio informaram que
houve entre quatro a nov€

mortes como resultado dos
tremores de anteontem, mas

os funcionários da Cruz
Vermelha desmentiram tais
versões.

"Não houve mortos em

consequência do terremoto",
disse o capitão Juan Ascen
cio Loredo, diretor do Ser
viço Nacional de Ambulân
cias da Cruz Vermelha. Os
funcionários da organização
afirmaram que 107 pessoas
sofreram ferimentos, em sua

maioria leves, e que os

danos ocasionados aos edifí
cios foram em geral de
pouca monta.

Francisco Danz Dukret,
chefe-do Serviço Nacional de
Emergencia dos rádio
amadores, disse que uma

pesquisa de sua entidade in
dica que não houve mortos.

Funcionários do necrotério
do Distrito Federal e um

Pr�so político alega ter
sofrido torturas em Minas

Duas mulheres se refazem do susto após os tremores de an

teontem.

porta-voz da Polícia Judicial
também confirmaram que os

terremotos não provocaram
vítimas fatais. o. primeiro
abalo de anteontem durou
70 segundos e causou pânico
na Capital mexicana.

Muitos estavam em

arranha-céus e elevadores a

seu local de almoço quando
ocorreu o abalo, pouco

. Belo Horizonte -' Na entrevista coletiva que
concedeu ontem à Imprensa,' dois dias após sair
da penitenciária de Unhares, em Juiz de Fora,
onde cumpriu pena de 2 anos e 6 meses, o publi
citário Paulo Elisiário Nunes revelou que ao ser

preso, em maio de 1976, por agentes da Polícia
Federal, que não tinham mandado de pnsão, foi
levado para local ignorado, onde o submeteram
a torturas durante 36 horas.

"Fui conduzido depois para o CTI do Hospital
Militar, onde fiquei internado durante um mês.
De lá me levaram para outro local, que suponho

.

ter sido o DOI-CODI do Rio' de Janeiro,
quando me torturaram durante uns quatro ou

cinco dias. Voltei para Minas, ficando preso no

regimento de cavalaria da PM até o dia em que
fui para Unhares". Disse Paulo Nunes que pas
sou por choques elétricos, cadeia de dragão,
pau-de-arara, sala de som e imersão em tanque
contendo álcool.

A transferência, para a capital, .dos três presos
políticos que cumprem pena na Penitenciária Re
gional de Línhares, em Juiz de Fora, melhorias
das condições carcerárias e o direito a visita con

jugal, interrompida desde que fizeram greve de
fome em solidariedade aos presos políticos. de
Itamaracá, em Recife, foram as reivindicações

antes das 14 horas - hora lo
caI. Milhares de turistas sai
ram de seus hotéis. Outros
cinco terremotos sacudiram
a capital antes das 18 horas.

As leituras do primeiro
tremor - o mais forte - va

riaram entre os 6,5 e os 7,9
graus na escala Rich ter.

Sismólogos mexicanos disse
ram que se tratava possivel
mente' de uma das mais for-

apresentadas pelo publicitário Paulo Nunes, con

denado por ter tentado reorganizar o partido
comunista.

"As condições carcerárias de Linhares são
ainda bastante precárias, disse, embora tenham
ocorrido algumas melhorias, como o acesso dos

presos a publicações como "Estado de São
Paulo", "Folha de São Paulo", "Veja". Jornal do

Brasil", "Pasquim" e outros periódicos que, em

determinadas épocas eram proibidas.
Denunciou também as precárias condições de

assistência médica e odontológica no presídio,
pois os presos políticos são .obrigados a pagar
por qualquer tratamento especial. Citou o caso
de Monir Tahan Sab, que cumpre pena de 34
anos, sem 'condições

.

para tratamento na laringe,
lesionada por um tiro à época de sua prisão, e de
Cecílio Emidio Saturnino, com infecções renais,
que exigem tratamento fora do presídio.

.-

Para ele, a transferência dos presos políticos
para Minas, negada pela Auditoria Militar de
Juiz de Fora e pela Secretaria do Interior e Jus
tiça, resolveria dois problemas básicos: os presos
políticos teriam melhores condições de-assistência
e seus familiares poderiam visitá-los mais fre
quentemente.

Descoberta fraude cambia/
na fronteira com.Paraguai

Campo Grande - A conturbada fronteira do investigações para deterininar o número de fun-
Brasil com o Paraguai, em Ponta Porã, distante cionários envolvidos ainda vai prosseguir por

desta cidade 380 quilômetros, fechou há dez dias o tempo indeterminado. -

.

.
.

intercâmbio comercial entre os dois países, de- Oficialmente ninguém presta informações mais

pois que técnicos da Cacex-Carteira de Crédito detalhadas, porém' sabe-se que a Polícia Federal
Exterior do Banco do Brasil - constataram uma está fazendo exames grafotécnicos em todos os

fraude cambial, denunciada há 3 meses pelos funcionários da agência do Banco do Brasil em

computadores do Banco Central, dando conta Ponta Porã, visando constatar se existem cúmpli-
que há mais de um ano a União vinha sendo je ces de outros setores do Banco nas operações
sada por funcionários da Cacex que montaram fraudulentas, uma das principais autoridades que
empresa fantasma nas cidades de Ponta Porã comandam as investigações disse ontem: "Ainda
(Brasil) e Pero Juan Cabalero (Paraguai), onde' sabemos muito pouco mas vamos levar as inves-
emitiam notas frias, beneficiando-se com lucros tigações até o fim e depois doa e quem doer".
de 160 milhões de dólares, mais de Cr$ 440 Na opinião' do Diretor Presidente da Eximpo-
milhões. ran, sr Alfredo Alves de Oliveira, aliás o único

í Ponta Porã, cidade com 53 mil habitantes, que ainda fala com a Imprensa, "92 empresas de
.

corre ° rISCO de enfrentar problemas sociais e exportações e importações significam a sobrevi-
econômicos, pois 50 por cento de sua população vência de pelo menos 50 por cento da população
está ligada direta ou indiretamente ao comércio das Ad� cidades que vivem exclusivamente dó 'in-
de importação e exportação, mesmo porque as tercâmbio comercial".

EDITAL DE PRAÇA E INTIMAÇÃO
O DR. WALTER ZIGELLI, Juiz de Direito da
Comarca de Biguaçu, Estado de Santa Cata
rina, na forma da Lei, etc. FAZ SABER o se

guinte: .

VENDA EM PR:A.ÇA ÚNICA: dia 12 de de
zembro, às 11,00 horas
LOCAL: Edifícip do Forum, à. rua João Pes
soa, n.> 39
PROCESSO: Execução n·.o 09/78
CREDOR: SUL BRASILEIRO Crédito Imobiliá
rio S/A
DEVEDORES: ATANAZIO VERGOLlNO GE
REMIAS e sua mulher MARIA ISABEL GERE
MIAS.
VALOR: Não inferior ao saldo devedor que é de
Cr$ 173.039,77' '.

"
-,

BENS: Urna casa de alvenaria com 53,46m2 de
área construída e respectivo terreno desig
nado pelo lote n.? 117, da quadra 04, situado
nesta Cidade, com uma-área de 250,OOm2, me-

d indo 10,00 metros de frente por 25,00 metros
de fundos, confrontando na frente à rua

aberta, nos fundos com terras de Trajano Car-
los da Silva, lateral direita com Joaquim Gon
çalves dos Santos e lateral esquerda com ter-
ras da credora, devidamente registrado sob o

n.> 10.956, às fls. 172, livro 3-H, no registro de
Imóveis desta Comarca.
E, para que ninguém possa alegar ignorância
foi publicado o presente edital, ficando tarn
bém os devedores Atanazio Vergolino Gere
mias e sua mulher Maria Isabel Geremias inti
mados da data designada para a praça. Dado e

/

passado nesta Cidade de Biguaçu, Sede da
Comarca de igual nome, aos vinte de no

vembro do ano de mil novecentos e setenta e

oito. Eú, Aldoi r Esteves Trajano, Escrevente
Juramentado, datilografei e subscrevo.

WALTER ZIGELLI Juiz de Direito

Polícia
procura três

veículos
roubadqs

A madrugada de ontem
foram roubados dois veículos
em Chapecó e até o final da
tarde não tinham sido localiza-
dos, apesar da delegacia local
ter enviado comunicado a todas
as delegacias regionais.

Os automóveis roubados são
urna Kombi, ano 69, placa BZ-
0966, de. propriedade de Lotário
lmmach, residente em Chapecó.
O outro automóvel é uma Brasí
lia, ano 75, placa AI-0753, de
côr bege alabastro, pertencente
a Funai. Ambos os veículos es

tavam estacionados nas calçadas
e possivelmente foram roubadas
de madrugada, falou o delegado
de Chapeco. '

'1FLORIANÓPOLIS
Em Florianópolis foi roubado

na madrugada de ontem a Bra
sília, ano 76, côr branca, placa
AB-2708, de Andrade Autórno
veis, na rua Anita Garibaldi.

Ladrões
a'rrombam

apartamento
e levam tudo

Ontem, das 9 às II horas, o apar
tamento de Mário Cesar Gonzaga.và
Avenida Mauro Ramos, 59, aparta
mento 2, foi arrombado, tendo os

ladrões, levado vários objetos de uso

pessoal.
Os "gatunos" levaram um binó

culo prismático no valor de Cr$
4.800,00 cruzeiros, um gravador, 15
fitas gravadas, um relógio de mu

lher, marca' Seiko, um anel de bri
lhante, uma corrente de ouro, um

rádio-relógio, uma bolsa preta de
couro e duas camisas. A vítima
acredita que o seu apartamento foi
arrombado por vários elementos que
diariamente estão na escada do edifí
cio fumando maconha e -fazendo al
gazarra, sendo que os elementos do
bando moram próximo ao local. A
queixa foi registrada na delegacia de
'Furtos, Roubos e Defraudações.

EDITAL DE PRAÇA E INTIMAÇÃO
O DR. WALTER ZIGELLI, Juiz de Direito da
Comarca de .Biguaçu, Estado de Santa Cata
rina, na forma da Lei, etc. FAZ SABER o se

guinte:
VENDA EM PRAÇA ÚNICA: dia 12 de de-

zembro, às 10,30 horas.
' .

LOCAL: Edifício do Forum, à rua JoãoPessoa,
n.? 39
PROCESSO: Execução n.> 8/78
,CREDOR: SUL BRASILEIRO Crédito Imobiliá
rio S/A
DEVEDORES: ONOFRE MANOEL MARQUES e

sua mulher EVA GÓMES MARQUES.
VALOR: não .inferior ao saldo devedor que é de
Cr$ 220.438,49
BENS: Uma casa residencial de alvenaria, com

78,75m2 de área construída e respectivo ter
reno, designado pelo lote n.v 100 da quadraü-l,
com a área de 350,00m2, medindo 14,00 me
lros de frente, por 25,00 metros de fundos,
confrontando na frente com a rua Prefeito
Cantidio

.

Viris
simo Bernardino, fundos com Trajano Carlos
de Souza, lateral direita com a Credora e na

lateral esquerda com terras de Bertoldo dos
Santos, devidamente registrado sob o n.?

13.884, às' fls. 92 do livro 3-K, no Registro de
Imóveis desta Comarca.
E, para que ninguém possa alegar ignorância

.

foi publicado o presente edital, ficando tam
bém os devedores ONOFRE MANOEL MAR
QUES e sua mulher EVA GOMES MARQUES
intimados da data designada para a praça.
Dado e passado nesta- Cidade de Biguaçu,
Sede da Comarca de igual nome, aos vinte dias
do mês de novembrodo ano de mil novecentos
e setenta e oito. Eu, Aldoir Esteves Trajano,
Escrevente Juramentado, datilografei e subs-

crevoWALTER ZIGELLI Juiz de Direito

Presidente do Contran
responsabiliza povo

pelos acidentes
Brasília - o. Presidente (substituto) do Conselho Nacio

nal de Trânsito, Sr. Érico Lopes, disse ontem que "o povo
é o único responsável pelo aumento dos acidentes de trân
sito". o. Co.NTRAN, na sua opinião, nada pode fazer, além
de baixar normas, que se respeitadas, reduziriam muitos os

gráficos crescentes dos desastres. "Mas como não se respeita
a legislação, é difícil a solução" - afirmou.

Citou como exemplo do desrespeito à legislação e normas
de trânsito o uso do cinto de segurança, "que quase nin

guém usa, embora todos precisem saber que o cinto foi feito

p��u��. .

'

Quanto à eliminação do exame psicotcnico, anunciada'
para os candidatos à revalidação de carteiras, o Presidente
do CONTRAN disse que o assunto ainda não está definido
em razão de consultas que o órgão preferiu fazer ao Mi
nistro da Justiça.

o. conselheiro Erico Lopes insistiu nos perigos que certas

inovações criadas pelos próprios usuários do veículo causam

à sua segurança. Segundo ele, "cadeirinhas" colocadas nos

bancos dianteiros dos carros para o transporte de crianças
de colo "são uma das formas mais perigosas e arriscadas de

transporte".
.

Sua, conclusão - segundo ele - nas análises que sempre
faz quanto aos problemas dos acidentes automobilísticos se

resume na seguinte observação: "Quando o povo se cons

cientizar que precisa respeitar o limite de velocidade; usar o

cinto de segurança; andar com os freios bons e pneus ade

quados, com certeza, haverá uma redução muito grande nos

índices de acidentes de trânsito no país".
A participação do Co.NTRAN na segurança do trânsito

brasileiro - no seu entender - sé restringe ao campo da

legislação e de normas que baixa constantemente. 'Todavia"
- comentou - "se o povo não as cumpre é esse próprio
povo o único responsável pela escalada dos acidnetes". '.

Prefeito não quer
enterro em massa no
cemitério da cidade

'Policial empurra jornalista na chegada dos sobreviventes. (AP)

Dover, Delaware - o. prefeito do Dover, Harles A. Le

gates e o deputado estadual Michael J. Harrington, se decla
raram contrários a que sejam enterrados em massa n9 tern

tório deste Estado os corpos não reclamados dos SUICIdas de

Jonestown, na Guiana.
Harrington pediu a remoção imediata dos 911 cadáveres

que.estão na base Dover da Força Aérea para a Califórnia,
de onde provém a maioria dos seguidores da seita "Tempo
do Povo" que se encaminharam posteriormente para a

Guiana.
"Nâojpodemos permitir que influências externas determi

nem que o Del ...ware.deva suportar o .impacto totaI d.este de

safortunado incidente", declarou Harrison em cartas envia
das a funcionários estaduais e federais.

Quebrou a perna do
. ,

meh.no a pontapes
e a rediu o pai·

A criança eom a perna engessada e seu pai.

O soldado Osni Felicio, resi- defecando no terreno da sua

dente à rua 'Americo Silveira de própria residência, Mas comoo

Souza, 290, do Corpo de Bom- soldado só queria brigar e como
beiro local, ontem, às 10 horas, ele está com I/In braço enges
ao encontrar o menor Sérgio sado, "eu falei para ele que só
Machado, 6 anos defecando nos brigaria quando ele estivesse bom,
fundos da sua própria casa, mas que iria procurar os meus

chutou-o violentamente, que- direitos e dei as costas. Mas
brando a perna esquerda em quando 'eu estava entrando no

dois lugares e em seguida entrou portão da minha casa, o sol-
em ·luta corporal com Santos dado armado com um sarrafo,
Machado, pai do menor, foi logo me batendo". Santos
ferindo-o também. resultou com hematomas e

Anteontem na parte da tarde, levou inclusive, algumas denta-
Santos Machado, 27 anos, ca- das. A esposa de Osni, Marga-
sado, residente à rua Américo rida Felício, quando viu que G'
Silveira de Souza, 3, funcioná- ". marido estava brigando, veio

rio da TV Construtora no pe- em socorro dele, com um revól
ríodo noturno, eln companhia ver em punho e ao chegar 'pró
do filho Sergio Machado, 6 ximo .ao local, deu uma.coro
anos e do sobrinho João Luiz Ilhada na altura do' abdSmem
Machado, 8 anos, que levou no menor João Luiz Machado',
uma coronhada de revõlver no 8 anos, sobrinho de Santos Ma
abdômen, esteve na Polícia chado, segundo contou a mãe

Científica para fazer exame de 'do menor Maria Salete Ma

corpo delito, além de registrar a chado quando viu Margarida. c.

queixa na Delegacia do Estreito. dar urna coronhada no filhô,
Santos Machado falou que utilizou-se do sarrafo que o sol

por volta das 10 horas a sua es- dado trouxe, e deu uma sarra

posa ouviu o filho Sergio Ma- fada na cabeça de Margarida,
chado chorando, e que após que juntamente co� Osni saíram

socorrê-lo acordou o marido e correndo para casa. Contou

relatou o que havia acontecido. ainda Maria Salete Machado
Ainda meio dormindo, já que grávida de 8 mêses - queé nor

trabalha à noite e além disto maio soldado Osni surrar os fi
ainda sofre de pressão alta e os lhos dos outros, pois já bateu

medicamentos dão muito SOltO, duas vezes num outro filho seu,
o pai foi perguntar para o sol- de deis a1lOS e que as crianças>
dado Osni Felício porque tinha' nem querem mais bricar na rua
batinono menor, pois ele 'estava com medo dele.

- Vida Política: Artemio Paludo nunca

disputou cargo eletivo e a pouco tempo se

envolveu em política.
- Foi em 1974a convite do Governador

Antonio Carlos Konder Reis que se envol
veu politicamente, em 1.975 assumiu a pre
sidência do diretório da ARENA em Seara,
em 1976 com a colaboração das lideranças
locais ARENA reconquistou a Pref. Munici-

pal.
'

1.° - Como político novo corno obteve
esta expressiva votaçãó?

- Principalmente junto aos agriculto
res, porque sendo filho de agricultor e até
hoje exerço atividades agropecuárias, man

tive contacto pessoal durante a campanha
com mais de 1.500 líderes rurais.

.

- Junto aos desportistas, pois venho

praticando esporte a muitos anos, tendo

participado em várias partidas durante a

campanha eleitoral em diversos municí

pios.
- Também o apoio recebido de empre

sas ligadas ao ramo da suinocultura e avi
cultura. (Itapiranga, Capirrzal, Rio do Sul,
Lages, Blumenau, Itajaí, Preso Getúlio, etc.).

.

2.° - Onde foi a sua maior votação?
- No Oeste 15.500 votos, sendo que na

região de Seara-Xanxerê, onde mantemos
nossas atividades ultrapassamos 11.500 vo

tos, totalizando 19.642 com as outras regi
ões do estado .

3.0 - Quais as principais atividades
que V.Sa., exerce ou exerceu?

- No setor ligado agropecuária:
*Fui Vice-Presidente da Associação Ca

tarinense de Criadores de Suínos - (Con
córdia)

*Vice-Presidente da Associação Brasi
leira de Criadores de Suínos(Estrela RS).

*Vice-Presidente da Associação Cata-

ARTEMIO PALUDO
DEPUTADO ESTADUAL

MAIS VOTADO DO OESTE

- Artemio Paludo de
. Seara, ag,r0pecuarista e

industrial, diretor do

frigorífico Seara SIA,
Seara Avícola Xanxerê
SIA, Seara Brascarne

Participações SIA,
Agropecuária Angela
Ltda, Agropecuária Ui
rapuru Ltda.

rinense de Avicultores (Florianópolis)
*Fundador emembro da 1.a diretoria do '

Sindicato dos Trabalhadores Rural de
Seara.

*Presidente do Sindicato Rural de
Seara.

- No setor ligado a indústria e comér
cio:

*Fui Tesoureiro'do Sindicato das Indús
trias de Carne de Santa Catarina·

*Tesoureiro da Associação das Indús
trias de Carnes de Santa Catarina

*Fu ndador e 1.0 Presidente do Clube de
Diretores Logista de Seara.

- Outros Setores:
*Fui Presidente do Conselho de Desen

volvimento Municipal
*Presidente - Presidente' de Divisão e

Vice-Governador do Lions Clube
*Presidente da S.E.R. Searaense
*Presidente da Associação de Pais e

Professores - Seara.
*Vice-Presidente do Conselho. de Ad

ministração Paroquial - Seara.
*Presidente do Conselho Comunitário

- Seara.
*Presidente do Diretório Municipal da

ARENA - Seara.
4.°-0 que Seara conseguiu depois do

seu envolvimento político? _

- No Governo Konder Reis as princi
pais obras foram:

1.° - Asfalto Seara-Concórdia (em
conclusão final)

2.° - Estrada Seara-Itá
3.0 - Ginásio de Esportes Coberto
4.° Agência do Banco do Brasil
5.° - 23 quadras de esporte para o inte-

rior
6.0 - 22 li nhas de eletrificação rural
7.° Casan (em implantação)
8.° - Central telefônica discagem direta

Conclusão:
Agora como Deputado Estadua! eleito

PALUDO agradece a todos aqueles que co

laboraram na sua eleição, aos que confia
ram com o seu voto e espera lá na Assem
bléia defender os interesses dos agrope
cuaristas, operários, professores, despor
tistas e de todos aqueles que necessitarem
de sua colaboração.
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Figueirense

"Quem acusou' Ortiga tem e Henaux

muito que explicar agora emp�tam
em Jogo

tumultuado
Brusque (Sucursal) - Mesmo

dominando praticamente os

noventa minutos de partida, o

Carlos Renaux não passou de
um empate em um gol, ontem

à noite no estádio Augusto
Bauer. O Figueirense abriu o

marcador num lance duvidoso
onde inclusive os auxiliares
contestaram o juiz mas este
manteve-se irredutível; assi
nalando o gol contra de Almir
aos 28 mino da primeira etapa.
O Renaux empatou aos 39
através de Jair.

Uma arbitragem confusa e

muito truncada prejudicou o

andamento da partida e cul
minou com uma grande con

fusão aos 28 da primeira
etapa quando Almir cabeceou
contra o seu próprio gol um

cruzamento de Basílio com a

bola indo no travessão e to

cando fora do gol. Os auxilia
res e toda a equipe do Re
naux contestaram o gol mas o

Juiz validou.
Aos 39 mino o ponteiro Jair,

em grande jogada individual,
ultrapassou três, adversários
para arrematar sem chances
ao goleiro Beto, empatando a

partida. Depois do gol o do
Jiumo do Renaux
estabeleceu-se e ainda na

primeira etapa boas chances
forAm desperdiçadas.

Excessivos toques de bola
na saída e na distribuição de
jogadas a partir 'da meia

cancha, somado ao individua
lismo de seus ponteiros,
transformaram o Figueirense
num time inoperante, que
não chegava a levar perigo ao

goleiro Dílon. Os atacantes
do Renaux, por sua vez, des
perdiçavam diversas chances.
Os dirigentes do Renaux ao

final da partida recusaram-se

a 'pagar o juiz porque Fran
cisco Simas havia sido esca

lado e apareceu José da Silva
Melo em seu lugar.

O Carlos Renaux jogou com

Dilon; Pele, Coral, Paulo
Sérgio e Almir' (Zé João);
Reinaldo, Niltinho e Egon
Luiz (Natal Valter); Jair, Pepe
(Ademir) e Valadares. O Fi
gueirense com Beto; Pinga
(Djalma), Márcio, Casagrande
(Ademir) e Renato; Beto Ca
reca, Doval e Mosca (Ser
ginho); Sebinho, Walter (Jail
son) e Basílio. José da Silva
Melo foi o juiz auxiliado por
Getúlio José da Silva e' w'al
mír Renzi.· Renda. "ÜF$·
5.950,00.

-«ART------------------------------------::==��=

Última corrida de '978 já
tem programa e autoridades

Enquanto a atual diretoria do Figueirense

promove um fracassado torneio caça-níqueis para

manter o elenco emàtividade e o presidente LUIS

Carlos Bezerra considera difícil que surja ao

menos um elemento disposto a sucedê-lo, se arti

cula 'um g'UP? disposto a lançar uma chapa Ade
oposição às eleições para o conselho e presidên
cia do clube, no próximo dia 20, encabeçado por

José Mauro da Costa Ortígae Dumiense de

Paula Ribeiro.

Ser definitivamente acertada no dia 13, quando o

ex-presidente Ortiga chegará à Florianópolis e

com amigos decidirá sobre os nomes para presi
dente do clube e conselho. Até lá, o próprio
.pumiense pretende saber a relação dos sócios
aptos para votar e apurar se está ou não em

vigor a léi do CND segundo a qual os Conselhos
Deliberativos não podem ter mais que sessenta
efetivos e 30 suplentes - pois o atual, tem 72 efe
tivos e 36 suplentes.

- O Conselho atual tem 72 efetivos, da chapa
que o Ortiga lançou na época. Depois ele não

quis indicar nome para a presidência, deixando
os que o criticavam dirigir o clube. A consequên
cia foi que desmancharam a estrutura que ele
montou, venderam os bons jogadores, mandaram
embora pessoas que até hoje deveriam estar tra

balhando pelo Figueirense e, na sequência, este

ano, conseguiram montar quatro elencos, se des
fazer do patrimônio que era o Recanto dos Cor
netas, e entregar um terreno valioso, ao lado do
estádio em simpatia aos belos olhos do então

prefeito - acusa Dumiense.
O advogado ainda lembra das dispensas de

'Sérgio Lopes, Iberê Rosa, Nelson, a tentativa de

dispensar também Cláudio Wagner, as vendas de
Dito Cola, JOTge Luis e Marcos, as contrataçaões
de Lino, "que custou 108 mil cruzeiros por um

jogo e meio", e d'é Flávio, "no mínimo 150 mil
ao todo". Mas, mesmo assim, diz que indepen
dente das eleições, o clube precisa de união e até
do apoio do atual presidente, "desde que ele se

predisponha a colaborar".

o Campeonato Catari
nense de Kart terá sua deci
são no próximo domingo,
quando Será disputada a úl
tima cOl'�ida da temporada,
no kartodromo de Lages,
onde deverão alinhar cerca

de 40 pilotos, nas duas cate

gorias em disputa.
Na categoria principal, es

tarão decidindo o título, os

pilotos Antonio Dias Ra
mos, da equipe Motel Espi
gão, de Balneário Carnbo-

.

riji, que lidera o certame e o

seu segurador Cláudio Simão,"
de Blumenau, que tem ape
nas um de desvantagem.

Na 3.0 categoria, o título
será decidido pelo blurne
nauense Nélio Abreu Filho da

equipe , Gledson,
..

líder
com sete pontos de vanta

gem sobre o seu mais pró
ximo seguidor, Renato Nas
polini, da equipe Azulejos
Cesaca-Boutique Show
Fabrisul, de Cncíuma

.,.

A corrida é promovida
pelo Kart Clube de Lages,
sob' a supervisão do Depar
tamento de Kart da
FAUESC que já designou as

seguintes autoridades para
dirigir a prova: Diretor da

'Prova - Paulo Baggio; Cro
nometragem - Francisco
Carlos Vieira e Décio Lopes
Reis; Comissário da
FAUESC - Evaldo Furtado.

PROGRAMA

A última prova da tempo
rada de kart obedecerá o se

guinte programa: No sá
bado, a pista estará livre
para treinos no horário de 9
às 13 horas e das 16 às 18
horas, já qu� a tomada ofi
cial de tempo, que deter
mina o "grid" de largada, se

dará de IS às 16 horas.
A corrida será-no domingo,

com largada dá 1. a Bateria
da 3.a Categoria, 'prevista
para às 9 horas; a I a Bateria
da Ia/2a Categoria largará às
9h30m; às 10 horas, será
dada a largada da 2a e.úl
tima Bateria da 3� Categoria
e, meia hora

_ depois,_!_argará

a última Bateria da I a/2a
Categoria.

Por outro lado, a

_ FAUESC, por falta de con

dições técnicas - quantidade
insuficiente de amostra co,'

Ihida -, resolveu homologar
o resultado da 6a Etapa,
disputada em Itajaí, a 17 de
setembro último, quando
venceu Cláudio Simão.

Agora, em caso de pro
testo contra o uso de gaso
lina verde, a FAUESC, já
orientada pelos técnicos, co-

A FAUESC, através de
seu Comissário Desportivo,
alerta os pilotos, para o

rigor que exigirá dos partici
pantes, no que diz respeito
ao cumprimento dos horá
rios estabelecidos, podendo
ser descíassrticado o piloto
que não os obedecer.
GASOLINA

Iherá a quantidade ade

quada, devendos os pilotos,
assim, evitarem 0, uso da

quele combustível, sob pena
de serem desclassificados.

A chapa vem se fortalecendo e as maiores dú

, vidas de seus organizadores, por en9uanto,
;'

prendem-se à escolha dos nomes do possível pre

siden.te do Conselho Deliberativo, e do presidente
do clube. As idéias principais, expostas ontem

-

pelo advogado e ex-dirigente Dumiense de Paula

Ribeiro, são as de reencaminhar o clube à polí
tica que Ortiga adotava enquanto presidente,
"dinamizando o Figueirense e provando aos que
eram antagonistas daquela administração que as

sucessoras, a partir de junho de 1976, fracassa-

ram",
.

.

c Os que taxavam Ortiga corno ditador, de ser

um sujeito que pisava, alto, que fazia negócios es

cusos, ganharam, a direção di> clube, a partir de

76, e alienaram, todos os que colaboravam àquela
época, pouco conseguindo, dessa forma, pelo Fi

gueirense. Esses têm muito o que expl�car agora -

disse ontem Dumiense, referindo-se as adrninis-
. trações"Newton Spoganicz, Valdir Vieira e Luis

.

Carlos Bezerra.
O advogado .acha 'que a chapa de oposição vai

Se repetir a vitória de Criciúma, Toninho Bamos será o novo campeâo., .

Cric,iúma, assinou contrato
,

,',,' '. FEDERAÇAo
'

.� �\ � �\CATARINENSEI-(�,/� � �
,�. � !J �Ú DE CICLISMO 2'r:!� .s 7!;para. ampliaçã,o do estádio

Santa Catarina
'.
,

num dia de festa

em São Paulo
se falava em Santa Catarina e, para nós,
que lutamos com sacrifício, não existe coisa

mais. gratificante".

Neste último final de semana foi realizada
em São Paulo, dentro dtl Calendário de
Provas da CBD, a II Taça Brasil de Ci

clismo, que representa o evento ciclístico
brasileiro mais importante. Considerando-se
Que o campeonato brasileiro está sendo rea
liza_c!.o. de 2 _em 2 anos, não sendo rea-

1978, a II Taça Brasil de Ciclismo teve

assim o sabor de um verdadeiro Campeo ..

nato Brasileiro, embora seja uma competição
de equipes e não de seleções. Mas o' fato é

que estavam em 'São Paulo sete estados e

nada-menos do que 14 equipes. E Santa Ca
tarina estava lá com a equipe BESC, for
mada por Della Giustina ,

Franco Sala,
Afonso Gentil, Ailton Souza e Sílvio Emer
son. Na verdade Santa Catarina não estava

com muitas esperanças, uma vez que já
havia sido encerrado o Campeonato Catari-

e

nense há praticamente dois meses. De qual
quer forma, comparecia firme como sempre
"pagando para ver" e com grave responsabi
lidade de manter a .ho nra do título de

"Vice-Campeão Brasileiro".
Pois bem' Cinco provas foram realizadas

e Santa catarina ganhou nada mais nada
menos do que três. São Paulo quase entrou

em pânico.' Toda a imprensa presente -

rádios, jornais, televisão - até filmagem por
helicóptero, no final todo mundo -pergun
tava: "Como é possível isto se eles não têm
velódromo? Imaginem o dia que os catari
nas tiverem um." E o fantástico é que ven

cemos justamente todas as três no veló
dromo. Luigi Sala, vice-presidente da FCC,

.

que esteve presente, ainda gaguejando
diante de tanta emoção declarava: "Foi o

maior feito conseguido por Santa Catarina
até hoje. Nossa performance foi sensacional
e nosso Estado, depois dessa Taça Brasil,

,

tenho certeza que passou a ser muito' mais

respeitado. Em São Paulo, por exemplo, só

Os "Catarinenses papões" da festa de São
Paulo foram Franco Sala que conquistou
duas medalhas de ouro, vencendo o quilô
metro contra o relógio e a velocidade olím

pica, colocando-se dessa forma como' o ci
clista mais veloz do Brasil, e Milton DelIa
Giustina que trouxe uma medalha de ouro

e outra de prata, sendo o campeão da prova
australiana e vice-campeão do quilômetro
contra relógio, quando perdeu apenas para
Franco Sala.

S.omando forças com esses dois magnífi
cos ases do pedal e hoje glórias de Santa
Catarina no mundo do esporte, estiveram
também num dia de grande inspiração
Afonso, �ilton (que está seguindo para
Montevideo com a camisa da Seleção Brasi
leira de Juniores) e Silvinho.

O resultado final obtido pela equipe
BESC,' vale dizer, no caso, por Santa Cata
rina, foi o seguinte:

- Campeão e Vice-Campeão
'- quilômetro

=-Campeão - Velocidade
- Campeão - Australiana
- Vice-Campeão -

Perseguição por equipe
- VICE-CAMPEÃO DA

TAÇA BRASIL
Com este magnífico resultado, em que

deixamos para trás nada menos do que 12

equipes, Santa Catarina continua no "ran

king" brasileiro de ciclismo como a segunda
maior força do País. Mais um pouquinho ...

e São Paulo também ficava para trás. U CI

clismo catarinense encerra com esse fecho
de ouro a Temporada de 1978. Feliz Natal
para todos'

Contrato prevê o final das.obras de ampliação do Heríberto Hulse para agosto.
Crlciúma ( Suc�;S1l1) --O preencher um do;"requisitos Criciúrna no nacional'te.O

Criciúma acaba de dar mais estabelecidos peUi Confede- aeroporto terá uma pista as-
um importante passo para ração Brasueua âelJesportos, fáltica de 1.600 metros de
sua participação no carn- que condiciona o nosso in- extensão com 25 metros de
peonato nacional do .próXimq gresso no campeonato nacio- largura. Guidi e Angeloni
ano, ao assinar no final da nal de 1979". também fizeram a questão
tarde de terça-feira um con- Por sua vez o prefeito AI- de lembrar que "o futuro
vênio com a Prefeitura Mu- tair Guidi preferiu comentar governador do Estado pro-
nicipal, que se responsabiliza "3 conclusão do aeroporto meteu a concessão de auxi-
pelo início das obras de am- municipal de Santa Libera lios financeiros para a con-

pliação do estádio Heriberto para maio próximo. Com a clusão das obras do está-
Hulse , Segundo o enge- realização dessa obra estará dio".

.

nheiro José Augusto Hulse, nossa prefeitura satisfazendo Pelas previsões da Co-
que comandará os. serviços, a uma das necessidades prio- depla as obras do aeroporto
todas as obras deverão estar ritárias' do município, e estão orçadas em. Cr$ 2
concluidas em agosto' do preenchendo outro requisito milhões, e as obras de arn-

próximo ano, 'com o estádio exigido pelo almirante He- pliação do estádio estão or-
tendo capacidade para rece- leno Nunes para inclusão do çadas em Cr$, 15 milhões.
ber 25 mil pessoas,

O convênio assinado teve, r

corno órgão interveniente a

Companhia de Desenvolvi
mento.e Planejamento - Co
depla, que pertence à Prefei-

_

tura Municipal e fará os ser

viços de ampliação do está
dio do Criciúma, que atual
mente pode receber 6.500
pessoas. Composto de oito
cláusulas, o convênio estabe
lece que dentro de noventa
dias deverão estar conclui- �
dos os estaqueamentos para "'1:1

ampliação das arquibanca- .g
das, no valor de Cr$ 750 -

.mil. EPara retribuir os serviços, 11:1
da prefeitura, o Criciúma se =- Catarina, através da Prefeitura do Cam
comprometeu em ceder gra- -= pUS Universttário, torna público para o

1 ��Ilti����t�, t���::� 'á�ep:�� == conhecimento de �uantl'os pOTssamdse Idn-dências par� treiriamentos das .
teressar, que fara ,re_a Izar orna a

_

e

equipes de Comissão Munici- Preços para demoliçào e recon,struçao
pai de Esportes. da laje do Bloco Modulado C-3 as 16:00

O convênio, aS�,!!ado na horas do dia 18 de dezembro de 1978 na
terça-feira, fOI. assiiiado pelo S cretaria da Prefeitura do Campusprefeito Altair Guidi

, pelo e.. , . .

presidente do Criciúma An- Universitário � Trindade.
tenor Angeloni, e ta�bém O Edital relativo à Tomada, de Pre-
pelo presidente da Codepla, ços acima epigrafada encontra-se à dis-
Mauro Sonego.

". 'posição dos interessados na PrefeituraQualificando de a minha
. .

"

. .

. mais importante meta curn- do. Campus Universltário - Trindade.
prida na direção do Cri

.ciúma", Angeloni no início

. da tarde convocou por tele- .

fone a imprensa da cidade
para presenciar a assinatura
de convênio. Ele também
frisou que "com esse serviço
da prefeitura deveremos

Honrados por termos contado com a vossa

inestimável colaboração e amizade, por tudo
de bom que juntos conseguimos realizar no

ano que passou e portudo de bom que juntos
poderemos realizar no ano que se aproxima,
'aproveitamos para externar os nossos agrade
cimentos, com os mais sinceros votos de um

feliz natal e um ano novo de paz e prosperi
dade.

�II. .-

.

. \\\\Ia catarina·· �
.

� PREFEITURA DO CAMPUS
.

UNIVERSITÁRIO
TOMADA DE PREÇOS

N.o 004/78

Rua Joaquim Carneiro, 55 - Capoeiras
Florianópolis - Santa Catarina
Fone 44-0058

FEDERAÇÃO DO COMÉRCIO DE, SANTA CATARINA
SERViÇO SOCIAL DO COMERCIO - SESC.

ESTÁGIOS
.

::
. ,- DEMOLIÇÃO E

RECONSTRUÇÃO DE LAJE
o Serviço Social do Comércio - SESC, colaborando

com o Plano governamental de Desenvolvimento de Re
cursos Humanos, e coerente com seus objetivos de

promoção do comerciário e sua família, oferece "Bolsas
de 'r '<3gio" para universitários comerciários e depen
dente carentes de recursos e com créditos escolares a

partir do 7.0, 4.0 e 3.0 períodos, respectivamente, dos
seguintes Cursos:
- Medicina (7.0 período)
- Adrninistraçào (4.0 período)
- Serviço Social (4.0 período)
- Biblioteconomia (3.0 período)
- Educação Física (3.0 período)

Os interessados deverão fazer suas inscnçoes no

SESC, à Rua Felipe Schmidt, n.? 117, no período de
22/11 a 06/12/78, das 12:00 às 18:30 horas, apresen
tando os seguintes documentos:

· Matrícula do SESC
· Comprovação de comerciário ou dependente de co

merciário
· Salário e encargos de família
· Comprovante de matrícula em Curso Superior

(acima especificados) .

Também poderão se candidatar às "Bolsas" univer
sitários não comerciários mas que sejam carentes de
recursos na forma acima, e condicionado seu aprovei
tamento ao não preenchimento das vagas por aqueles
candidatos preferenciais.

A Universldade Federal de Santa

Os trê;�dais '!,e ouro do BESC: Della Giustina Üf):--Fraiico Sala (C) e Afonso Ramos (D).

�reaença no

desenvolvimento
econômico,' social
e esportivo de
Santa Catarina.

Companhia
Internacional
de SegurosFlorianópolis, 17 de novembro de 1978.

CHARLES EDGAR MORTIZ
Presidente do Conselho Rêgional

� .. _-_. '--, .. _-_ ..... -----......._._----_-.._ ..

,
I
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�,-�-aa maísVida ao esporte.
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Seguindo o andar da carruagem, tem que dar Cri

ciúma na cabeça este ano. Acompanhem as coincidên
cias:

Santa Catarina participou do campeonato brasileiro
pela primeira vez em 1973, representada pelo Figuei
rense que tinha sido campeão estadual na temporada an

terior. Em 1974 deu Avaí na Copa Brasil, como campeão
catarinense de 1973; em 1975 foram os dois; o Joinville,
campeão estadual de 1976, participou do brasileiro da
quele ano; em 1977, Chapecoense campeã éatarinense e

representante de Santa Catarina no brasileiro; como já se

anuncia o Criciúma como um dos participantes da Copa
Brasil de 1979, acho que o título estadual deste ano já
tem dono.

•
Se eu- inventasse de recla- gente assistindo a "Salão

mar através desta coluna a Kity", estava um calor insu
falta de ar condicionado do portável. Imaginem a sessão

Cecomtur, muita gente (in- seguinte, como é que ficou,
clusive o Gito) não entende- Bulhufas de ar condicionado
ria, Ficariam a perguntar: no 'melhor cinema da cidade,

Mas, como esta área não é a

,minha, não vou reclamar
mais, Não tem sentido
mesmo. Faz de conta que
nem escrevi nada sobre o as

sunto.

"coluna de esporte falando
de cinema?" Por isso então é,
que não vou ficar escrevendo

que na primeira sessão de
sábado último, lotadinha de

Aumentam as reclamações contra aquele

radialista de Chapecó que tem por

hábito'insuflar a população da cidade

contra á[bitro� e d�\egaç.ões visitantes:

Alvir Renzi me garantiu que consegue reunir

"cobras e lagartos", como ele diz, no

jantar festivo que está promovendo.
Continuo duvidando. Comigo, pelo menos,

ele não vai contar.

.-
Horrível a arbitragem de

Dalmo Bozzano quarta-feira
no Orlando Scarpelli. Con

seguiu irritar duas torcidas e

a imprensa. Quero que ele

justifique aquela estranha

existência de três bolas para
serem utilizadas durante a

partida. Onde está a lei que
. determina isto? Aliás, com o

Dalmo já perdi as esperan
ças. Preocupado em aparecer
ele acaba estragando todo
seu trabalho. É um pavão
incompetente, se é que isto
existe,

•
Souza, não foi nenhuma brincadeira de Zé Carlos

com teu filho que determinou tua mudança de opinião,
sacando o Roberto que estava escalado: Foi a direção do
Avaí que exigiu, sou testemunha ocular do crime. Você
deveria ter coragem para admitir a interferência de carto

las na escalação do time. Pelo menos para não mentir
pubJi.camente como aconteceu no dia, do jogo com o Cri
ciúma. Isso não é honesto. Você foi desmoralizado duas
vezes: uma pelo Zé Carlos, que fez e aconteceu e tudo
bem. Outra pelos dirigentes do Avaí que não aceitaram
uma determinação sua e que significaria, em última aná

lise, uma espécie de punição ao atleta indisciplinado
Pior é o Roberto, coitado, que não tem nada a ver com

toda essa confusão e que mais uma vez foi prejudicado.

Alberto da Gama Mal
cher, ex-árbitro de futebol,
morreu ontem aos 66 anos,

Tem uma safra de torcedores
catarinenses, .aquela que
acompanhava o torneio de

seleções, que nunca mais o'

esqueceu, depois de uma

partida entre Santa Catarina
e Minas Gerais, no Adolfo
Konder. Foi em 1959 e deu
I a O Minas.

-

'.

•
'Barbieri, o Áureo lembra muito bem, era o melhor

Cooper da Chapecoense. no periodo em que o clube par
ticípou da última Copa Brasil. Na época, em favor dos
"estrangeiros", ele foi considerado inaproveítável. Hoje
é. um dos principais artilheiros do campeonato catari
nense, com 13 gols. Claro; são campeonatos diferentes.
Mas, bem trabalhado, quem sabe não teria sido o Bar
bieri um dosprincipais jogadores da Chapecoense e so
lução para muitos problemas que afligiram, primeiro a

Áureo Manlivemi, depois li Lori Sandri?

•
,goleador catarinense. É
outro que esteve no Adolfo
Konder e nem teve' chance

Chiquinho na tabela de arti- de treinar. Como certamente
lheiros. E pode repetir o não teria também no Scar-
feito de 1977, quando foL� o pelli.

•

Ademir, apesar dos pesa
res, está mais próximo de_

Recebi de Lages um telex com a seguinte informa

ção: Nilson Fiuzza de Carvalho, presidente da Liga Ser

rana de Futebol, é candidato à presidência da Federação
Catarinense, com o 'Pedro Lopes de vice. Ou pode acon

tecer também ficar o Pedro na chapa como presidente e

Fiuzza de vice. Evidente que não me agrada nenhuma

das composições. Seria melhor acabar logo com o futebol
em Santa Catarina.

.

Mór.io Medaglia

---AVAl XJOAÇAB�·'----------------------------------------�

,ELENCO REDUZIDO
COMEÇA A CRIAR

PROBLEMAS PARA SOUZA

Lourival diz que Avaí não tem jogadas ensaiadas por causa dos bons resultados
. \

mento médico do clube, é

que o lateral tenha sofrido
uma luxação, o que p.ode
ria afastá-lo da equipe. O
Célio não 'representa maio
res problemas porque sua

lesão não é séria. Ele -rece

beu uma forte pancada nas

costas e depois de ser me

dicado já demonstrava
uma sensível melhora.

essa semana, aumentaram

porque Orivaldo e Célio
sentiram contusões após a

partida contra o Criciúma.

Orivaldo, ontem, manifes
tava dores no pé esquerdo
e fez uma radiografia para
verificar se a lesão tiriha
'proporções mais graves. O
mais provável, segundo o

.
acadêmico Alfredo Flores,
encarregado do departa

'\

ESQUEMA
O treinador, Souza está

optando por um sistema de

jogo simples, onde o que
mais vale é a capacidade
individual. e 'criativa de
cada jogador. Lourival diz
que isso é uma necessi-
dade momentânea e espera
que o time possa resistir
até o final do campeonato:

- Nós não temos jogá
das ensaiadas. Teríamos

em Criar alguma jogada es

pecial.
O, meia cancha ainda

afirma que o esquema do
Avai "é baseado nas quali
dades individuais dos joga
dores", Ele diz que são

poucos os clubes que
podem organizar seus sis
temas táticos em cima das
características dos seus jo-

_ gadores, salientando que
"só o Criciúma-Ó.e o Join
ville, além do Avai, podem.
atuar respaldados em seus

jogadores".
Por outro lado, Lourival

se mostra extremamente

otimista em relação às

perspectivas futuras, afir
mando que "uma vitória
frente ao Joaçaba nos dei
xará com .seis pontos e,
para ficarmos em condi

ções de disputar o título
basta um empate contra o

Joinville lá no estádio de
les",

Hoje pela manhã o pre
parador físico Dacica co

mandará um treino com

bola para O elenco e, à
tarde, Souza trabalhará
com os jogadores.

Edggr não terá .Sidney e Taco

--JOINVILLE X INTER----

Schutzler faz
cálculos otimistas.

"Seremos campeões'
O técnico Souza, ·de

comum acordo com o pre
parador físico Dacica, e

alegando falta de tempo,
decidiu não comandar ne

nhum coletivo antes da

partida de domingo à
tarde, contra o Joaçaba.
Segundo o treinador, esse,
tipo de treinamento pode
ria provocar alguma lesão
entre os jogadores e o re

.

duzido elenco do Avai não

permite correr esse risco,
pois as alternativas fica
riam muito limitadas.

Souza compareceu,
.

ontem à tarde, ao Adolfo
Konder, e orientou um

treino entre os reservas e

os juvenis do clube. Cole
tivo para os titulares, o

técnico prefere não realizar
nesse final de semana:

.

: ttrou o gesso da perna di-
reita, mas, segundo afirma,

- Acontece que eu
somente terá condições de

tenho muitos jogadores le-
voltar à equipe depois de

sionados e não posso co-

mandar um coletivo. Esse passar por alguns dias de

campeonato tem jogos às tratamento. Maneca, que
recebeu uma pancada no

quartas e domingos e não
joelho durante a partida,há tempo para orientar

treinos com os titulares
contra a Chapeconese, no

entanto, está se recupe-
para definir esquemas ou

rando id t t Irapt amen e e a vez
entrosar a equipe. Não tenha condições de retor
faço coletivos ,porque
nosso elenco é reduzido. e

nar ao time: "Eu já procu
rei o Souza para falar pránão poderia arriscar-me a
ele que quero retornar ao

provocar outras contusões,
além das habituais durante

time, O meu joelho está

os jogos.
bem melhor e, se depender
de mim, domingo entrareiO treinador está preocu- em campo".pado com o reduzido

M
.

blas, os pro emas paraelenco que conta para dis-

putar o hexagonal final e
escalar a equipe que o trei-
nador terá que enfrentar

não quer correr riscos que
o deixem sem opções para
escalar a equipe titular.
Souza prefere recorrer a

seus conhecimentos ante

riores sobre os jogadores e

somente realizar treinos
leves para definir a equipe
titular. E seu pensamento
tem o total apoio do pre
parador físico Dacica, en

carregado da parte atlética,
que goza de muito prestí
gio junto ao treinador:

- Realmente nós temos

que considerar as nossas

possibilidades em termos

de jogadores. O nosso

elenco é bem mais redu-
. zido do que o dos' outros

clubes e temos que tomar

certas precauções. Seria
um absurdo desgastar o

elenco com treinos inúteis

para depois não ter atletas

para lançar em campo. , Além dós dois, Lívio e Edson, lesionados,
LESÕES também são problemas. O primeiro está com.

Chico Botelhe ontem re- dores no ab�ôme� e Edson recebeu u?la pan-

que ter, mas os bons resul

tados que a equipe vem

conseguindo não exigem
esse tipo de tática. Se o

time prosseguir nessa cam

panha, talvez .nem preci
semos de tais recursos, mas

caso a gente não corres

ponda precisaremos pensar

cada no Joelho. NO entanto, apesar ela gravi
dade dos problemas, o treinador Edgar .Ferreira
decidiu viajar para Erexim a fim de rever a fa
mília. Somente no seu retorno, que deverá
acontecer possivelmente esta manhã, é que o
time será escalado.

Ontem houve folga para os que jogaram em

Lages e hoje está programado trabalho nos dois
períodos. Pela manhã física e à tarde o cole
tivo, isto se houver número de jogadores, caso

contrário, Edgar terá que definir o time para a

partida de domingo sem ter realizado pelo
m�nos um treino em conjunto, havendo até a

possibilidade de ser- escalado jogador sem
nunca ter jogado no estadual.

Joaçaba (Sucursal} - Sidney e Taco, sem

contrato, são os grandes desfalques do Joaçaba
para a partida de domingo à farde, no Adolfo
Konder coritra o Avai. Os jogadores ontem

pela manhã estiveram na sede do clube, conver

saram com os dirigentes e acertaram os deta
lhes. para a renovação. Em seguida, Airton\
Iglésias, emissário do clube, viajou para o Rio
-de 'Janeiro com toda a documentação, mas não
há possibilidade da legalização dos' atletas até
domingo.

--'CRICIÚMA X CHAPECOENSE------------------
-

Taquito e Dirceu,' às primeira�
'dispensas. Casnok promete mais

Criciúma (Sucursal) - A
derrota de quarta-feira, à noite,
por 2 a 1 para o Avai, serviu
para colocar o Criciúma numa

grave crise em plena fase final
do campeonato. No início da
tarde de ontem, Taquito e Dir
ceu, considerados líderes do
elenco, concluíram os acertos

para rescisão de seus contratos e

deixaram o clube imediata
mente. Mais tarde o técnico
João Casnok avisava que "de

pois da partida contra a Chape
coense poderão ser dispensados
mais três jogadores, que estão
mostrando muito desinteresse
nas partidas 'e pensam que já
são grandes" .

O terceiro jogo consecutivo
no hexagonal final sem uma vi
tória, incluindo uma derrota
inesperada para o Avai, serviu
para que os diretores do Cri
ciúrna decidissem implantar
uma nova lei de trabalho no
clube. Às 13hl5min o técnico
João Casnok convocou os dire
tores mais importantes para
uma reunião no estádio.' "Eu
expus para eles .a situação e as

decisões que iria tomar. Foi
uma reunião rápida porque eles
não me contrariaram e até pedi
ram' para eu ·não ser tão rígido".
Em seguida o técnico se reuniu
rapidamente com os jogadores
nos vestiá,fios. "Esta não foi
bem uma reunião, e sim um

comunicado que dei a: eles,
Daqui para frente quem não se Chapecó (Sucursal) - Cosme, com estiramento na coxa direita
esforçar e cumprir as minhas e Barbieri com entorse..no tornozelo esquerdo, são ás problemas do
determinações, será colocado à treinador Crespo. para escalar a Chapeconese para o jogo de
venda ou dispensado". amanhã às 21 horas 'no estádio Heriberto Hulse em Criciúma. Os

Pela primeira vez, desde que jogadores compareceram ontem pela manhã no Índio Condá, mas

assumiu a direção técnica do não participaram de nenhuma atividade com bola. Foram direto
Criciúrna no dia 7 do mês pas- vara a enfermaria onde os aguardava o médico lurassu Novaes.
sado, Casnok se mostrava bas-

.

Após os exames, o médico não quis antecipar nenhum diagnóstico a

tantê'írrítado, e fazia uma série respeito das lesões, nem das probabilidades de aproveitamento na
de ameaças. Na sua opinião "0 partida de amanhã. No entanto, Crespo relacionou-os na delegação
Criciúma não vai disputar só que viajará ainda hoje, pois acredita em suas recuperações.
este campeonato, e se for neces- Com este problema, o treinador ainda 'não sabe qual o time que
sário colocamos um time de ju- sairá jogando, pois pretende primeiro fazer um teste de campo,
venis em campo, mas não amanhã à tarde, com Cosme e Barbieri,' para depois definí-lo.
vamos mais permitir estas coisas O presidente Ednei Carvalho ficou satisfeito com a antecipação
que vem acontecendo". Confir- do jogo para amanhã à noite, "só assim reduziremos as despesas. Se
mou a existência de uma relação a partida fosse domingo, a Chapecoense não poderia voltar e teria
de três jogadores, que estão em mos de gastar com- um pernoite. Como é no sábado, retornaremos
observação. Se não fizerem logo após a partida", comentou o presidente.

certo contra a Chapecoense irão
embora". Ele prosseguiu: "um
time pode perder, mas temos

que saber a maneira como ele_

perdeu. O Criciúma está se por
tando como uma equipe de ca

tegoria inferior. Eu não tenho
culpa de trabalhar com jogado
res que vieram na sua maioria
da várzea, e quero trabalhar

com um time grande. Contra o

Avai ninguém jogou nada.
Quando resolveram correr já era

tarde. Eles não ligam para o

que eu falo. Têm noventa minu
tos pata correr e jogar direi
tinho, mas resolvem fazer isso
nos últimos dez minutos". Fa
lando sem parar um' instante',
Casnok prosseguiu anunciando
uma "reforrnulação muito

grande aqui. Tem jogador que
está perdendo e quer fazer jo
gada de calcanhar. Aqui nin
guém é Sócrates do Coríntians".

.

O técnico também falou que
brigou com o departamento
médico, brigou com a direção, e

tudo por causa deles. "Eu fiz
tudo por estes jogadores. Na
h9ra de retribuírem, não o fa-

. zem. Temos que cortar o mal
pela raiz. Se for preciso armo
um time cheio de juvenis e com

uma retranca que não entre nem

um fio de cabelo".
CURIOSIDADE

O problema de dispensas no
Criciúma não está bem esclare
cido. Enquanto os jogadores
Dirceu e Taquito afirmam que
pediram rescisões de contrato, a

diretoria insiste em ariunciar
que eles foram dispensados.
Com essa atitude os diretores
demonstraram querer impor um
ambiente .de mais respeito e
fazer com que os jogadores se

esforcem mais, ao se verem

ameaçados.
O ponta de lança Taquito, no

vestiário do estádio, por volta
das 15h, assegurava que "eu e o

Dirceu nos reunimos com os di
retores do clube e acertamos
nossa rescisão. Achamos que a

situação está muito chata aqui".
O jogador também dizia que
"achei uma coisa muito esqui
sita eu não ter ido a Florianópo
lis para enfrentar o Avai". Ta
quito ficará de férias em Cri
ciúma e no próximo ano poderá
jogar pelo Paissandu de Belém
do Pará, Nacional de Manaus,
América de Natal ou Joinville,
pois todos estes clubes demons
traram interesse por ele. "O
mais provável é que eu volte a

jogar em Joinville", frisou.
Tanto Taquito como Dirceu

desde ontem não podem mais
comparecer no estádio, pois a

direção do Criciúma decidiu
proibir a presença de ambos, o

que causou surpresa. Os joga
dores ontem se mostravam meio
abatidos com a situação, e la
mentavam sobre Taquito e Dir
ceu, que eram líderes do elenco.

Joinville (Sucursal) - "O JEC ainda vai ser campeão. Pode es
crever aí que eu garanto", disse o presidente do Joinvi1le, Waldo
miro Schutzler, ontem à tarde, bastante convicto de que a melhor

p?sição das outras equipes na tabela do hexagonal se justítíca prin
cipalmente por terem realizado um maior número de partidas em
seus campos e o Joinville fará ainda quatro jogos no Ernestão, e

mais dois fora, podendo chegar a mais de 12 pontos.
Para o presidente Schutzler o mais importante agora é "que os

jogadores continuem com o mesmo brio, e a equipe com o mesmo

futebol que não perderemos mais pontos, e poderemos ganhar oito
pontos nos quatro jogos no nosso campo. Nossa vantagem é essa.
Com os três pontos que temos, somados com esses oito, vamos •

para onze, sem contar com duas partidas fora que podem também'
render pontos. A Chapecoense, por exemplo, já realizou três jogos em

seu campo, restando apenas dois. O Criciúma também tem

apenas dois em casa, o Internacional três e, o JEC quatro", comen

tou.
Sobre a última partida em Chapecó, na qual o time perdeu por

2xl, Waldomiro ratificou a boa atuação do JEC, salientando "o
azar que vem nos acompanhando", mas que "não pode durar tanto.
Foi uma partida excelente em que nosso time armou uma série de
bons lances de área mas não conseguiu o gol. Para o JEC basta
continuar na mesma forma, com a mesma vontade desse jogo em

Chapecó que chegaremos bem até o final, com os pontos necessá-.
rios para levantarmos o campeonato".

Mas Waldomiro garantiu que os jogadores não receberão nenhum
incentivo' especial como propostas extra de recompensa ou 'prêmios
por gols. "Na verdade, permanece nossa tabela de bicho, contando �
com o brio dos jogadores que, por sinal, estão rnuuo entusiasmados 'ii
e motivados para as próximas partidas".

Waldomiro fez questão de salientar que o epísõdío do ano pas
sado, quando o JEC chegou no pentagonal final como favorito e

decepcionou, não deve ocorrer agora. E fez uma observação até ou
sada. "De uma coisa estou certo. Mesmo com cinco pontos na lide
rança do lado do Internacional, a Chapecoense dificilmente será
campeã este ano. E a explicação é aquela dos jogos em seu campo.
Agora o clube do Oeste tem apenas dois jogos no Índio Condá,
contra quatro no campo dos adversários. Não chega ao final porque
disputou mais de 50 por cento de seus pontos em casa".

O presidente falou também 'do Avai que, mesmo recuperando-se
na última rodada vencendo ao Criciúma por 2xl, "não vai aguentar
pela probreza de seu plantel, num momento em que ja estamos assis
tindo improvisações. O Avai não vai ter forças até o final".

No final, Waldomiro voltou a falar do jogo contra a Chapecoense
para lembrar que a arbitragem de Luiz Carlos Bezerra pouco preju
dicou o Joinville, "apesar de não ter assinalado um �nalti claro
sobre Zé Amaro que penetrou, bem e foi' calçado no momento do

clube. E' o Bezerra só não deu o pênalti de medo pois nas duas úl:
timas partidas contra a Chapecoense, apitadas por ele, o Joinville
marcou dois gols de' pênalti e o juiz na quarta-feira não teve cora

gem de marcar um terceiro a favor do JEC contra' amesma Chape
coense",

o presidente do Joinville continua esperançoso

Casnok; "aqui ninguém' é Sócrates do Coríntians"

Cosme' e Barbieri,
problemas para Crespo

.
'

Acidente' tira
. Clademir e Bim

. do campeonato
Lages (Sucursal) - Por volta das .17h30min de ontem, quando

se dirigiam para Ponte Alta do Sul, num Volkswagen de-proprie
dade do jogador Bin, meio campista do Internacional, e dirigido
por Clademir, lateral esquerdo; dois titulares do time rubro, se per
deram em uma curva na BR-116, Sofrendo escoriações. no acidente.

Bin sofreu luxação na perna e nos braços, enquanto que Clade

mir, sofreu ferimentos mais graves, inclusive com corte nas costas,
nas proximidades da coluna. No momento do acidente os dois atle
tas foram projetados para fora do carro.

Conduzidos para o hospital Nossa Senhora-dos Prazeres, foram
atendidos pelos médicos que são do Departamento Médico do In

ternacional, Antonio Appel (traumatologista) e Clito Zaneplline
Netto.

-

Bin, segundo o médico Appel, poderá voltar em breve ao time do

Inter, apesar de que vai sentir dores por uns dois dias nos locais

onde sentiu urna pancada causada pelo choque violento.
O lateral esquerdo Claudemir que vinha sendo o titular da equipe,

com ferimentos 'mais graves, está fora das disputas do campeonato
catarinense. Segundo o médico Antonio Appel, Clademir deve ficar
afastado dos treinamentos pelo mínimo 15 dias, período em que o

campeonato estará encerrado, perdendo o Inter o seu lateral es-.

querdo.

,0 cuidado de
um presidente tom

seus torcedores
Lages (Sucursal)r- Embora não tenha gostado da atuação, do

Inter na partida de quarta-feira, 'quando empatou sem. abertura de
contagem com o Joaçaba, no Vidal Ramos Júnior, ópresidente Os
valdo D'Agostini, em entrevista a uma emissora local, preferiu emi
tir uma outra opinião, talvez para não afugentar os torcedores.
"Nosso time jogou bem, pena que não pode homenagear a grande
torcida presente ao estádio com uma vitória. Mas acho que não há
motivos para preocupações, pois mesmo empatando ainda somos

líderes e com condições de conquistar o título". Justificou ainda o

presidente, que o Joaçaba jogou retrancado e a reponsabilidade
.
de vencer do Internacional acabou sendo prejudicial "e além disso
tudo, a atuação cio g-oleiro Jurandir, do time deles, foi sensacional,
pois fez defesas incríveis que garantiram Q em1l'at��. .". "A\,. .:'., -

As argumentações encontraram boa receptividade Aa·'tóiCídá;· q�e
já lotou oito ônibus para incentivar o time em Joinville no do
mingo. Com essa manifestação favorável, D'Agostini entrou em

contato com a direção do Joinville, garantindo por antecipação a

reserva dê ingressos, bem como um local no estádio Ernesto Sehlemm
Sobrinho para os torcedores.

. J
",:.,,-
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Metalúrg-cos obtêlll salário lDínimo
de CRI 2,3111il elD J_aguá do Sul

Vereadores de se
se reúnem hoje
em Jo;nv;lle

Joinville ( Sucursal) - As IOh30m de hoje, com a pre
sença do governador Konder Reis, será aberto o VI Con
gresso Estadual de Vereadores, a ser realizado na Escola
Técnica Tupy em Joinville, que reunirá vereadores dos 197 J

municípios do Estado, As inscrições para os participantes
serão feitas no próprio local do encontro.

Às 14 horas, I)a abertura da sessão plenária, o presidente
da União dos Vereadores de Santa Catarina, Nagib Zat

tar, apresentará um relatório das respostas governamentais
relativas as teses apresentadas no Congresso do ano pas
sado,' realizado em Joaçaba. Depois serão formadas as co-.

missões técnicas, compostas dos vereadores que analisarão
as moções.

Às 14h30m será realizada a primeira conferência, pelo
consultor jurídico da Câmara de Santos, Mayr Godoi, tam

bém assessor jurídico da União dos Vereadores do Brasil,
que abordará o tema "A função fiscalizadora das Câmaras".

,
No sábado, a partir das 9 horas, o assessor da Fatma,

Luis Celso, falará sobre o "Trabalho que a Fundação vem

desenvolvendo e as formas de ajuda aos municípios, prejudi
cados por problemas ambientais". A tarde, o presidente da
União dos Vereadores do Brasil, Fernando Oliva, fará uma

conferência sobre "O vereador como agente p�o da co

munidade". À noite, os vereadores inscritos participarão de
'um jantar típico no Centro de Tradições Gaúchas, Chapar
ral, quando serão apresentados grupos folclóricos.

No domingo a partir das 9 horas, será iniciada a assem
bléia geral para estudar as alterações dos estatutos da União
Estadual dos Vereadores de Santa Catarina, adaptando-os
aos estatutos da União Nacional de Vereadores. Neste dia
-tambérn haverá prestação de contas da atual diretoria e elei
ção de uma chapa para a próxima gestão. Na oportunidade
também ficará decidido o local do próximo Encontro Esta
dual dos Vereadores.

O encerramento do encontro será às 12 horas, na Socie
dade Ginástica de Joinville.

ATUALIZAÇÃO ,

Para o vereador Nagib Zattar, presidente da União de Ve
readores do Estado, dois pontos básicos deverão nortear
este VI Congresso de Joinville. O primeiro é o congraça
mento entre os participantes e o contato com os problemas
de regiões de outros estados. O segundo será a discussão
desses problemas e a atualização daqueles representantes de
pequenos municípios, que tem poucas oportunidades de um

contato mais amplo com os grandes centros.
Zattar acredita que "dentre os 197 municípios do Estado

cerca de 30 Câmaras de Vereadores estão atualizadas quanto
a modificações de legislação, impostos, abertura de linhas de
crédito, incentivo à aquisição de equipamentos e formaliza
ção de convênios entre os Governos estadual e federal".

Neste VI' Congresso poderão ser apresentadas dezenas de
teses revel�ndo...,?�,.,.m�i§ g�y"ersos y�obl�I!l.a��i1gj�?�@:!:
acredita que muitas deras serãó -repetitivas e présurne+qtre=a
maioria vai se deter em problemas de distribuição de im
posto, meio ambiente e maior atenção dos Governos esta-
dual e federal para.os municípios.

'

Secretário cla OAB
_ A .,

nao v� pre,u.zos
A •

em conven.o
Joinville ( Sucursal) - O atual secretário da Ordem dos

Advogados do Brasil nesta cidade, José Geraldo Viermond,
disse ontem que "a OAB não será prejudicada de maneira

alguma pela decisão .da Comissão de Legislação e Justiça da
Câmara local, que não aprovou um convênio, que previa
ajuda da Prefeitura para o gabinete odontológico, que
atenderia, gratuitamente os advogados, vereadores e os .fun
cionários da Prefeitura",

A Comissão, formada pelos vereadores Curt Monich e

Rold Scholz, da Arena, e Celso Pereira e João Coelho Neto,
do MDB, considerou o projeto "discriminatório e odioso,
porque cria um privilégio inqualificável' apenas para os fun

cioriário� da Prefeitura". Os vereadores alegaram .ainda que
"a Prefeitura já presta diversos tipos de assistência aos seus

empregados, como o INAMPS, além da Associação dos Servi
dores Municipais e que por isso não poderia desernbol-:
sar a quantia de Cr$ 7 mil por mês, como forma de subven

ção, para o gabinete a ser instalado pela OAB".
Viermond salientou que "nós temos a Caixa de Advogados.

e não seremos prejudicados. Os atingidos, serão os próprios
funcionários da Prefeitura, que não terão este tipo de assis
tência".
• Sobre a qualificação dos vereadores que consideraram o

convênio "discriminatório", Viermond lembrou que "não vé
discri1t!inação, já que beneficiará os funcionários da Prefei-
.tura",

'

BARBADA - VENDE-SE

Terreno situado à rua João Motta, Espezirn, 329, com
8.500 m2. Preço: Cr$ 350,00 o m2. Tratar pelo fone 33-
0677.

LL �
-r_1."

BANCO CENTRAL DO BRASIL
,

EDITAL

DEPARTAMENTO DA DíVIDA PÚBLICA
Para os fins previstos n-o Art. 60 da Lei N,o 4.069,

de 11.06.1962, torna-se público que devem ser apre
sentadas para imediato resgate as Obrigações do
Tesouro Nacional - tipo reajustável e Letras do
Tesouro Nacional, vencidas no mêsde novembro de
1978.

Rio de Janei ro (RJ), 01 de dezembro de 1978

Departamento da dívida pública
(A) Chefe de Departamento

Na convenção coletiva
também ficou estabelecido
que a partir de janeiro de

1979, além do aumento sala
rial fixado por lei, as empre-

Santa Catarina - 9

tabilidade provisória no em

prego pelo período de 60

dias, após o término do au

xílio previdenciário, A em

presa também concederá li

cença remunerada a seu em

pregado, quando este parti
cipar de encontros, congres-

sas patronais concederão um

reajuste, assim distribuído:
de 10% para os empregados
que recebem até três salários
mínimos da região; de 7,5%
para os empregados que re

cebem mais de três e até seis
salários mínimos vigentes na

região e de 5,0% para os

empregados que recebem
mais de seis salários míni-.
mos' da região.

Cerca de 5 mil metalúrgi
cos serão. beneficiados com

Jaraguá do Sul - A fixa

ção do salário mínimo para
o metalúrgico em Cr$
2.343,20 - 10% acima dos
índices decretados pelo Go
verno Federal, foi o princi
pal benefício concedido pela
convenção coletiva do tra

balho, realizada na última
semana entre os Sindicatos
das Indústrias Metalúrgicas,
Mecânicas e de Material
Elétrico de Jaraguá do Sul e

o Sindicato dos Empregados
Trabalhadores nas Indústrias

Metalúrgicas, Mecânicas e

de Materíatêíétnco.

pagar até 16% sobre os salá
rios vigentes na época, com

pensáveis, a título de recu

peração do poder aquisitivo,
O salário dos empregados
admitidos na empresa após a

data base de janeiro de 1978
- será reajustado na propor
ção de 1/12 por mês traba

lhado, na mesma base esti

pulada nas cláusulas se

gunda e terceira que estabe
lecem os novos índices sala
riais. Não poderá o empre
gado mais novo na empresa
receber salários superior ao

do mais antigo na mesma

função e com a mesma qua

lificação profissional.
Para as gestantes, a con

venção trabalhista estabele
ceu que as mesmas terão es-

sos e simpósios, represen
tando o Sindicato. Esta Ii-

Umbanda promove

congresso em Laguna
O Segundo Congresso Catarinense de Umbanda,

, que acontecerá na cidade de Laguna,
terá início hoje e prosseguirá até

domingo, numa promoção do Superior Órgão de
Umbanda do Estado de Santa Catarina - SOUESC.

A abertura .está programada para

às 20 horas, no Palácio dos Esportes,
e constam do temário aspectos religiosos,

código Iitúrgico,fundamentos da Umbanda,
moral e ética r�ligiosa, organização

de terreiros, e áinda, sobre kardecismo,
africanismos, mediunidade,

estas novas medidas, que
abrangem também assistên
cia às gestantes, aos funcio
nários antigos e aos licen
ciados.

A convenção estabeleceu
que "até o mês de julho de

1979, as empresas terão que

cença, porém, não será su

perior a 10 dias por ano.

Os térmos da convenção
foram assinados pelo presi
dente do Sindicato das I n-

dústrias, Vicente Donini, e

pelo presidente do Sindicato
dos Trabalhadores nas ln-
dústrias Metalúrgicas Mecâ
nicas e de Material Elétrico
de Jaraguá do Suf, Celso
Medeiros ..

Chegou,
a nOI'a Dois tipos'W I

.

. de batedores

planetária Arno.A única ª�f�����
batedeira ue vira mexe e remexei

"
<
li
:J
I/)

animismo e misticismo.No encerramento,
. domingo às 20 horas,

,

haverá uma Gira de Confraternização.

5 velocidades
Para oferecer
mistura perfeita dos
ingredientes em grandes
ou pequenas quantidades.
produzindo sempre
os melhores resultados.

Batedeiras normais

Nas batederrasconvencionaís, os

batedores giram somente sobre
os seus eiXOS, fazendo com que você

tenha de auxiliar a mistura. movendo
freqüentemente a tigela ou a massa

de um lado para o outro.

Na Planetária. o batedor, além do
movimento de rotacão sobre seu eixo,
gira em círculos ao
redor e bem próximo

as paredes da tigela, tr-OII;;I_rIf.
buscando e

. misturando. com

perfeição, todos
os ingredientes,
sem precisar de

q�a���:r. ajuda. ....._......,
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Cooperalfa mostra seu

êxito após �O_ anos

Companheiros
das ,Américas
intensificam
intercâmbio

comSC
Acaba de chegar de Den

ver - Colorado CU.S.A.) o

Secretário Executivo do

Programa Companheiros das

Américas, Roberto Laus,
onde participou da Conven

ção Internacional dos Part
ners. A reunião, que contou

com a presença de 680 par

ticipantes, e representações
de oito estados brasileiros,
teve como principais temas

abordados a Agricultura e

Desenvolvimento Rural,
Reabilitação Infantil e Edu

cação Especial, Educação
• Física e Saúde Pública.

Os encontros se estenderam
por cinco dias, e na Sessão

de encerramen to escolheu-se

a Guatemala como sede da

próxima convenção em no

vembro do próximo ano.

Ainda durante sua estada
nos Estados Unidos,. Ro

berto Laus passou dez dias
em Richmond, Virginia,
onde foi recebido por Larry
Murphy, Chefe de Gabinete
do Governador do Estado;
quando fez entrega de uma

mensagem do Governador
Konder Reis e de um bronze

representando .as armas do
nosso Estado.

Em contatos mantidos
com membros do Comitê' da

Virginia, ficou estabelecido

que será construída em Flo

rianópolis a "Casa da Virgi
nia" , onde -serã instalada a
sede do Comitê em terreno

já cedido pela Reitoria da

UFSC. O projeto foi elabo

rado dentro dos moldes da

arquitetura tipicamente vir

giniana, por alunos do Co

légio de Arquitetura e Urba

nismo da Virginia Polutech
nic Institute e State Univer

sity (V.P.I.)
O Comitê de Santa Cata

rina estará reunido ainda
nesta semana para discutir
so assuntos abordados pelo
Secretário, Executivo no que
diz respeito a sua recente

viagem.

fesc aprova Representantes do Senac

confraternizam no Plaza
A •

conven.o

com3S

prefeituras
e sindicato

Para marcar a passagem dos II anos de

atividades, a Cooperalfa resolveu agraciar
os I mil 14 associados que estão na coope
rativa há mais de 10 anos, outorgando a

eles um diploma de menção honrosa, que
será entregue durante a realização da pró
xima assembléia geral, com data ainda não
marcada.

e outros. Tem II técnicos para assistência
em agronomia veterinária e uma frota de 85
caminhões para o transporte até os portos
de embarque com destino ao exterior. A

empresa também está adquirindo mais 30
unidades para o transporte.
PLANOS

Uma equipe de extensionistas deve iniciar

logo as atividades do. Projeto Alfa-Lar, que
levará cursos de corte, costura, culinária,
educação sanitária e alimentar às mulheres

e filhos dos associados. Está sendo prepa
. rado um projeto para a construção de um

hospital para atendimento exclusivo dos as

sociados' e familiares.
U ma indústria para transformação de

milho está em vias de conclusão, para bene

ficiar 41 mil toneladas anuais, produzindo
inicialmente farinha, fubá, glits, farelo, qui
rera e gérmem, que aumentarão a rentabili
dade dos associados que produzem milho

em toda a região.

BIumenraau (Sucursal) - Objetivando
uma reflexão de políticas externas e inter

nas, imediatas e futuras, que viabilizem O

crescimento planejado da instituição, estão

reunidos desde o dia 27, no Plaza Hering,
nesta cidade, os diretores regionais do

Senac - Serviço Nacional do Comércio,
representando todos os Estados brasileiros.

O encontro encerra hoje e está sendo

�oordenado pelo diretor geral do Departa
mento Nacional. Maurício Magalhães de

Carvalho. Os principais temas q.ue estão

sendo debatidos no encontro são relativos a

sistemática de operacionalização dos planos
de ação e as necessárias revisões da estru

tura organizacional, os procedimentos
técnico-administrativos; principalmente no

que se refere a questão do instrutor.

Além destes temas ta rn bém estão sendo

debatidos o sistema de produção do Senac,
a política de instrutores e a aplicação de re

cursos financeiros para a dinamização dos

mesmos. Os palestrantes foram os próprios
diretores nacionais do órgão.

Juntamente com as palestras foram reali

zados alguns painéis que versam sobre os

novos campos de ação, as áreas profissio
nais e as áreas de �tividades, o desenvolvi

mento de novas tecnologias e a contribui

ção do órgão para a formação profissional.
O coordenador geral, Maurício de Car

valho, explicou que "estas reuniões são rea

lizadas anualmente e durante estes encon-
"-

tros debatemos a coordenação em plano
nacional e a possibilidade de intercambiar

experiências e difundir inovações de forma

ágil e efetiva, aproximando os executivos

do Senac.

O Conselho de

Administração da Fundação
Educacional de
Santa Catarina - FESC,
em reunião realizada
na manhã de

terça-feira,
aprovou os termos

dos convênios entre

Prefeituras de
39 municípios do
Estado e o Sindicato
dos Estabelecimentos

de Ensino de Santa

Catari na, com a

Fundação Educacional. O
convênio tem como

objetivo a aquisição
de vagas pelas
Prefeituras, para
estudantes que estão

cursando a primeira
série do-2° grau
Técnico em Agropecuária,
no Colégio Vidal

Ramos de Canoinhas,
neste ano letivo.

São as seguintes
Prefeituras que

adquiriram vagas:

Agrolândia, Armazém,
Atalanta, Aurora, Bom
Jardim da Serra, Braço
do Norte, Canoinhas,'
Grão Pará, Gravatal,
lmarui.Trnbituba,
lrienópolis, Itaiópolis,
ltuporanga,
Jaguaruna, Laguna,
Laurentino,
Leoberto Leal. Lontras,
Mafra. Monte Castelo.
Orleans,
Papanduva, Pedras

Grandes, Presidente

Nereu, Porto União,
Pouso Redondo,
Rancho Queimado, Rio

do Campo, Rio do

Sul, Rio do Oeste,
Santa Rosa de Lima,
São Joaquim, São

Ludgero. São Martinho,
Três Barras, Treze

'

de Maio, Trombudo

Centra-I e Tubarão.

A empresa, hoje a maior- do gênero no
Estado, começou com 37 agricultores que
resolveram se unir e defender seus interes

ses,jnvestindo um total de Cr$ 24 mil, duas

máquinas de escrever e construindo uma

mesa rústica. Dai em diante só progrediu: o

capital cresceu 740 mil vezes: o quadro so

cial 16 mil e sua atuação se abrangeu por
quase todo o Oeste, onde tem associados

t'fl mais de 20 municípios e para atendi
mento de seu quadro social de 5 mil 500 as

sociados, dispõe de 30 endereços, entre pos
tos, supermercados, silos, lojas, escritóriosEmpresário quer trazer

mais argentinos
a Sta. Catarina

Incra regulariza
situação dos

"Invasores" de terras

Prefeitura
de S. João
Satista tem \

candidatos
Araranguá (Correspondente) - Jorge Anto
nio Etchernaíte. da Turismo Wollkopt, de
Buenos Aires, se encontra em Gravatal e

Morro dos Conventos fazendo uma visita e

programando uma rota para os argentinos
visitarem estes dois locais, experimentando
as praias do sul e os banhos medicinais das
termas catarinenses.

Etchemaite diz que tudo é "mui tmco,
faltando porém, "um pouco de estradas,
iluminação, choupanas nas praias e mais
divertimentos, uma vez que Santa Catarina
é rica em paisagem, se parecendo o sul,
com parte européia da Espanha".

Ele vai cobrar 299 dólares para o argen
tino visitar Santa Catarina até Morro dos
Conventos e Gravatal , e na viagem tudo
será pago pelos turistas, desde o táxi para
chegar ao local das praias. até o simples di
vertimento que escolher e diz que este ano,
"será uma verdadeira exurrada de argenti
nos" em Santa Catarina, principalmente no

litoral sul, onde existe muita beleza natural,
como montanhas, rios, lagoas, campos ver-

Navegantes reconstrói obras
destruídas pela maré alta

dejantes, areia e mar, além das
_

termas de
Gravata! e São Pedro, em tubarão e Urus

sanga, respectivamente. Pela primeira vez em Santa Catarina, o Instituto Nacional

de Colonização e Reforma Agrária - Incra -, realizou ar

recadação de terras devolutas, com posterior matrícula e

inscrição no registro imobiliário em nome da União. A ação
do Incra se deu na Fazenda Jardim, município de Campo
Erê, e beneficia diretamente 138 famílias de agricultores que
moram e trabalham na área agora arrecadada pela União,
na qualidade de ocupantes, sem título de propriedade. A

área arrecadada é de 2 mil 907 hectares.

Segundo o Incra, o principal problema que enfrentam os

agricultores "ocupantes", além da incerteza de não possuir
documentação .da terra na qual trabalham, é a falta de

acesso ao crédito, porque os bancos exigem propriedade em

garantia. Com' a regularização da situação, os agricultores
de Fazenda Jardim tem este problema resolvido. Atual-.
mente, o Incra está trabalhando em outro processo idêntico,
no imóvel Jupiá, no município de Galvão, numa área de 2

mil 100' hectares.

Além dos passeios, diz Etchernaite, "os

argentinos querem ainda comprar artigos de
Santa Catarina, como toalhas, malhas, ca

misetas, relógios antigos e artesanato, bem
como artigos de caça e pesca, porque na

Argentina esse tipo de esporte é proibido e

ninguém .pode portar armas". Mas o maior

problema para este intercâmbio são os ho

téis, que estão lotados para os três meses de
verão e não aceitam reservas. Etchemaite
continua em contato com os diretores de
hotéis de Morro dos Conventos e Gravatal
ou São Pedro, para conseguir reservas a

partir de dezembro, quando pretende iniciar
a rota, mandando um ônibus com turistas

argentinos semanalmente, apesar de ter sito
informado pelos hoteleiros de que será difícil
atender estas excursões nos meses de verão.
Etchemaite já possui centenas de reservas

para a excursão.

São João Batista

(Sucursal de Brusque) -

O município de
.

São João Batista

já lançou os liames

dos futuros
candidatos à

prefeito e vice

prefeito, respectivamente
Henrique Reinert

e Teobaldino Mendonça.
Os dois candidatos

são apoiados
pelo diretório

da Arena e

Prefeitura.

Lages abreReligiosas promovem

HNatal Comunitário"
para os pobres

, .

, o comercIo.
das8às:
22horasNavegantes (Sucursal de Itajaí) Serão ini

ciadas hoje em Navegantes as obras de res

tauração de todo, o trecho da Avenida
Beira-Mar (aproximadamente 300 metros),
que foi totalmente destruído pelo fenômeno
das marés altas no mês de outubro último.

da frota do Governo do Estado, composta
por 10 caminhões, duas' máquinas carrega
deiras e duas patrolas. Os engenheiros
anunciaram ontem que os serviços estarão
concluídos no final deste mês.
A MARÉ

A maré alta que registrou-se na praia de

Navegantes durante algumas semanas, r.o

mês de outubro derrubou alguns postes de

iluminação, esburacou todo o techo da
Avenida e alagou algumas residencias si
túadas nas proximidades.

Lages (Sucursal) - A Prefeitura de Lages, através da

Divisão de Serviço Social, estará promovendo entre os dias
7 e 20 próximos, o Natal Comunitário.

A promoção, que atingirá todos os bairros consiste na

afr�sentação de jograis, grupos folclóricos, c�rais e. peças
teatrais bem como a encenação .de um presepio VIVO. O

�!' , J

Natal Comunitário é realizado anualmente e, para tanto, a

cidadé é dividida em sete regiões, que são visitadas pelos
grupos apresentadores.

Segundo informou a coordenadora da promoção, a irmã

franciscana Maria Hilária Vaillatti "o Natal Comunitário é

desenvolvido no sentido espiritual, de prepafar as pessoas
para a grande festa que é o nascimento de Jesus". E expli
cou que "não fizemos a doação de presentes, nem mesmo

campanhas, porque isto cornercializa muito o Natal. Mesmo
se quiséssemos fazer doações, não teríamos o suficiente para
contentar, por exemplo, todas as crianças dos bairros, que
não possuem recursos para comprar brinquedos no Natal".

O Natal Comunitário será desenvolvido por grupos de ju
ventude das Associações dos Bairros onde a programação
será desenvolvida, e por grupos de jovens já constituídos
como o "Juventude em Busca de um Ideal", do Bairro Caça
e Tiro; "Movimento de Juventude Cristã", do Bairro da

Penha, e Grupo de Teatro Amador, do Bairro Guarujá.
No dia 7, a promoção será desenvolvida no Bairro Pisani,

no Clube Atlético Pisani; dia 8, no salão paroquial do Bairro

da Penha; dia 9, na sede da Associação dos Moradores do
Bairro Guarujá, que reunirá moradores das localidades de Get

hal, Guarujá e Santa Maria; dia 10, na Praça Leoberto

Leal, defronte ao Pronto Socorro Municipal, para os mora

dores das localidades de Brusque e Lagoa; dia II, na Igreja
de São Pedro, no Bairro Frei Rogério, para os moradores

do Morro do Posto, São Paulo e São Francisco; dia 12 no

salão paroquial do Bairro São Carlos; dia 13 na Igreja do

Navio; dia 14 na Igreja do Bairro Popular; dia 15, no campo
de futebol próximo a Escola Sofia Morita, no Bairro Santa

Monica; dia 16 na Associação de Moradores do Bairro
Santa Helena; dia 17 no campo de futebol do Declécio, no

Bairro Centenário, dia 19 no salão paroquial da Vila Mariza

e no dia 20, no Projeto Habitacional para os moradores do

projeto e do Bairro da Várzea.

Lages (Sucursal) - A partir
do dia II de dezembro, as

casas comerciais de Lages,
obedecerão a um horário es-

o"

pecial de funcionarneato- de- •

vida aJl. festividades de Na
tal. Assim, do dia II a 15 de

dezembro, o horário será
das 8 às 22 horas e dia 24,
domingo, .estará fechado.

Também ficou estabele
cido que o empregador será,
obrigado a liberar o 'empre
gado estudante nos dias de

provas, desde que apresente
comprovante. O presidente
do Sindicato dos Emprega
dos no Comércio de Lages,
acha que o horário natalino.
deste ano "é muito razoável. .

Nos anos anteriores, o co

mércio em Lages começava
a trabalhar em horário espe- ,

cial de Natal, a partir do dia
3 ou 5 de dezembro, e isso·
vinha se tornando prejudi- '

cial, especialmente aos em-
.

pregadores, já que os em-
.

pregados, quando chegava a

época quente de vendas,
pelos dias 22, 23 e 24, esta

vam completamente desgas- Itados e sem condições de I
suportar o movimento 10-.

Ijista",

Até agora, a prefeitura vinha realizando
no local apenas serviços provisórios, lá que
não dispunha de carninhões e máquinas
para um serviço perfeito. Agora, os

serviços serão dinamizados com o auxilio

fazenda
.implanta

60. ciclo
Ciata

Em reunião na

Secretaria da Fazenda

foi i mplantàdo o 6. °

Ciclo de Projeto Ciata

-(Convênio de Incentivo
ao Aperfeiçoamento

Técnico-Administrativo

das Municipalidades),
. que tem como

finalidade básica

possibilitar o

cadastramento imobiliário

do município. visando

principalmente, ao

aumento da receita

tributária municipal.
Fora 111 i ncl uídos no

projeto, os

municípios de Rio

Negrinho. Maravilha,
Araranguá, Sombrio.

São Carlos, Porto
Belo, Orleans, Dionísio ,

Cerqueira, Biguaçu
e Capinzal,

elevando para 28

o número dernunicípios
beneficiados.

-.-----.--,....:.._----------------------�--,-------___::_',

PREFEITURA MUNICIPAL

DE FLORIANÓPOLIS
SECRETARIA DE 'FINANÇAS
GABINETE DO SECRETÁRIO

Neste ,atai seja diferente,
ofereça uma assinatura de O Estado.

EDITAL SF/01/78

A Prefeitura Municipal' de Florianópolis
torna público que a partir das 8:00 horas do dia
01/12/78 até às 17:00 horas do dia 19/12/78
estará recebendo propostas para a instalação
de Bar e Lanchonete em prédio de sua pro
priedade localizado à Praça Renato Ramos da
Silva.

O Edital contendo as normas e informações
necessárias à participação na licitação,
encontra-se à disposção dos interessados
junto ao Departamento de Tributos Municipais
da Secretaria de Finanças sito á Rua Felipe
Schrnidt n.> 89 - Edifício Santa Catarina .

Secretaria Municipal de Finanças,
em 01/12/78.·

Oferecer uma assinatura de
O Estado como presente de Natal é
uma grande idéie. Mais ainda, é
uma idéia ·.nteligente e duradoura.

Seus: ámigos e clientes
começarão todos os dias bem
informados do que acontece pelo
mundo, pelo país, pelo estado e .

pela cidade.
A -nssinctum-presente de

.

O Estado chegará, no primeiro dia,
acompanhado de um êartão, com

seu nome e votos de boas festas.
E será o começo de um ano cheio
de novidades, graças a você.

Neste Natal, seja diferente.
Pegue sua lista de presentes e

faça assinaturas de O Estado. Sua
boa idéia será lembrada todas as

manhãs, o ano inteiro.
E, basta discar para os

telefones: (0482) 33-1679 -

33-1826 - 33-1866 - ramal·87 -

Depto de Circulação.

�
o.
o

a
"
�

Lauro Luiz de Andrade
SECRETÁRIO MUNICIPAL DE FINANÇASoESTADO
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CHILE
POLíTICO VÊ NA DEMOCRACIA A ÚNICA

SOLUÇÃO ·PARA 9S PROBLEMAS DO PAís
Para .0 líder do extinto Partido Democrata Cristão, Andres Zaldivar, "a única Poslibilidade de que o Chile encontre a soluçõo
para seus graves problemas atuais é iniciar desde já, de forma séria, o retorno à democracia". O político referiu-se também ao

boicote da C?rganiza;ção lnteramericana de Tro.�lho contra s�u país, afirmando que es�a ,ação "compromete a segurança da N�40".
O boicote foi anunciado pela ORIT em represália ao que quolificou de desrespeito aos direitos humanos por parte 00· Governo Chileno.

Santiago do Chile - O

principal dirigente do exti�to
, Partido Democrata Cristão,

.

Andres Zaldivar, desmentiu
�

acusações de ser antipatriota
pelo simples fato de se opor
ao governo militar e afirmou'

� que"o Chile, enfrentando

agora um boicote comercial,
deve procurar no retorno. à
democracia a solução de
seus problemas.

Zaldivar, que é o presi
l; dente do extinto partido

1 I
.

Umanova
ameaçaao

Gove'rnO
do Xá

Teérã - Ayatullah Ruholah
• Khomaini, exilado chefe das

forças religiosas que tentam der-
, rubar o Xá do Irã, Mohammed

Reza Pahlevi, exortou seus par
.
tidários para que iniciem uma

'greve geral �r temRo indeterrni
nado, a partir de amanhã, se

gundo informaram fontes da

oposição.
Disseram que uma circular

enviada por Khomaini, de 78

anos, de sua residência em Pa

ris, também pede aos trabalha
dores das minas de petróleo que
decretem greve por tempo inde
terminado.

"O dinheiro que o Xá obtém
• do petróleo é utilizado na

compra de armas e equipamen
tos que são usados contra o

povo", afirma a circular, se

gundo as fontes.
A reiteração do apelo à greve,

transmitida através dos religiosos
muçulmanos de toda a nação,
indica que Khomaini está dis-
posto a intensificar a luta contra

o Xá de 59 anos, durante o pe
ríodo do Moharran, conside

"r rane- o mês rnais sagrado destá .

nação muçulmana, que começa
amanhã.

. Uma greve de 15 dias nas ja
zidas e refinarias petrolíferas
terminada a 14 de novembro
custou ao Irã perda de recursos

para a exportação de petróleo
de mais de 1.000 milhões de dó-

-

lares.
Desde que os irabalhadores

voltaram às suas atividades,
muitos pressionados pelas forças
de segurança, foi acelerado G

adestramento de soldados para
que possam colaborar com o

pessoal hied'rquico no caso de
nova greve.

Os empregados da empresa
aérea estatal "Iran Air" ameaça
ram entrar em greve amanhã,
caso o governo do general Gho
lan Reza Azhari não liberte os

dirigentes de uma greve que, pa-
: ralisou os serviços da empresa'

no começo do mês.
Na capital, nas últimas 24 h07

ras, só se teve conhecimento de

•
uma manifestação de oposição
ao Xá.

CRISE TOTAL'
Teerã - Onze meses de distúr

� bios políticos deixaram em crise
a economia iraniana e destrui-

,.

rarn o sonho sonho do Xainxá
Reza Pahlevi de transformar
este milenário País numa: grande
potência mundial.

A vfolênciá nas. ruas. uma

cadeia de greves, a suspensão
, dos investimentos estrangeiros e

a perda da confiança, assim
como a recente redução da de
manda mundial de. petróleo -

pedra angular do desenvolvi
mento iraniano - deixaram pro
fundas marcas na vida econô
mica do País

A taxa inflacionáraia sobe a

cinquenta por cento ao ano.

Fontes bem informadas dizem
que o Governo precisou gastar

, grandes quantias de suas reser-

• vas de di visas para man ter a

economia flutuante. '.
É praticamente impossível

conseguir cifras oficiais devido a-

, atual crise mas fontes ociden
tais disser;m que foram extraí
dos das reservas de dois bilhões
a quatro bilhões de dólares. Em

setembro, as reservas de divisas
. subiam a II bilhões.

O Governo do Xainxá conse

guiu solucionar - em parte pela
sorte e em parte por meio de

concessões - a maioria das gre
ves, que, segundo um diplo
mata, causaram "uma brusca

deterioração da economia".
Mas os adversários políticos e

religiosos mantém diaria'mente a

pressão econômica contra o

Monarca, através de paralisa-

l
Ções não autorizadas" que pro
vocam blecaute, escassez de ga
solina e fechamento do comér
cio.

já, de forma séria, o retorno
à democracia", assinalou
Zaldivar numa declaração
pública. Rechaçou as acusa

ções de membros do go
verno militar de atribuir a

"eh ilenos an ti patriotas"
todos os problemas e afir
mou que "manter esse ca

minho significa levar o país
a situações cada vez mais in-"
sustentáveis",

que antes dos militares aS
sumirem O poder consrituia
a principal força eleitoral do
País -, disse que o anun

ciado boicote da Organiza
ção Regional lnteramericana
de Trabalho - ORIT -

"Compromete a segurança
da Nação".

"A única possibilidade de

que o Chile encontre a solu
ção para seus graves pro
blemas atuais é iniciar desde

billos assinalou anteontem

que a' ação da ,ORlT se

devia principalmente à "in

formação distorcida que
mãos chilenas" lhe entrega
rarn. Zaldivar enumerou em

sua declaração uma série de
fatos com os quais "o go
verno desconheceu os direi
tos sindicais" dos chilenos.
Indicou que' "foram destruí-'
das as organizações, desti
tuídos os dirigentes, também
detidos e submetidos a maus

tratos físicos e morais".
Acentuou que o Governo

decretou a dissolução de sete

federações sindicais, expro
priando seus bens e "estabe
leceu prisão para os que as

sumirem a representação dos
trabalhadores". Zaldivar
disse ainda que isso tudo
acontece "num quadro de
perda do poder aquisitivo qe
salários, soldos e pensões
que levam a massa trabalha
dora para uma situação de-O chanceler Hernan Cu--

Plebiscito para ver se povo quer
,

Somoza é aceito pela oposição
Manágua - A Oposição política nica
raguense aceitou anteontem a idéia de se

promover um plebiscito para que o povo
opine se o presidente Anastásio Somoza
continua ou não no poder, afirmou um

líder da Frente Ampla de Oposição
(FAO).

"Temos o dever de aceitar o plebis
cito", disse Alfonso Rabelo Callejas ,

um dos tres negociadores da FAO, "mas
vamos exigir que se incluam novas con

dições para garantir nossos direitos,
sendo um deles o de que Somoza deverá
abandonar o'país durante a campanha
eleitoral, durante o dia da votação e de
pois na contagem dos votos".

Até o momento o governo não res

pendeu a essa proposta dos mediadores
da crise nicaraguense, mas espera-se que
o seu pronunciamento seja conhecido
logo.

A comissão que está mediando a crise
da Nicarágua é integrada por represen
tantes dos Estados Unidos, Guatemala e

República Dominicana, que propuseram
o plebiscito pela segunda- vez' segunda
feira passada e disseram que abandona
fiam o pais se dentro de 72 horas não
partisse das partes em conflito uma de
monstração positiva de solucionar a

questão. ,.

Na primeira vez que o plebiscito foi
proposto o Governo recusou a idéia por'
considerá-Ia inconstitucional, mas os

mediadores afirmaram que a constitui
ção da Nicarágua, em seu artigo 187,
prevê a renúncia do Presidente da Repú

.

blica e a formação de um governo pro-
v!�9.r�0.

.'

Por �eu turno, a oposição também re

ct:SOLl a proposta �orque o plebiscito
nao incluía uma cláusula obrigando a
saída de Somoza durante as eleições.

Os médla'dores1 hão se inal1ifést·âram-'
ainda sobre a concordância da FAO na

realização do plebiscito. Enquanto isso,
anteontem, o Partido do Governo, Libe
rai Nacionalista, aparentemente realizou
uma demonstração de desagravo ao Go
verno da Venezuela. Cerca de 50 rnani-

festantes se reuniram em frente a Em
baixada da Venezuela gritando contra o

presidente Andres Perez.
A manifestação durou 10 minutos,

terminou sem incidentes e os manifestan
tes retornaram à sede da Juventude Li
berai Somosista, situada no setor oeste
da cidade. Por sua vez, á Guarda Na
cional anunciou que o país amanheceu
ontem em calma e que não ocorreram

atos de violência.
COSTA RICA SE ARMA
San Jose .:_ O governo costarriquenho
anunciou o, início de cursos de treina
mento teórico militar para cerca de 500
cidadãos quese ofereceram para comba-

-ter caso haja novas provocações por
parte da Nicarágua.

. O Ministro de Segurança Pública,
Juan Jose Echeverria, disse ontem que o

treinamento teórico começará a ser mi
nistrado hoje e que nos fins de semana

haverá treinos com as armas de que o

governo dispõe algumas de sua proprie-.
dade , outras cedidas pelo Panamá.

Esta é a primeira vez que' o Governo
fala sobre instrução militar desde que
começou conflito com a Nicarágua em
setembro passado, quando forças da
quele país bombardearam e metralharam
civis costarriquenhos' perto da fronteira.
Assegura-se que o Governo tem uma"
lista (lê pelo menos 2 mil nomes de ci- -t

dadãos que se registraram para serem
convocados a qualquer momento. A
Costa Rica não possui exército e apenas
em casos de necessida� recorre aos ci-.
dadãos para reforçar a pequena força
pública do país.

Grupo diz ·que Argentina 'ajuda o somozismo
Washington - Um grupo nicaraguense

de informação disse que a Argentina tem

fornecido ao regime do presidente Anas
tásio Somoza "aviões para operações
anti-rebelião" .

O grupo denominado Consultores In
ternacionais SIA, que regularmente for
nece aos meios de Informação desta ca

pital detalhes sobre as possibilidades
econômicas na Nicarágua, atribui sua

afirmação � "observadores militares".
As informações disponíveis assinalam

que Israel tinha sido o principal reabas
tecedor da Guarda Nacional nicaraguense
depois das perdas sofridas durante seu

choque de setembro último com a Frente
Sandinista de Libertação Nacional, mas

nunca antes fora alegado o envolvimento

argentino na operação de reabasteci-
mento militar.

.

Em outros meios se insinua que Cuba,
Panamá e Venezuela estariam forne

cendo armas aos rebeldes nicaraguenses,
mas também não se dispõe de uma con

firmação oficial do fato. A empresa con

sultora que introduz o ângulo argentino
da questão situa sua direção através da
caixa postal 2653 de Manágua, mas sua

correspondência regularmente vem com

selos postais da vizinha Costa Rica.

O boletim assegura que a Guarda Na
cional da .Nicarágua "está preparada
para esmagar qualquer novo ataque das

guerrilhas sandinistas que têm apoio cu

bailo. Os observadores informam que a

Nicarágua recebeu um amplo abasteci
menta militar de diversos países, espe
cialmente Israel. Esse equipamento su

planta com usura as perdas sofridas, du

rante os últimos meses".
E adianta: "informa-se que o equipa

mento bélico conseguido pela Nicarágua
'inclui' foguetes teleguiados, tanques bri
tânicos, jatos supersôriicos e aviões para
operação de. caça da Argentina".

o Rei da Espanha e o general Videla assina�am o documento

firm'e condenação às injustas práticas co

lonialistas e discriminatórias e em geral a

todas as formas de dominação que ainda
subsistem em diversas partes do mundo.
Em atenção aos casos especiais da Es

panha e da Argentina, coincidiram em

considerar que a definitiva restituição às
respectivas soberanias nacionais dos ter-·

ritórios. de Gibraltar e das Ilhas Malvi
nas constitui uma aspiração comum que
contribuirá para cimentar a justiça inter
nacional".

Na declaração' nada consta sobre as

versões da imprensa que apontavam o

Rei Juan Carlos como um dos eventuais
mediadores na questão fronteiriça que a

Argentina mantém com o Chile na re

gião austral. Três dias antes o chanceler

areja informara que um pedido de

mediação não seria aceito por Juan Car
Ias, porém ele estava disposto a interpor
"seus bons ofícios" para uma aproxima-

,

ção das duas partes.
A declaração conju·nta aborda também

aspectos da política econômica interna
cionaL

Nesse sentido os dois governos expres
saram "sua convicção de que um cresci
mento econômico equilibrado dos Esta
cios resultará em benefíciQ da comuni-

dade de nações em seu conjunto".
'. Reconheceram que o recrudescimento
das tendências' protecionistas, que já afe
tam o comércio internacional, obstacu
liza o desenvolvimento harmônico entre

os países, destacando, assim, a impor
tância fundamental que tem o acesso

livre aos mercados mundiais, além da

elaboração e execução de planos de au

têntica cooperação internacional que
permitam uma utilização eficiente dos
recursos nacionais e a industrialização
crescentes das economias de menores re

cursos".

Por outro' lado, os dois países destaca�
ram a importância ·que tem as negoci,!
ções comerciais multilaterais que atual
mente se desenvolvem no seio do acordo
geral de direitos aduaneiros e comércio.

Ewressaram "a esperança de que essas

negociações contribuirão para uma efe-.
tiva liberalização do comércio interna
cional, que contemple especialmente o

acesso sem restrições de produtos origi
nários de ambos o's países aos mercados
mUndiais".

Outros lacordos firmados durante a vi
sita dos soberanos espanhóis se referem
au desenvolvimento e aplicação do uso

pacífico da energia nuclear.

primente".
POr sua vez, sindicalistas

que 'apoiam o governo ex

pressaram por meio "da im
prensa sua indignação com o

anunciado boicote e o presi
dente da Confederação de
Trabalhadores Metalúrgicos,
Manuel Contreras, disse que
convidará dirigentes da
ORIT a visitar o pais para
que conheçam a realidade
sindical.

A ORlT anunciou o boi-

. cote .contra o Chile, Nicará
gua e Cu ba por considerar.
que nestes três países são
violados os direitos sindicais
dos trabalhadores, Contreras
indicou também que pedirá
au torização ao Governo
para realizar "uma grande
concentração em Santiago
com o objetivo de rechaçar
o boicote".

.

De acordo com o estado
de emergência no Chile,

todas as man ifestações de
rua estão proibidas e para
sua realização os organiza-

- dores devem pedir a autori
zação de chefes militares.

de {ornar parte ativa no debate
eleitoral, de que é proibido por
lei, mas ele afirma que seus

constantes giros ao interior são
destinados a defender sua obra
de Governo.

- Creio de certa forma que
está em debate o que o Governo
tem feito e se deve continuar ou

não o que o governo está reali
zando", disse Perez ontem,
adiantando que "é curioso que a

oposição se torne tão zeloza ao
dizer que o Governo nada fez.
Mas se o Gover-'
no nada fez, é melhor que par
ticipe no debate eleitoral porque
assim estaria o partido de go
verno certamen te ainda inais
comprometido".

.

Entretanto, todos os candida
tos aproveitaram as últimas 24
horas' para ativar as máquinas
eleitorais no sentido de conse

guir maior número de votos
numas eleições em que se consi
dera que cada. voto é decisivo
para a v.itória ou para a der
rota.

Ao mesmo tempo, o Governo
desmentiu uma informação de
Imprensa .que assegurava que na

.terça-f'eira, durante a reunião
ordinária do Conselho de Mi
nistros, o presidente Carlos An
dres Perez teria declarado que o

ganhador das eleições seria o

candidato do Partido Ação De
mocrática, Pinerua Ordaz.

En tretan to, os part idos de es

querda continuam suas vigoro
sas campanhas' e assegura o

Movimento Socialista que pelo
menos continuará sendo a ter
ceira força política na Vene
zuela, com tendência a crescer

seu eleitorado.
.

Em algumas oportunidades,
afirmou-se que o candidato de
causa comum, Diego Arria, po
deria conseguir a terceira maio-

Caracas Luis Herrera apolíticas defensoras da Consti

Campins, candidato presidencial' tuiçãó e farão respeitar os resul

pelo Partido Social Cristão, o tados oficiais das' eleições,
principal da oposição, negou P - Os militares podem votar
ontem a possibilidade de ocor-. ou pertencer a algum partido
rer um golpe de estado na, Ve-

. 'político?
nezuela caso seja eleito nas elei- R - Não. Os militares 'em ser

ções de domingo próximo, viço -ativo não podem participar
quando será escolhido entre dez da política nem tampouco votar

candidatos o sucessor do 'presi- nas eleições. Entretanto, 'os que
dente Carlos Andres Perez. estão na reserva podem votar e

Embora em várias oportuni- com efeito há vários generais da
dades Herrera Campins tenha reserva que apoiam, alguns, Pi
declarado que "quem ganhar nerua Ordaz, o candidato do

leva", nunca se referiu a uma partido governante Ação Demo,

possível fraude. Nesta informa- crática, e outros escolheram

.,
ção se explica, mediante o sis- Herrera Campins.

\

tema de perguntas e respostas, a
-

P-_ Quefunção désempe-
forma corno serão garantidas a nham as Forças' Armadas no .

lisura dos escrutínios e a �ota-· processo eleitoral e que farão

ção. para fazer' respeitar os resulta-'
dos?

R - Aproximadamente 20.000

integrantes das Forças Armadas
serão encarregados de entregar
ao Conselho Supremo Eleitoral
as atas de escrutínios realizados
em quase.f S.Dõü mesas de vota-"

ção, Em cada mesa haverá um

membro das Forças Armadas

para recolher as atas . .Jsso im

pedirá que sejam trocadas, em

bora cada representante de par
tido receba uma' cópia. Elas

prometeram jurar e fazer respei
tar a Constituição nacional, a

qual estabelece que .o candidato
vencedor das eleições presiden
ciais será proclamado pelo Con
selho Supremo Eleitoral.

P - Como será garantida a

imparcialidade do Conselho' S�
premo Eleitoral?

R - O Conselho Supremo
Eleitoral é um organismo abso
lutamente autônomo, eleito pelo
Congresso da República. Tem
como função a suprema dire

ção, organização e vigilância
dos processos elei torais na Ve

nezuela, bem -t:omo a elabora
ção e depuração do registro elei
toral permanente, que a, lista de
todos os eleitores do País. Pelos
Partidos Nacionais que tenham
obtido maior número Ire votos
nas últimas eleições para as

CâlTlaras dp Congresso Nacio-

Declaração da

Argentina e'

Espanha pelos
direitos

Buenos Aires - Argentina e Espanha
reafirmaram ontem sua decisão de dar
impulso ao "efetivo respeito dos direitos
humanos", questão que consideram

.

como de responsabilidade de todos os

governos que subscreveram a declaração
universal de 1948.

.

Dessa maneira, os dois países concor
daram em "intensificar internacional
mente os esforços para erradicar o terro-
rismo".

.

Estes e outros aspectos figuram na de
claração conjunta subscrita pelos chance
leres Carlos Pastor, da Argentina, e

Marcelino areja, da Espanha, ao fim da
visita oficial de cinco dias realizada a

este País pelos reis da Espanha, Juan
Carlos e Sofia.

A declaração conjunta abrange tam
bém outros aspectos tendentes a fortale
cer os vínculos entre as duas nações.

A solenidade de assinatura da declara
ção realizou-se ao meio-dia na sede do
Governo com a presença dos Reis da
Espanha e do presidente Jorge R. Videla
e outras autoridades dos dois países.

Na declaração os dois países reconhe
ceram aue "as relacões hilaterais, mar
cadas pela tradição de cordialidade e
afeto, se desenvolvem sobre a base do
respeito aos princípios 'do direito' inter
nacional, de maneira muito especial,
sobre aqueles que se referem à igualdade
soberana dos Estados, à integridade ter
ntorJal dos mesmos, à não intervenção
em assuntos mternos e a solução pacífica
das controvérsias".

,

As duas nações, que ainda mantém
rei vi ndicações terri toriais. abordaram
esse assunto na declaração,' ao assinalar
que, "neste sentido, proclamaram sua

Ministros do gabinete do

presidente Augusto Pinochet

iniçiararn já reuniões para
traçar as eventuais soluções
que possam pelo menos

amenizar os efeitos do boi

cote, anunciado para janeiro
do próximo ano.

POVO DA VENEZUELA ELEGE
DOMINGO SEU PRESIDENTE

Cand;da�o oposicionista nao
acredita em golpe de Estado

nal.' Os outros quatro são ci

dadãos independentes, que não

tenham filiação' política. Tarn
bérnsão eleitos dois' suplentes
para cada membro principal.

P - É possível um eleitor
votar duas vezes?

R. Teoricamente hão .é passi
vei devido a que cada eleitor é

obrigado a votar em uma mesa

onde' se encontra ujna lista com

seu nome e número da cédula
de identidade. Se tentar votar

em outro lugar, não conseguirá
seu. objetivo porque seu nome

não estará na lista.

. Caracas - O relógio eleitoral
começou sua contagem regres
siva para eleger no próximo
domingo, entre 10 candidatos, o

novo presidente da Venezuela,
mas só aparecem com possibili
dades de triunfo os representan
tes dos partidos governantes e o

principal de pposição.
Luis Pinerua Ordaz, candi

dato do partido governante Açã;'
Democrática, e Luis Herrera
Campins, do partido de oposição
Social Cristão, pro
Clamam cada um antecipada
mente a vitória nas eleições em

que votarão aproximadamente
seis milhões e duzentos mil elei
tores.

Tudo está pronto para as

eleições e ontem realizaram suas
.

últimas manifestações públicas
os candidatos numa luta sem

trégua pelos votos que podem
fazer inclinar a balança para um'

ou para outro lado dos dois
partidos que tem governado
durante os vinte anos consecuti
vos de democracia nesta, nação
petrolífera.

.

O presidente Carlos Andres
Perez reafirmou ontem que
manterá uma imparcialidade ab
soluta frente ao debate eleitoral,
embora tenha indicado que con

tinuará sendo membro do Par
tido Majoritário ·Ação Demo-
crática.

OI'
.

Numa entrevista à Imprensa,
Perez expressou que "para nin
guém é um segredo minhas sim
patias e eu me sinto na obriga
ção e no dever de defender a

obra do Governo". Embora
Perez não o tenha manifestado
publicamente, entende-se que

sua. simpatia é por Pinerua Ordaz,
o candidato-de seu partido.

A Oposição tem acusado
.
Perez em várias oportunidades.

ria, mas as diferentes pesquisas
dão a José. Vicente Rangel, o

candidato .socialista, essa posi
ção, e para Arria o quarto lu-
gar.. .

Igualmente, os observadores
políticos consideram que a es

querda poderia aumenta-r sua

representação no congresso na-
cional. .

O Conselho Supremo Elei-,
ral, organismo autônomo que
supervisiona e realiza a apura
ção, anunciou que as estações
de rádio e televisão não poderão
transmitir propaganda política a

partir desta noite e os jornais
não. poderão publicar anúncios
com conteúdo político nas edi
ções de hoje e até quando ter
minarem as eleições.

Luis Herrera Campins, o

candidato presidencial do Par
tido Social Oristão, assegurou
que vencerá por uma margem
mínima de 180 mil votos a Luis
Pinerua Ordaz, candidato do par
ttido governante Ação De
mocrática, que já havia prog
nosticado anteriormente sua vi
tória por uma vantagem de
entre cinco. a dez por cento,
equivalente a entre 100 mil e

200 mil votos.
O potencial eleitoral venezue

lano está calculado em 6,2
milhões 'de pessoas, mas se

acredita que entre sete e dez por
cento dos eleitores não votarão,
ou o farão em branco.

Embora na luta pela Presi
dência da República participem
lU candidatos, a atenção maior
dos venezuelanos tem se concen

trado nos represen tantes de
Ação Democrática e do Partido
Social Cristão, as duas maiores
organizações políticas do país e

as únicas que Q tem governado
nos últimos vinte anos de de
mocracia consecutiva.

P - Existe a possibilidade de

'que se permita ao eleitor votar

duas vezes?
R - É muito remota, já que.

..
em cada mesa, há cinco pessoas
que representam os três, partidos
com maior representação no

Congresso Nacional e dois in

dependentes, além de fiscais de

signados pela maioria dos parti
dos.

P - Podem ocorrer modifica

ções no caso de recontagem dos
votos?

R - Não, porque o mesmo

pessoal presente à votação será
o encarregado de supervisionar
e efetuar os escrutínios nas me

sas.

P -' Como o eleitor deve vo

tar?
R - O eleitor se aproxima. da

mesa em que seu nome está ins
crito. Entrega seu título, que é
o documento de identificação, e

recebe uma folha de cartolina
numerada e dobrada com o

nome do eleitor. Cartolina é

quase do tamanho de uma folha
de jornal tablóide e nela apare
cem as fotografias de cada uái
dos candidatos presidenciais
com as cores dos pa'rtidos que
os apoiam, e outras menores

com os nomes dos partidos que
.

apresentam cal)didatos para o

Congresso Nacional. O eleitor
vai a uma pequena cabina e faz
a stla escolha. Sai e deposita ai

folha em uma urna. votou, por
tanto.

P .: Circulou a versão de, que,
se Herrera Campins ganhar as

eleições, haverá um golpe.de Es
tado· porque o partido gover-:
nante, Ação Democrática, não

deseja perder o poder. Qu ai a

opinião de Herrera Campins a

respeito?
R - "Na Venezuela não se co

gita de nenhum golpe de Estado

por causa das eleições. Repito
que as Forças Armadas são ins
titucionalistas e tenho confiança
absoluta que saberão respeitar,
conforme a Constituição e a

democracia, os resultados das

eleições. E repito: quem ganhar
leva".

P - O 'que diz o presidente
Perez sobre as eleições?

R - Perez, que teve uma ativa

participação diplomática para
que fossem respeitados na Re

pública Dominicana os resulta,
dos das eleições, afirmou que
entregará o poder aI:> candidato

que for eleito no pleito de do
mingo e proclamado presidente
pelo Conselho Supremo Eleito
ral.

P - O que dizem as forças
Armadas?

R - O Ministro da Defesa,
General da Força Aérea Fer
nando Paredes Bello, manifes
tou que as Forças Armaqas são
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Cesta de Natal, uma

velha -tradição que

está chegando ao fim.
,

.

, :

Vários supermercados ainda vendem as cestas

A tradição da cesta de Natal está desapa
recendo. Já passou o tempo em que toda a

família incluía, entre os presentes a serem

dados, a famosa cesta, contendo um sorti
mento de primeira qualidade das iguarias
características da época. E, por outro lado,
a pessoa que recebesse poderia estar certa

de ser muito bem considerada pelo reme

tente, talo esmero na escolha dos melhores

vinhos, champagnes e enlatados importa
dos.

Toda casa especializada reservava para
este período muitas sugestões. Cestas para
todos os gostos e até a concorrência de em

balagens mais criativas e, naturalmente de
preços. Em anos anteriores, só existiam 'ces
tas caras, não havendo interesse, inclusive,
em popularizar a mercadoria, com preços
mais acessíveis. Os ricos, na época, assegu
ravam o bom faturamento dos comerciantes
no Natal.

Mas os tempos mudaram, como também
o próprio interesse pela cesta. Até a forma
de presentear recebeu novo sentido: apenas
os mais chegados e familiares, pois poucos
têm condições de dar algo a estranhos por
interesse, visando algum benefício futuro. O
dinheiro hoje em dia não dá para isto.

A cesta de Natal deixou de circular' num

pequeno grupo para alcançar a maioria das
pessoas, que. a erta altura está com baixo
poder aquisrtivo e, portanto, incapaz de ar

riscar grande parte dos salários em algo que
ficou estabelecido como supérfluo.

-

Agora os estabelecimentos comerciais que
ainda oferecem as cestas de Natal estão fa
cilitando a aquisição do produto. Compras
maiores poderão ser feitas a crédito, com

parcelas de vários meses. E esta tendência
se explica: atualmente, as cestas são utiliza
-das quase que exclusivamente pelas grandes
empresas, que presenteiam seus funcioná
rios no fim do ano ..

POUCA VENDA

Os comerciantes em Florianópolis não
acreditam eUI grandes vendas de cestas no

Natal: calculam que dificilmente serão ul

trapassadas mil unidades. A pequena pro
cura fez com que alguns comerciantes deci
dissem vender cestas apenas através de pe
didos. Outros, a partir dos primeiros, dias
de dezembro colocarão em exposição todos
os tipos à venda, sendo que ainda existe a

. cesta opcional, quando o próprio interes
sado escolhe os produtos.

O Supermercado Pão de Açúcar abriu
um crediário não apenas para as cestas de
Natal mas para outros produtos (que não

sejam alimentícios), pois está entrando
também na linha de eletrodomésticos e ele
troportáteis. O, gerente, Eduardo Luiz Ge
ciauskas, anuncia "que para o uso do cré
dito será exigida uma compra no valor mí
nimo de Cr$ 500,00, existindo condições de

pagamentos de até 24 vezes, com acrésci
mos que ainda não foram estipulados".

Com um estoque de Natal quase com

pleto, faltando apenas alguns tipos de bebi
das e frutas, o Pão de Açúcar expõe suas

cestas a partir do dia 5 do próximo mês,;, .

com preços que vanam de Cr$ 200,00 até
'Cr$ 1.000,00. Segundo Eduardo, "o que
encarece mais são as bebidas e frutas, com

ponentes essenciais das cestas;'.
Através de maiores facilidades nas com

pras, o Pão' de Açúcar espera vender o

dobro de cestas do ano passado. "Vende
mos 500, 'mas até agora não recebemos pe
didos. Entretanto, não estamos preocupa
dos proque o pessoal é, mesmo de última
hora".

Pa-r-a-o-g-e-r-en-t-e do Supermercado Ria
chuelo, as vendas .de cestas são fracas, pois
não existem indústrias "e hoje, basicamente,
são os proprietários de grandes empresas
que adquirem cestas para presentear fun
cionários" .

A partir de amanhã todos os cantos do
Riachuelo serão aproveitados para a colo
cação de cestas .c, "com o objetivo de con

seguir maior saída para o produto, serão
distribuídos folhetos contendo todas as su

gestões e preços, principalmente nas cons-

truções".
.

.

Considerando uma venda razoável no

ano passado de 60 cestas, o gerente Adrnar
Pereira diz que "o produto não faz grande,
diferença, pois nesta época os supermerca
dos chegam a triplicar seus lucros, com boa
aceitação de todos os produtos, indiscrfrni�'
nadamente". 'p r ,

O preço mais baixo de cesta é de Cr$
148,00, com I garrafa de Sidra Líder; I lata
de 200 gr. Sardinha Gomes da Costa; I pa
cote 200 gr passas de uva; 3 bombons sorti

dos; I kg. de castanha do Pará com casca; I
pacote bala extra 200 gr; I pacote 'salga
dinho Elma 100 gr; I lata salsicha Wilson
tipo Viena 180 gr e I pacote biscoito sor

tido Krimberg 500 gramas, incluindo ainda
a embalagem de cesta de vime, papel celo
fane, fita de seda e cartão. A oferta mais
cara do Riachuelo é um baú de vime de Cr$
870,00, contendo I litro de Whisky GG, 2

garrafas de vinho Dreher, I litro de ver

mute Cinzano tinto, ·sucos 'de uva, compo
tas, enlatados, frutas secas, panetone, etc.

Até agora, a, Soberana está com 10 pedi
dos de cestas para a Celesc e não pretende
fazer sortimentos para exposição. "Ano
passado vendemos umas setenta, mas a

procura vem caindo a cada ano e não chega
a compensar", informa o sub-gerente. De

qualquer forma, o Supermercado arrumara
cestas no valor médio de 400,00 a Cr$
1.000,00 e não pretende adquirir sacolas,
que já vêm prontas das fábricas, com pane
tone, vinho e passas de- uva. "Vendemos
ano passado apenas 5". Mas o sub-gerente
esclarece que dependendo do tipo do pro
duto escolhido, uma cesta até sai mais em

conta, "pois já há o desconto natural pela
quantidade que comporta".

'SUPERMERCADOS
PfUETZENRErrfR

A MAIOR CONCENTR'AÇÃO DE OFERTAS
VEJAM

Copo Americano Duplo . ,. .. . . ' 4,60
Shampoo Anaconda . . . . ' . . . . . . . . . . . . . . 13,90
Óleo Soja Soya Lata 900 mi ' ' . . . . . . . . . . . . . . . . 17,60
Café Itamaraty Tipo Exportação Pct. 500 gr .. . . . 30,90
Aguardente Velho Barreiro 1 Litro. ..18,50
Sabão PÓ Minerva Pc!. 600 gr . . . . . . . . . • . . 15,80
Margarina Doriana Pote 250 gr .' . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 8,20
Massas Stein Pct. 1 Kg . . . .. . . .. . . ' .. '................ . 8,50
Suco Uva Dreher 500 mi . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .11,80
Vodka Natasha 1 Litro ' . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .• . . . . . . . . . . .. 39,00
Pêssego em Calda Spat Lata 1 Kg ..... '.' . . . . . . . . . . . . ... 24,80
Nescafé Vidro 100 gr . ' . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 24,9Ó
Vermouth Cortezano 1 Litro . . . . . . . . . . . . '.' . . . . . . . . . . . . . . . . ... 23,90
Manteiga Frigor Pct. 200 gr .. .10,50
Extrato de Tomate Etti Lata 390 gr............. .. .12,90.
Maionese Maionegg's Vidro 250 gr . ...........•.. 0,'.' .. 10,80'
Desinfetante Pin 5ÓO mi. Leve 3 - Pague 2 . . ,39,6Ó .

Cerveja Brahma Garrafa. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 9,90
Vodka Smirnoft 1 Litro " .. .. . . ' 64,00
Nescau Lata 500 gr . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .24,85
Leite Condensado Moça

'

.. 15,80
Sabonete Darling 90 gr. Leve 6 - Pague 5 ._...... . 33,50
Sidra de Maça Líder.. . " 12,80
Sidra de Maçã Fiesta............. .. '. . .. 15,90
Frisante La-Cida . . . .. ".,'" .. . .· .. 14,70
Conhaque Castelo 1 Litro , . . . . . . . . . . . . . . .. 38,50
Pepsi-Cola 1 Litr ,J . • •••••••••• ' • 7,20
Carne de Coelho kg. . . .. .. .. . . . .. 36,00
Desodorante Moderato SprayBõ rnl. Leve 3 - Pague 2 . ', ,.. . 39,40
Sabão em-Pó Rinso 600 gr. Leve 1 - Grátis 1 Sabonete Gessy ., 19,90

'.' , -: \' e , ,. MAIOR SORTIMENTO E MAIS CALOR HUMANO.

O'E�publica aqui, Como ra todu .........
.

tuna tabeJ8 comparativa de preços de. DrlDCi;;'. .

prOdutos nos',upennetçados � Florian6poU,. Antes d",faer
as compras, consulte..-, para maior eeoDOmi••

(Os.-pre,ços'São fornecidos pelos próPr\o, �upeímereiados).

}
1
'I

11,62 11,04
12,50 11,40
12,50 9,60

5,20 5,20
5,60 4,95
5,60 4,95
5,81 4,95

43,60 49,60

SOBERANA ODIVAN PFUETZENREITERLATiCíNIOS COMPER

Manteiga Frigor - 200g
Margarina Primor - 400g
Marqarina Flor - 400g
Leite

Iogurte Danone - natural

log. Chambourcy - natural

log. c/fruta
Queijo Prato Frigor - 500g

11,52
11,59
9,94
5,20
5,59
5,59
5,59

38,00

10,20 11,60
11,10 11.85
9,20 9,95
5,20 5,20'
5,52 6,10
5,52 6,10
5,59 6,10

38,90 47,00

FECOAGRO

11,19
11,34
9,73
5,20
5,14
5,14
5,14

43,72

68,14
43,75
26,25
43,20
45,60
28,20
33,10
44,84

13,20
12,16

2,00
7,50
2,60
4,50
3,60
2,60
2,90

,6,00
4,90

13,60
8,80
9,00
1,50
2,00
4,60

9,50
6,00
9,00

13,00
5,50
4,00
5,40

10,80
17,76

11,00
55,00
13,20

9,90
5,40
3,70
3,28
4,38
5,28

12,90

5,83
2,97
4,53
4,53

11,45
13,84
10,15

32,40
26,17
26,42
52,14
14,68
26,17
14,80
30,44
20,60
37,88

3,94
7,66

18,30
18,30
6,30

12,79
14.,90
15,32
16,52
26,80
21,84

'28,48

7,85
10,94

3,41
3,52
1,99

9,38
8,81
3,40

18,28
6,58

19,57
13,70
21,90
17,20

5,89
10,66

63,90
8,01
8,06
4,60

6,39
20,41
11,99
20,00

7,66
7,66

P. AÇÚCAR RIACHUElO COBAl

11,52
11,60
9,94
5,20
5,50
5,50
5,49

48,50

110,00
49,00
31,00
51,00
53,00
36,40
36,40
52,00

15,20
14,60

1,90
6,90
8,00
5,50
5,30
6,30
4,40
9,10
5,80

21,10
18,20
10,80

1,50
5,90
5,00

22,90
7,00
8,00

12,90
9,00
7,80
4,50

13,50
11,90
28,40

12,30
61,50
13,10
10,90
5,80
3,75

, 3,40
4,60
6,40

13,80

6,00
2,60
5,00
5,00

11,90
12,99
12,70

32,40
26,40
25,90

24,80
15,40
34,30
18,90
37,50

3,80
7,50

18,30
18,30
5,95

12,40
15,00
15,90
16,40
26,10
23,60

31,80

7,80
11,35
3,30
3,90
1,90

9,80
9,10
3,80

19,80
7,40

19,50
13,10
21,80
14,60

5,23
10,33

59,80
8,50
8,80
4,98

5,70
19,80'
11,46
26,00
7,15
7,15

SALGADOS

78,00
47,50
27,50
46,00
47,50
29,60
33,00
48,75

10,50
10,95
9,25
5,20
5,60
5,60
5,10

43,00

95,60
50,00
32,00
52,00
52,00
34,00
41,15
62,90

86,00
48,00
27,00
47,00
48,00
30,00
34,50
41,00

91,00 78,00
48,00 42,00
30,00 30,00
50,00 48,00
50,00 48,00
33,00 28,00

.

33,00 32,00
67,75

,
48,00

HORTIGRANJEI ROS

Ovos Vermelhos
Ovos Brancos
Alface
Tomate
Cenoura

Vagem
Pimentão (4)
Beterraba

Aipim
Pepino (3)
Cebola
Alho (6)
Batata-inglesa - 2kg
Couve-Flor
Tempero verde
Chuchu (4)
Repolho

14,80
13,10

1,90
5,00
6,00
6,00
4,90
3,50
4,00
8,70
2,70
8;00

10,60
6,00
1,50
5,00
4,00

11,80
9,80
2,80
7,90

.

6,90
4,90
6,40
4,50
4,00
7,90
5,40
8,85

10,40
8,40
1,50
4,90
3,50

13,90
13,20

1,50
8,00
3,52
5,00
6,00
4,00
4,00
7,00
3,90

12,40
9,28
9,00
1,00
5,90
4,00

Carne Seca
Costela Salgada
Toucinho
Linguiça Mista Frigor
Linguiça Mista Eliane
Linguiça Eliane -Beliscão
Li nguiça Sadia - Calabresa

Ingrediente p/feijoada - 1 k

75,00
49,00
27,30
50,00
50,00
30,40
36,40
49,40

15:10
14,60

1,80
7,00
7,00
5,00
5,00
5,00
4,00
6,00
5,40
9,50

12,10
10,00 .

1,50
6�80
5,00

9,00
7,00
9,00

12,80 ,

5,50
5,00
5,00

10,00
16,00

11,20
56,00
13,20
11,10
5,40
3,44
3,32
4,4;3
6,80

11,60

5,90
2,42
4,40
4,40

12,20
14,30
11,07

32.40
23,80
31,00
48,00
1;3,10
24,90

,

14,47
32,20
18,10
37,00

3,43
7,19

18,30 18,30
18,30 18,30
5,96 6,40

13,70 13,70
13,43 15,70
16,20 16,30
17,48 17,20
25,50 26,10
23,80 24,90

31,00 31,00

8,10 7,90
10,83 9,90
3,10 3,30
3,20 4,20
1,80 2,20

10,30 11,00
8,66 8,90
4,60 4,50

16,64 19,50
7,70 7,25

19,95 i9,80
14,40 15,10
19,10 19,90
15,20 17,60

5,90
9,90

60,40 64,00
8,00 8,60
8,20 8,35
4,60 4,98

8,30 8,30
23,40 23,60
12,80 12,90
23,00 21,00
8,25 7,00
8,25 7,60

14,20
13,10

1,90
5,00
4,90
5,50

11,00
5,00
4,00
9,00
3,00

13,10
13,00
14,00

1,50
7,00
3,60

12,90
12,10

1,70
5,70
3,90
5,50
3,40
4,90
3,9'0

.

3,90
2,50

20,50
11,00
12,00

1,50
4,80
4,20

32,40
25,90
25,60
51,35
14,40
26,90
14,90
29,90
21,30
41,27

3,90
8,30

18,30
18,30
6,40

12,90
15,13
16,40
16,10
26,50

FRUTAS

19,81
7,80
8,00

'

13,80
6,90

11,50
11,50 ,

5,00
8,50
3,50

12,00
9,80

15,90

9,00-
8,00
6,10
9,00

15,00
18,00

11,21
56,17
12,79
11,90
4,20
3,60
3,40
4,40
,6,90
13,97

12,31
56,00
12,10
11,00
7,50
3,70
3,40
4,40
6,40

12,7Q

29,80
8,80

12,80

7,00
12,80

6,40
1'8,00
11,90
24,90

9,00
7,00
8,90

13,40
4,00
3,90
4,95

18,90
10,00
16,40

CEREAIS

BEBIDAS

5,35
5,35

11,55
14,15
13,10

5,70
2,80
4,80
4,80

11,15

12,32
61,60
11,80

9,90
6,80
3,41
3,40
4,70
5,90

13,50

10,20
59,43
12,10
11,25
4,99
3,14
3,39
4,41
4,63

11,90

MASSAS

Coca-Cola (I itro)
Cerveja Brahrna (garrafa)
Guaraná Brahma
Refresco
Água Mi neral da Guarda

7,70
10,80

3,41
4,06
2,20

Limão (8)
Laranja comum (8)
Laranja-Li ma

Laranja KiKi - 2kg
Banana
Pera Argentina
Maçã Vermelha
Abacate
Abacaxi
Melão

18,00
6,00
9,00

11,90
6,00
8,00
5,00

15,60
11,00
17,00

. Arroz Capital - 1 kg
Arroz Soltinho - 5kg
Feijão Vermelho. Aas

Feijão Preto
Farinha Mandioca
Farinha Trigo Primor
Farinha Trigo Única
Farinha Trigo Flor
Fubá
Canjica Granfino

"11,20
56,00
13,80
10,20
4,10
3,30
3,20
4,20
5,10

11,95

12,20

32,40
28,80
26,97
54,90
14,90
29,90
18,20
31,90
19,90
37,50

3,80
7,90

32,40
25,20
25,40
51,50
13,10
24,80
15,45
34,90
19,80
36,40

3,65
7,15

4,97
2,70
5,60
5,60

11,60
14,25
12,90

5,65
2,76
4,40
4,40

10,60

CAFÉ E ALIMENTAÇÃO INFANTIL

Spaghetti Stein
Pastinhas Stein
Massinhas Ádria
Soltinho Ádria
Macarrão Caseiro - Saltimboca
Talharim Caseiro - Coroa
Massas Isabela

5,70
3,67
4,80
4,80

11,40
14,33

, 1_l,37

18,30
18,30
6,40

13;00
14,80
17,20
16,50
26,40
23,90

27,30

7,70
10,30
3,10
3,20
1,90

11,00
8,90
4,50

13,70
6,42

19,80
12,80
20,60
15,30
5,06

10,80

61,90
6,90
8,40
4,60

8,34
21,60
11,90
23,00
7,90
8,10

32,40
26,90
31,00
55,19
13,75
25,50
14,30
34,80
17,83
37,70

3,60
7,74

LATARIA

18,30
18,30
6,41

12,60
13,64
16,90
15,15
24,51
21,90

29,81 26,10

11,20
3,28
3,33
1,96

LIMPEZA E HIGIENE

6,90
11,70
3,50
3,03
1,68

12,50
8,90
4,70

18,60
6,80

22,40
12,90
23,10
17,35
5,80

12,90

65,60
8,00
8,40
5,10

8,90
22,90
11,50
22,90
7,18
7,18

12,14
8,18
,3,90

13,81
6,18

20,42
12,41
21,60
17,04

..

Café
Café Pelé - solúvel médio
Café Caciq ue - lata 100g
Nescafé (vidro) - 200g
Nescafé - 50g
Nescau - 500g
Toddy - 200g
Leite Ninho
Farinha Láctea
Nestogeno
Maizena - 200g
Alimento Infantil Gerber

31,00
25,30
25,10
51 ;98
16,30
26,98
14,98
33,95
20,50
42,30

3,85
8,30

BELEZA

Azeite Primor
Óleo de Soja Violeta
Ervilha Jurema
Salsicha Swift
Extrato Tomate Elefante
Leite Moça
Creme de Leite Nestlé

Pêssego em calda (Spat)
Abacaxi (Spat)
Pera (Agapê)
Ameixa (Etti) - 400g

17,98
17,98

6,60
13,35
15,98
15,95
17,99
22,60
23,50

'25,30'
26,10

60,50
&..80
IJ';60
4,68

OUTROS

8,62
20,90
11,78
21,4'1
.7,84

7,84

Pinho Sol (pequeno)
Sabão gaúcho - 200g
�abão de Coco - 200g
Acool

Sapólio Radium - 300g
Viva - 500g
Alba
Omo
Véo
Papel hig. Delsey
Papel hig. Ás - c/4 rolos

11,75
8,16
4,40

12,00
.6,10
19,40
12,95
21,80
19,60
4,60

12,20

Xampu Johnson's (qrande)
Pasta Gessy - 100g
Pasta Kolynos - 100g
Sabonete Lux - 90g

56,00
7,90
8,55
5,40

Vinagre
Maionese Hellmann's 500g
Mostarda Cica
Banha
Açúcar União
Açúcar Diana

6,20
22,45
12,25
21,80
.8,14
7,99

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Dançar é com
, a Dizzy e o

destaque das
menininhas,

Nesta sexta-feira, Cacau Me
nezes promove e organiza a

festa das menininhas. Na Dizzy,
com o que de melhor existe em

termos de som, serão apresen
tadas as menininhas que mais se

destacaram durante o ano em

, Florianópolis.
A .escolha foi feita segundo a

opinião dos rapazes da cidade
que votaram, reunindo-se em

uma sériíssima comissão. A ter
ceira Festa dos Brotinhos é
promovida' pelo Ilhéu e na

mesma noite estarão se apresen
tando os dois casais 'vencedores
do I. o

concurso de danças de
discoteca promovido e organi
zado pela Dizzy. Com a melhor
seleção em cartaz no mundo dos
discos, as gatinhas e a rapaziada
da moca estarão travolteando
hoje ii noite.

I
O Trapalhão na Ilha do '!e
souro - Com Renato Aragao,
M'ussum, Dedé Santana. As

14hs, no CINE CECOM

TUR. Censura livre,

O Salão Kitty - Com Helmut!

Berger, Ingrid Thulirn, Bekim
Fiehmu. As 16, 19h45mm e

2lh45min, no CINE CE
COMTUR. Censura 18 anos ..

Cruz de Ferro - Com Maxi
miliano Schell, Senta Berger,
James Coburn, James Mason.:
Às IS 19h45min e 22hs, no

CINE SÃO JOSÉ. Censura
18 anos.

Comboio - Com Kris Krist
hopherson, Ali ,MacGraw. As.

IS, 20 e 22hs, no CINE CO
RAL. Censura 16 anos.

A Maldição das Aranhas -

Com William Shatner, Tiffany
Bolling, Altovise Davis. As
17 19h45min e 2lh45min, no

cINE RITZ. Censura 16
anos.
Cator o Implacável e. A

Fêmea de Bruce Lee. As 14

Censura 18 anos.

Sete Noites no Japão - Com
Michael York, Hidemi Aoki.
As 20hs, no CINE RAJÁ.
Censura 16 anos.

BLUMENAU
O Risco de uma Decisão -

Com James Coburn, Candice
Bergen. As 20hs, no CINE
MOGK. Censura 14 anos.

Aeroporto 77 - Com Jack
Lemmon, Olivia de Havilland.
As 20hs, no CINE BLU
MENAU. Censura 14 anos.
Cárcere de Fêmeas - Com
Marilu Tolo. As 20hs, no

CINE BUSCH. Censura 18 .. o melhor filme de surf, em Florianópolisanos.

CAMBORIÚ
Os Abutres - Com Stephen
Boyd, Rose Grier.· As
20h30min, no AUTO CINE.
Censura 14 anos.

Terror na Profundeza - Com
lohn Them, Maria Leasse. As
20h30min, no CINERAMA
DELATORRE.

.

Censura
livre.

Os que são ligados no surf e os que gostam de
espetáculos de alto gabarito visual têm hoje à
noite uma boa opção em Florianópolis. Trata-se
da projeção de RED HOT BLUE, uma volta ao

mundo nas melhores ondas que já se viu.
-A promoção é de Skate World e Gang, às

20:30 horas, no Diretório Central dos Estudan
tes, na rua Álvaro de Carvalho, 38.

RED HOT BLUE mostra ondas de Pipeline,
Sunset, Velzland, Rock Point, Califórnia, Mé
xico, Waimea e outros points que já ficaram fa
mosos no mundo inteiro.

locada próximo à orelha.
O resultado deste método é que o espectador

tem a mesma sensação das feras ao descerem as

ondas. A mesma sensação visual. Têm oportuni
dade de ver o que poucos vêem: os tubos verdes,
a pura energia líquida que só aos bons surfistas é

.

dado conhecer após anos de prática.
Além disso, algumas partes do filme foram fei

tas em helicóptero, como é o caso das imensas
ondas de Waimea. Também foram utilizadas lan
chas para as filmagens em Sunset.

A trilha sonora é algo muito especial, pois
conta com músicas de Neil Young, Santana, Rol
ling Stones, America e Elmir Deodato, tudo sin
cronizado com o movimento dos surfistas.

Entre os feras do surfe mundial apresentados
no filme, destacam-se os estilos já consagrados
de Ben Aipa, leff Hakman, Rory Russel, lames
10hAs, Michael Ho, Larry Bertleman, BK, Gerry
Lopes e lock Sutherland.

e 20hs, no CINE 'ROXY.
Censura 18 anos.

Censura 14 anos.

Um Marido Contagiante -

Com Milton Moraes,' Maria
Claudia; e Simbad, o Marujo
Trapalhão - Com Renato
Aragão, Dedé Santana. As
20hs, no .CINE GLÓRIA.

"Grease" - Nos Tempos da
Brilhantina - Com John Tra
volta, Olivia Newton John. As
20hs, no CINE JALISCO.

Criciúma tem

premiados em

artes plásticas
Criciúma (Sucursal) - Entre as

obras premiadas pelo II Salão
Estadual Universitário de Artes
Plásticas, promovido pela Uni- .

versidade Federal de Santa Ca

tarina, encontram-se trabalhos
de Terezinha Milanez, Zeny
Dihel e Dourival Giassi.

Participaram do Salão, vários
alunos do Departamento de
Artes Visuais da Faculdade de
Ciência e Educação de Cri

ciúma, Faciecri, e ligados ao

curso de desenho e plástica.
.

Terezinha obteve o primeiro
prêmio em cerâmica, Dihel em

tapeçaria e Giassi, em escultura.

,

I
,

.
CULTURA-6
11:15 - TVE

'11:45 - Aula de Inglês
12:00 - Desenho
12:15 - Caminhos da

Verdade e do Amor
12:30 - Diálogo '

12:40 - Jornal da Tarde
13:00 - Bola em logo

.

13:30 - Príncipe Planeta
14:00 - Cinema 6 - Ou

Coisas da Vida
15:30 - Jacques Custeau
16:00 - Celso 78
17:10 - Pinoquio .

17:40 - Os Pankekas
18:00 - Clube do Mickey

18:30 - Salário Mínimo
I�: !O - O Direito

de Nascer
19:50 - Jogo Aberto
20:00 - Aritana
20:40 - Clube dos

Artistas
22:35 - O Grande Jornal
23:00 - Barnaby Jones
24:00 - Teatro de Terror

Godzilla Contra a

Ilha Sagrada
01:30 - Lancer

Picapau Amarelo
18:05 - A Sucessora
18:40 - HB 78 - Treme Treme
18:50 - Pecado Rasgado
19:35 - Bola na Rede
19:40 - Jornal Nacional
20:05 - Dancin Days
20:55 - Sexta Super

Brasil 78

22:00 - Sinal de Alerta.
22:40 - lornal

Amanhã - Local
23:00 - Classe "A"

"Jones o Faixa Preta"
01:00 - Coruja Colorida

"Segredo dos Incas"

12:00 - Tom e Jerry
12:25 - lornal

Universitário
12:30 - Jornal Hoje - Local
12:45 - Globo Esporte
13:00 - lornal Hoje

Nacional
13:30 - Locomotivas
14:00 - Sessão' da Tarde

I. a .parte - Nova Dimensão
2. a parte - Caninos Brancos

16:30 - Faixa Nobre
Top Cat - "Que Rei Sou' Eu?"

17:00 - Telecurso
2.0 Grau

17:15 - Globinho
17:30 - Sítio do

O que mais chama a atenção neste filme, que é
considerado o melhor filme de surf, é o método
da filmagem. Os surfistas de nome que aparecem
manobrando nas imensas ondas, foram os pró
prios cinegrafistas, numa ousada e nova forma
de filmar: carregando uma pequena máquina em

um capacete, a poucos centímetros dos olhos, co-

Emanuel Vieira lança
2 livros na AssembléiaCOLIGADAS-3

II :30 - Abertura
11:45 - Telecurso 2.0 Grau

, Serão lançados hoje às 20 horas na Assembléia Legislativa os dois
novos livros do conhecido escritor catarinense Emanuel Medeiros
Vieira, "Teu Coração Despedaçado em Folhetins" da editora Ática,
e "Num Cinema de Subúrbio Num Domingo à Noite", da editora
Lunardelli, São dois livros t:íe contos situados no período dos anos
70 a 76, e que segundo o próprio autor, refletem a dureza da socie
dade e a manipulação 'do ser humano por esta.

"Eu penso muito no porque de os sonhos das maiorias das pes
soàs acabarem sempre em, frustrações, e chego sempre a conclusão
de que o maior responsável é o próprio sistema, que aborta os so
nhos do homem de se realizar dentro de um quadro social' mais
humano, mais socializado. Porque a sociedade elege: a competição e
o ter e, não o ser. De modo que meus personagens, e não poderiadeixar de ser de outra forma, são seres inadaptados em virtude da
mediocridade imposta pelo' sistema vigente e pelo consumismo". r

Emanuel Medeiros Vieira diz-que escreve assim, e que a própria
literatura hoje é sofrida e desencantada porque fala de uma geração'
que quis participar e não pode. "A literatura se confunde com a

própria vida, e a solução da literatura é a solução da sociedade".
'

Sobre o panorama atual da literatura em Santa Catarina, Medei
ros Vieira diz que é preciso mais união entre os escritores, "e
quando falo em união, falo. em termos de formar cooperativas e

sindicatos, no resto vai tudo 'bem, diversos catarinenses tem se pro
jetado em todo o País. O grande problema é a falta de editores, ge
ralmente temos que recorrer a organizações de outros estados para
publicar nossos livros."

.

Emanuel Medeiros Vieira além de participar de diversas antolo
gias e de ter organizado o livro de contos "Assim Escrevem os Ca
tarinenses", já publicou mais dois livros que tiveram grande sucesso
em todo o País. Inclusive deverão ser reeditados nos próximos
meses pela editora Movimentá de Porto Alegre, trata-se da "Expia
ção de Jeruza", de 72, e do "Sexo, Tristeza e Flores", este de 76.

Flauta doce
na orquestra

de alunos
Blumenau (Sucursal)
Hoje às 18h30m, o Teatro
Carlos Gomes' apresenta
uma audição de alunos do
Curso de Flauta Doce da'
Escola Superior de Música
de Blumenau, tendo" c_Qmo
professoras responsãveis' Me
lita Bona e Rose Praun.
Constam do programa obras
dos seguintes autores: Preiss,
Keetmann, Marx, música do
folclore brasileiro, Maaz,
Hayde, Tellemann, Mahle,
Susato, . Bauer ,

.

Bartok,
Sachs, Schrnicerer, Morley,
Babell, Leaillet, Corelli ,

Zeha e Sadler.
Esteve se apresentando

ontem no teatro Carlos Go
mes, a Orquestra Juvenil da
Escola Superior de Música
de Blumenau do programa,
que iniciou às 20h30m, cons

taram obras de Telemann,
Handel, Beethoven, Legrenzi
e Corelli. Foram solistas Lo
lita Mello, Edson Lueders e

. Sady Augsburger.
A' Orquestra Juvenil da

Escola Superior de Música
de Blumenau foi criada com

o objetivo de incentivar os

alunos a participarem da
mais importante atividade
em conjunto de um am

biente musical - A or

questra.

Exposição.
HHOMEM"

.

continua
em-Joinville

Joinville (Sucursal) - O

encerramento da exposição
coletiva "HOMEM", no

Museu de Arte de Join

ville, marcado para hoje,
fei transferido para o dia 3'

de dezembro, possibili
tando que, maior número
de pessoas interessadas

Os livros mais lidos na capital
Sobre o ISEB, de Nelson Werneck Sodré.

O destaque especial em termos e lança
mento na cidade, é o livro NASCER SOR
RINDO, do obstetra francês F. Leboyer.
Nascer Sorrindo surgiu da' grande experiência
do médico, após ter observado o tratamento

dispensado aos nascituros 'em 10 mil partos.
Um médice totalmente novo, que não machuca
nem fere os sensíveis sentidos de quem aca

bou de :chegar ao mundo. Este livro deve ser

recomendado a todos, pois encara de forma
totalmente nova, os processos que são utili
zados há centenas de anos.

A obra de Leboyer pode ser sintetizada em

um esforço para mostrar uma realidade ób
via, mas à qual, os homens sempre fecharam
os olhos. A linguagem é simples e clara, mas

o conteúdo do livro é completamente novo e
,

muito profundo.
Abaixo, a relação dos livros mais vendidos

na Capital n�sta última semana de novembro:

A pesquisa de mercado feita a cada semana

pela Livraria e Distribuidora Catarinense in

dica que os autores Mortis West e Eduardo
Galeano continuam mantendo a liderança no

gosto do público de Florianópolis.
Os dados fornecidos, foram elaborados

entre os dias 23 até 30 deste mês, com base
nas vendas efetuadas.

A novidade, em termos de ficção é que O
Caso 26 de Michael Gilbert, que nem cons

tava da relação dos mais vendidos na semana

anterior, consegue um segundo lugar. E a

famosa Agatha Cristie tem dois livros inscri
tos na preferência -do público.

Em termos de não ficção, os livros de con

teúdo político vem mantendo total liderança,
com Galeano em primeiro lugar. O terceiro
lugar, da relação, também foi substituído,
pois em vez de Lições de Liberdade de Sobral
Pinto, nesta semana, assume A Verdade

o mágico
Max hoje
no Ceisa

Center

àpossa comparecer
mostra.

O adiamento se deu em

virtude da boa freqüência
que o Museu está 'regis
trando, principalmente nos

fins de semana, por turis

tas e pela confirmação da
vinda de

\

vários artistas de

Curitiba, neste sábado.

A grande difusão da ex

posição deve-se também ao

fato de ter despertado no

joinvilense grande interesse

pelas esculturas, pinturas,
desenhos, gravuras e cola

gens, num total de 60

obras, que englobam uma

visão geral da arte con

temporânea dos Estados
do Sul. Até o momento,
dezoito dias. depois' de

inaugurada, a exposição
HOMEM, já foi vista por
mais de 700 visitantes.

Dando continuidade ao maior
acontecimento das Artes Plásti
cas deste. ano, o Ciclo de Arte
Verão 79, que vem se realizando
no Ceisa Center, apresenta hoje
às 21 horas, a mostra de traba
lhos do já 'conhecido artista
Max Moura.

Max apresentará i 8 trabaihos,
5 desenhos e 13 telas nas quais
ele capta o sentimento existente
na Ilha. São momentos, que
duram apenas segundos,
quando a pessoa, por exemplo
está andando por uma rua logo
após a chuva. De repente, pinta
um arco-íris, uma atmosfera es

pecial, as gotas ainda brilham e

logo depois' tudo se desfaz.
Em uma fase abstrata, Max é

um mestre em captar este tipo
de sensação, a cor, a atmosfera
dos momentos mágicos 'que so

mente duram alguns instantes.
A exposição de Max Moura

vai de I a 7- de dezembro e é as

sinada pelo marchand Luis
Paulo Peixoto, com promoção
da Ceisa Construções e Em
preendimentos Imobiliários.

FICÇÃO
.

1) A Estrada Sinuosa Autor: Morris West
2) O Caso 26 Autor: Michael Gilbert
.3) Os Sonhos Morrem Primeiro : Autor: Harold.Robbins
4) A História de Biafra : Autor: Frederíck Forsyth
5) Holocausto Autor: Gerald Green
6) A Herdeira : : Autor: Sidney Sheldon
7) Ópera do Malandro ' Autor: Chico Buarque
8) O Dia em que Ernest Hemingway Morreu Crucificado .........•.. Autor: Roberto Drummond
9) A Aventura do Pudim de Natal Autor: Agatha Christie

LO) A' Testemunha Ocular dó Crime Autor: Agatha Christie
NÃO FICCÃO: '

1) As veias Abertas da América Latina Autor: Eduardo Galeano
2) Ditadura dos Cartéis Autor: Kurt Rudolf Mírrow
3) A Verdade Sobre o Iseb : Autor: Nelson Werneck Sodré
4) História da Inteligência Brasileira .: Autor: Wilson Martins
5) Vida de Um Revolucionário Autor: Agildo Barata
'6íRompendo o Cerco Autor: Ulysses Guimarães
7) A Ideologia da Segurança Nacional : Autor: Pe. Joseph Comblin

,8) FGTS: Ideologia e Repressão Autor: Vera Lúcia B. Ferrante
.

9) O Segundo Círculo do Poder , Autor: Carlos Castaneda
10) Mil Razões Para Viver ; Autor: D. Hélder Câmara

SUGESTÓES:
1) O Caso da Pasta Preta e Outros Casos , Autor: Gl�u.co R. �orrêa
2) Zélica e Outros " Autor: FlaVIO Jose Cardozo
3) O Conflito Autor: Argus Cirino .

4) A Saída do Primeiro Tempo ...•........................ .' Autor:· Renato Pompeu
5) Nascer Sorrindo Autor: F. Leboyer

Carmem Miranda em

Brasil78
Carmem Miranda, sem dúvida, uma das maiores divulgadoras da

música br.asileira no exterior, é homenageada no próximo Brasil 78.
Além de uma entrevista com Zé Carioca, ex-integrante do Bando da
Lua e amigo da Pequena Notável, o quadro conta com a participa
ção musical de Marília Barbosa, Meu Bem; Maria Alcina, Chica,
Chica Bum; Wanderléia, .Tico-Tico no Fubá; e Bibi Ferreira, Disse
ram que Voltei Americanizada.

Dezembro devia ser o mês símbolo de amor-e justiça social. Mas
além de prosseguirem o ódio e a injustiça, o mês. do Natal passou a

ser um sinônimo de comércio. O programa mostra um quadro sati
rizando o período de compras para as festas de fim de ano.

Outra homenageada será a cantora Elizeth Cardoso, pelos seus 40
anos de atividades artÍ'sticas. De Jacarepagua' .Bibi fala sobre o

Natal dos velhinhos do Retiro dos Artistas e Grande Otelo conta a

história .da fundação da instituição.

""---",,,__,C'lUBES,;----------___:_/----�-___,
SOCIEDADE RECREATIVA 17 DE MAIO - Biguaçu

Sábado, dia 02/12/78, às 20:00 horas, o 17 de Maio promove
"BOITE" e "SOM DISCOTHEUQE"

dos 'associados, os interessados em fazer reserva da quadra, de
verão dirigir-se à Sede do Clube de 3.a a 6.a feira das 15:00 às
23:00 horas.

Aos sábados e' domingos das 9:.00 às 23:00 horas, com o Se
nhor Melcíades. Os horários não preenchidos pelos associados,
serão alugados, das 15:00 às 18:00 noras para garotos a Cr.$
50,00 a hora, das 18:00 às 23:00 horas para adultos ao preço de
Cr.$ 150,00 <I hora.

O ]..0 de Junho promove dia 09/12/78, sábado, às 23:00 horas,
traje esporte, mais um baile com o Conjunto "SCORPIOS".

Dia 15/12/78, início do torneio de dominó, cujas inscriçôes já
se encontram abertas.

Aos aficcionados do Tenis de Mesa, o Clube comunica que já
se encontra a sua disposição.

- Saco do Limões

Aguarde para breve, salão de beleza com desconto espe
cial para associados.

CLUBE ATLÉTICO ,MARECHAL GUILHERME Es-
treito

Promove neste domingo, .com início às 20:00 horas, som dis
cotheque para a juventude, com o GRUPO "DINAMlTEC".

BAIRRO DE FÁTIMA ,RECREATIVO ESPORTE CLUBE
Dia 02112/78, sábado às 23:00 ho�as, com o conjunto "A

PRECE", traje esporte, o Bairro de Fátima. promove mais um
baile para os associados e simpatizantes. .

.

Dia 03112/78, domingo, ao som do PAPATACH, teremos
Discotheque, às 20:00 horas.

I
LIRA TENIS CLUBE - Centro

Dia 01!12/78, às 23:00 horas, traje esporte, o Clube da Colina

promove boite para jovens. '

Sábado dia 02/12/78, às 23:00 horas, com o conjunto Aldo

Gonzaga, o Lira promove, sua tradicional Boite para Casais.
CLUBE RECREATIVO, ESPORTIVO, CULTURAL E
SOCIAL 5 DE NOVEMBRO - Estreito

Sábado fora de série no Clube 5 de Novembro com a anima
ção do Conjunto ECUPSON. As senhoras e senhoritas irão se
divertir ajudando. O ingresso para esse baile será um brinquedo
para o Natal das crianças Pobres que o Clube fará realizar dia
'24/12.

Comunicamos novo horário da secretaria de 3" a sábado das
15às 19horas.

.

A espectativa é bastante grande em torno da apresentação do
pequeno Grande Nelson Ned no próximo dia 30,

A Associação dos Clubes Recreativos e Sociais de Santa Cata
rina vem de público agradecer aos senhores presidentes ê direto
res dos Clubes de Brusque, Blumenau, Joinville, ltajaí e outros

mumicípios, pela acolhida dispensada ao Diretor de Intercâmbio
da Associação quando de sua visita a estes municípios.

Convida também para reunião dos Clubes com a Associação a

realizar-se em Brusque, no Clube Bandeirantes, dia 06 de de-
zembro ds 1978, às 20:30 horas.

.

A COLUNA CLUB.,ES ESTÁ SOB A RESPONSABILIDADE
DA ASSOCIAÇÃO DOS CLUBES RECREATIVOS E SO
CIAIS DE SANTA CATARINA.

CLUBE 15 DE JANEIRO - Santo Amaro da Imperatriz
O Clube 15 de Janeiro se encontra em fase de expansão, es

tando para isso aumentando sua sede, construindo uma Boite.
Os Associados do Clube terão em breve muitas opções de la

zer.

FLAMENCO ESPORTE CLUBE - Capoeiras
Promove dia 03/12/78, domingo, às 20:30 horas um tremendo

som.

'0 Mengão comunica aos seus associados que visando dinami
zar e reformular sua parte de esportes, abriu inscrições para atle
tas que realmente sejam bons de bola, para as seguintes catego
rias:FUTEBOL DE CAMPO - Juvenil, aspirantes, titulares .e

veteranos.

fUTEBOL DE SALAo - Juvenil e Adultos"
Continuam sendo oferecidos aos Associados e simpatizantes,

Títulos Patrimoniais, sendo seu número bem reduzido.
Maiores informações a respeito na Secretaria do Clube, das
19:00 às 22:00 horas.

Dia 09 de Dezembro às 23:30 horas, o. Flamengo, realizará
mais uma sóireé dançante sob a batuta do conjunto "A
PRECE". O traje é esporte, e a reserva de mesas pode ser feita
na secretaria.

Comunica também aos aficcionados do Esporte das Multidões
que aluga sua praça de esportes para realização de jogos. Os in

teressados, deverão procurar a Secretaria no horário especificado
acima, com Roberto.

.

A secretaria solicita aos associados que ainda não apanharam
as novas carteiras, o favor de fazê-lo.
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CLUBE RECREATIVO 12 DE SETEMBRO � Capoeiras
Estão a venda em ótimas condições as últimas unidades de Tí-

tulos Patrimoniais da série "A".
.

Para os dias 08 e 09 de dezembro, o 12 de Setembro, reserva

para 'seus associados uma grande promoção, pois será inaugu
rada nesta data sua Boite.

.

Comunica também, que às 2. as, 4. as e 6. as feiras, os associa
dos tem a sua disposição Jogos de Tenis de Mesa.Aguardando
se para 'breve início das aulas de piano a serem ministradas no
clube.

LAGOA IATE CLUBE - Lagoa da Conceição
Durante o mes de dezembro é a seguinte a programação social

do UC:
Dia OI - Casamento do sócio Antônio Quintino
Dia 08 - Casamento da filha do Dr. Aderbal Alcantara
Dia 09 - Jantar de Confraternização cio Avai F.C.
Dia' 14 - Jantar de Confraternização do BRDE
Dia 15 - Baile dos Formandos de Odontologia
Dia 1.6 - Baile dos Formandos de Engenharia
Dia 17 - Baile do NPOR
Dia 23 - Festa de apresentação dos "brotos" e "feras" Surf

Sul 78, promoção de Samuka e Nenem, com apresentação de
brotos que foram destaque na sociedade florianopolitana e join
vilense nesta temporada, com projeção de filmes e slides sobre o

esporte das ondas.
Dia 24 - Natal infantil, com a chegada do Papai Noel, apre

sentação do Grupo de Teatro Infantil e distribuição de Coca
Cola e bonbons às crianças.

Dia 31 -- Reveillon, com jantar a partir das 20:00 horas,
apresentação de duas orquestras e show de um artista de 'renome
nacional, a ser convidado.

i'
,

I'
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CLUBE RECREATIVO 06 DE JANEIRO - Estreito
Já está em funcionamento a bomba recalque da cisterna da

sauna do 6 de Janeiro. Com esta providência o Clube estará sa

nando o' problema da falta d'água, no período de -maior afluên-
cia de associados.

'

A sede campestre está sendo dotada de todos os requisitos ne

cessários, incluindo camping.
Aguardem para breve a inauguração da Boite.
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CLUBE RECREATIVO 1.0 DE MAIO - São losé
Promove dia 02/12/78, às 23:00 horas , traje esporte, baile

.

com o conjunto "GRUPO COMUN1CAÇÃO". Dia 03 de de
zembro de 1978, domingo, às 20:00 horas, traje _esporte e tam

bém com o conjunto "GRUPO COMUNlCAÇAO""0 1.0 de
Maio promove soireé dançante. '\,

Dias 09 e 10 de dezembro de 1978, o Clube de Barreiros es

tará levando aos seus associados mais um bal�e e uma soireé.
O conjunto será o "GRUPO ALlENÍGENAS"\ .

Aguarde para breve a inauguração da Boite. �

CLUBE CULTURAL E RECRE,'\.TIVO LIMOENSE
Saco do Limões

O Clube do Saco dos Limões, apresenta , neste sábado dia
02/12/78, às 23:00 horas, traje esporte, Boite para a Juventude e

Som Discotheque,
CLUBE RECREATIVO 1," D-Ê JUNHO - São José

O Setor de Esportes colocou a quadra polivalente à disposição

, ,
"

SOCIEDADE RECREATIVA E ESPORTIVA IPIRANGA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Jabor ameaça: emp a que nao

agar alvará será fechada

A Universidade Federal de
Santa Catarina está 'comuni
cando aos i 12 candidatos
inscritos no processo de se

leção ao Curso de Mestrado
em Administração Pública

que os testes e 'entrevistas
serão realizados nos dias II
a 15 dedezembro próximos,
Serão oferecidas 20 vagas e

as provas deverão ser feitas
no dia ! I às

-

8hs: Português
(interpretação de textos e

dissertação); dia 12 às 8hs:
Psicotécnico, do dia 13 a 15:
cn: rev isia com a Comissão
de Seleção, Os testes e en

trevistas serão todos realiza
dos nas instalações do Curso
de Mestrado em Adminis

tração Pública, situado no

Prédio da Biblioteca Central
- Campus Universitário
(Trindade),

O prefeito Nagib Jabor
admitiu ontem que a Prefei
tura de Florianópolis poderá
cassar as- licenças de fun
cionamento ou mesmo in
terditar as empresas da Ca
pital que se recusarem a re

novar seus alvarás de .licença
,para 1979. O último prazo

para essa renovação, já esti
cado pelo município, pois

, era ontem a última data, se,
encerra no dia 5 de de
zembro, O prefeito garantiu
que não haverá prorrogação.

Jabor , no entanto, afir
mou que a convocação que
a Prefeitura vem fazendo,
inclusive através da Im
prensa, "é uma colaboração,
pois não queremos multar

ninguém';' e completou que
espera que o município não
seja "forçado a aplicar pena
lidades", De um total de 4
mil alvarás que devem ser

renovados, apenas uma cen

tena de firmas comparece
ram à secretaria municipal
da Fazenda.
DESBUROCRATIZAÇÃO

Cohab convoca

inscritos
para o

conjunto do

Saco Grande
A Companhia de Habita

ção do Estado de Santa Ca
tarina (Cohab) está convo

cando os inscritos para Q
,

conjunto h'abitacion al de

Saco Grande a comparece
rem na sede da entidade, à
rua Almirante Lamego, n.?

2, para tratar de assuntos de

seu interesse, Todos deverão

levar documento de identi

dade., declaração de rendi
mento e cartão de inscrição,
no horário das 7h30m às
II h30m e das l3h30m até

17h30m, nos dias determi
nados nesta tabela: Do n.?
0001 ao n.? 0060 - dia 6 de

dezembro; 0061 a 0121 - dia

7: 0122 a 0182 - dia 8; 0183
a 0�43 - dia II; 0244 a 0304
- dia 12; 0305 a 0365 - dia
13;

0366 a 0426 - dia 14; 0427 a

0487 - dia 15; 0488 a 0548 �

dia 18; e do n.? 0549 ào n.?

0600 - dia 19,

Na Celesc,
o Encontro
Anual do
Ministério
Público.

Hoje .e amanhã, os \pro
motores de todas as comarcas

de San ta Catar: na estarão
reunidos na Capital para o

Encontro Anual do Ministé

rio Público. Os principais
objetivos são a eleição da
nova diretoria e do conselho

fiscal, além da apreciação, do
relatório da gestão passada.
O Encontro começa às 14
horas. no Auditório da Ce

lese, no centro.

Testes 'pará
candidatos
ao curso de
mestrado em

Administração

Essa atualização de alva
rás, desde 1967 vem sendo
feita em um novo sistema,
por computação, o que, se- ,

gundo funcionários do mu

nicípio, desburocratizou o

serviço, que antes era prece
dido por um demorado e vo

lumoso processo.
Esses mesmos funcioná

rios declararam que em 1977
o esquema funcionou bem e

que agora estão sentindo
que há "um desleixo ou co

modidade", na renovação.
Até agora, apenas as peque
nas firmas cumpriram a de
terminação. Uma penalidade
mais severa, porém, segundo
se informou só seria apli
cada aos contribuintes que
perdessem o prazo e não pa
gassem a multa estabelecida
até o último dia de janeiro.

O critério para a cobrança
da taxa do alvará é calcu
lado sobre o número de em

pregados de cada firma ou

estabelecimento. O valor es

tipulado por funcionário é
53 cruzeiros, partindo de

uma taxa única' de 214 cru

zeiros, que é somada com o

total que deve ser pago por
empregado.

Após o dia 5 de de
zembro, no entanto, será
acrescida à cobrança normal
uma multa de Cr$ 1.070,00.
Os alvarás renovados de
1977 para 1978 deram aos

cofres públicos uma quantia
de 32 milhões de cruzeiros, e

a previsão para 1979 é uma

arrecadação de 34 milhões e

900 mil.
Esse tipo de taxa, que jun

tamente com os impostos e'
ou tras cobranças forma a

receita tributária da Prefei
tura, quase forma a metade
do orçamento de Florianó
polis para 1979; o orçamento
é de 495 milhões e o valor
da receita tributária está
previsto em 239 milhões. De
1977 para 1978, cresceu em

31 % o número de alvarás.
OBRAS

O prefeito, por outro

lado, reafirmou que ne

nhuma obra que o municí-

pio vinha realizando na ci
dade, anteriormente à sua

posse, sofreu descontinui
dade. E, declarou que
quando recebeu a Prefeitura,
16 servidões estavam rece

bendo trabalhos de pavimen
tação, no sistema de muti
rão, e que "já entregamos
oito e estamos com mais 27
em obras". Sobre' as obras
na Avenida Mauro Ramos,
que depois de concluída está
sendo reaberta para reparos,
Jabor apenas disse que "es
tão sendo consertados al
guns buracos que por defi
ciência apareceram". Na
verdade, a Prefeitura está
tendo que refazer todo o sis
tema de drenagem de um
trecho desta via, que foi mal
executado e chegou a criar
"olhos d'água" no asfalto,
provocando um cedimento
na pista.

O sistema de drenagem da
avenida Rio Branco, se

gundo Jabor, também está
sendo refeito para a pavi
mentação desta via, que

terá ligação com a Mauro -Konder Reis") mas furtou-se
Ramos, mas a previsão para .a comentar quem será seu

os términos da obra é so- substituto. "Eu sou suspeito
mente para março do pró- para falar sobre isso". Ele,
ximo ano, pois o projeto in- que terá que deixar a chefia
clui a recuperação de alguns do município naquela data,
acessos paralelos. pois ocupa o cargo na qua-

A respeito da liberação de !idade de presidente da Câ
uma verba de 550 milhões mara e seu mandato nesse
de cruxeiros para a Prefei- 'posto acaba em janeiro"
tura, e que seria repassada também não quis falar a

pelo Bird - Banco Interame- respeito de uma provável in
ricano de Desenvolvimento dicação de seu nome à As
-, o 'prefeito elogiou a gestão sembléia para que possa ser

que o Instituto de Planeja. referendado e contínuar na

mento Urbano de Florianó- função até março.
polis fez para conseguir esse' O mesmo procedimento
montante mas afirmou que o foi mantido com relação à
dinheiro, apesar de garan- nova mesa diretora da Câ
tido, só será liberado a par- mara Municipal, assunto
tir de março de 1979, com a que deve ser tratado em fins
posse do novo Governador, de janeiro. Jabor assegurou
pois sua aplicação está pre- que não tem um nome de
vista para um prazo de 3 sua preferência e que tudo
anos. dependerá de uma reunião

SUSPEITO do diretório para "escolher
Nagib Jabor declarou este ou aquele vereador".

ainda que permanecerá no O prefeito, ontem,
cargo até o dia 31 de janeiro mpstrava-se bastante preo
("se continuar merecendo a cupado com a possibilidade
confiança .do governador de que seu veto ao projeto

Escolas de samba recebem
verba e já preparam carnaval

Apesar das dívidas, do tra
balho extenuante e de muitas
outras dificuldades, chegou o

tempo das sociedades carnava

lescas e escolas de samba, se

prepararem para o próximo
carnaval. Milhares de pessoas
se privam durante o ano, con

sumindo dias e noites a fio no

trabalho árduo para alcançar,
destaque na passarela. Mas,
afinal de contas, como) a

maioria afirma, valem a pena
todos os sacrifícios: "Sair pela
avenida tendo a certeza de que
nós é que fazemos o carna

val".

sim, desde agosto, Ilta prati
camente se mudou para o gal
pão onde' estão os carros, le
vando fogão, televisão para
passar o tempo e ainda os fi
lhos que não estudam. Mas
acha que não vale a pena:
"Conseguimos apenas uma vez

o 2.° lugar, pagamos um alu
guei de Cr$ 10.000,00 pejo
galpão e o material está cada
vez mais caro. Só se consegue.
comprar mais barato em São

, Paulo".
.

HOMENAGEM

Não apenas a Escola de
Samba Copa Lord, mas todo
o carnaval de Florianópolis
vai sentir este ano a ausência
de Armandino Gonzaga,
"grande batalhador e incenti
vador de todos", segundo o

novo presidente, Josê Tábuas.
Como não poderia deixar de
ser, este ano o carnaval da

Copa Lord será de Arman
dino. "Ele morreu mas vence

remos todos os obstáculos e

por isto, vamos homenageá-lo,
mostrando uma das fantasias
que ele desenhou". Aliás,
como figurinista, ele fez muito
sucesso e tinha uma queda es

pecial para motivos da Bahia.
Possivelmente a escola mos

trará uma das baianas criadas
por ele. Apresentando uma

média de 600 figurantes, está
.tudo num bom ritmo de an

damento, segundo o coorde
nador financeiro, Lauro Ban
deira, que está fazendo o pos
sível para as fantasias de todo

. este corpo não aumentem
muito as dívidas, "Temos que
cobrir 'Cr$ 31.000,00 do ano

passado, mas já estamos reali
_

zando vários bailes e a partir
deste 'sábado, o Sambão Jo
vem, em nossa sede, para an

gariar dinheiro".
A bicampeã Protegidos da

Princesa vai' apresentar um fi

gurino de alto luxo.. "Nosso
enredo, "A Visita da Família
Real a Santo 'Amaro", exige
trajes suntuosos, pesados, com

muitas pedrarias", e como

todas as outras entidades, vai
fazer as compras em São
Paulo, onde os artigos são
mais baratos. João Nilo Pa
dilha, primeiro tesoureiro, diz

que "a falta de dinheiro quase
não existe, pois recebemos ge
nerosas somas de famílias ri
cas, que torcem por nós".

,

Todos os dias a Escola
- Acadêmicos do Samba ensaia

na Cohab antiga, em Barrei
ros, o enredo "Imigração de
Santa Catarina". O presidente,
Jacinto Lauro Bittencourt faz
as contas, calculando o que vai
gastar com as 300 fantasias e

chega à conclusão de 'que vai
faltar dinheiro. "Além da Pre
feitura, recebemos uma pe
quena ajuda do comércio,
como as demais, e não vou

safar ainda nossa dívida de
Cr$ 18.000,00 que vai crescer

ainda mais com o desfile deste
ano". Jacinto esteve ano pas
sado com Cr$ 10.000,00 em tí
tulos protestados, e traba
lhando, conseguiu resgatar.
"A gente se desespera, se desi
lude às vezes mas não adianta,
é uma doença. Nesta época a
cabeça esquenta e a gente não

consegue deixar o carnaval de
Uma nova escola no Saco los Lírnoes. E os preparativos na Tenentes do Diabo, lado".

..------------------------------..'-------------------------------------- ---- ------..--..

Os preparativos estão ini
ciando e as surpresas só serão
reveladas na noite do primeiro
.desfile. As escolas de sãmba e

sociedades' carnavalescas mais
antigas, pelo hábito, estão
praticamente com todo o es

quema acertado, enquanto as

que vão participar do Carna
val pela primeira vez este ano,
como a Sociedade Limoeiros e

a Escola de Samba Consu
lado, ainda não possuem
quase nada organizado.

Entretanto, os presidentes'
de todas as entidades recebe
ram' ontem um estímulo atra
vés do auxílio financeiro con

cedido pela Prefeitura, como

acontece todos os anos. Para
este, Carnaval, conforme
anunciou o diretor de turismo
Aírton Oliveira, "foi conse

guido um aumento de 40' por
cento em relação à quantia
cedida em 78".

, A primeira parcela foi en

tregue pelo prefeito Nagib
Jabor e outras autoridades
presentes, no valor total de
Cr$ 503.500,00, sendo que as

veteranas Escolas de Samba
Embaixada Copa Lord, Prote
gidos da Princesa, filhos do
Continente, Império do
Samba e Acadêmicos da Ilha,
como as Sociedades Carnava
lescas Tenentes do Diabo,
Granadeiros da Ilha e Trevo
de Ouro receberam Cr$
53.000,00 cada uma. As es

treantes, Escola de Samba
Consulado e sociedade carna

valesca Limoeiro, receberam
Cr$ 39.750,00.

De posse dos cheques, serão
feitas as compras necessárias
para dar continuidade à con-

.

fecção de carros alegóricos e

fantasias, enquanto Oliveira

promete "o pagamento da se

gunda parcela no final do mês

de janeiro". Os problemas fi
nanceiros sempre existiram
mas nenhuma das entidades se

queixou da verba da Prefei
tura. "Afinal, é a única coisa

garantida que ternos", disse
um dos dirigentes.

NOVIDADES

No desfile das sociedades
carnavalescas não há quase
participação dos assistentes. O
público espera para ver um

espetáculo colorido .e harmo
nioso com a apresentação das

alegorias dos carros. Os pre
paradores destas alegorias têm
consciência de "que se for
mostrado algo que realmente
chame a atenção, as escolas
sempre estarão n� preferência
da platéia, pois apenas os

sambas-enredos 'já não moti
.vam mais".

A partir daí, desde o mês de

agosto e, em alguns casos até
antes, as sugestões para alego
rias são trocadas entre a dire
ção das sociedades, e para este
ano os organizadores prome
tem novidades "que não

podem ser reveladas para não

, perder o impacto". A Tenentes
do Diabo, por exemplo, vai

mostrar o carro da rainha to

talmente diferente dos anos

anteriores e na série de frutas

que tem apresentado" cons

truiu, desta' vez, uma, imensa
melancia. Com seis carros ale
góricos, sendo quatro de mu

tações, Paulo Roberto Leifer
Nunes, tesoureiro, espera "não
fazer dívidas este ano, pois no

ano passado o débito foi de

Cr$ 15.000,00".
Com seus funcionários con

tratados inclusive para fazer
trabalhos em outros Estados
- este ano a bicampeã
Beija-Flor do Rio fez um con
vite -, a Sociedade Granadei
ros da Ilha é a que está com o

trabalho mais adiantado nas

alegorias e mutações. Desde
1949 participando do Carna
val, . o diretor, de galpão,
Mário Xavier, não se con

forma com nove derrotas se

guidas. "Este ano nós vamos

ganhar e estou confiante por
que conheço a fundo este tra

balho". Todos os integrantes
da entidade estão confiantes
no trabalho, do decorador
Darci Gevaerd, "que não des
cuida dos mínimos detalhes".

Pessoal para desfilar é que
não falta e 'a Limoeiros, que

vai formar pela primeira vez

seu grupo, está organ izando
uma discoteca, onde haverá
desfile, para a seleção de mo

ças. Seu presidente, Vitor
Pedro da Silva, há onze anos

sonha em organizar uma enti
dade, e só agora .foi possível
"pois em todo este tempo eu

ainda não estava bem estabili
zado no Saco dos Limões".
Com cinco carros e dois apre
sentando mutações, a Li
moeiro vai gastár aproxima
damente Cr$ 150.000,00 e

Vitor afirma que "vai bolar
alguma coisa para o público
não apenas assistir a apresen
tação, mas também vibrar
junto. Temos que ativar a

imaginação".
A Sociedade Trevo de Ouro

não sairia este ano se a esposa
do presidente, Ilta Margarida,
não tomasse conta do galpão,
fiscalizando o trabalho que
está sendo feito nos carros.

"Quando eu disse que já es

tava cansada, 'meu marido,
apavorado, ameaçou botar
fogo no galpão e acabar com

tudo. Eu pensei mais uma vez

e decidi tomar conta, pois só
na mão dos funcionários o ne

gócio não ia para frente". As-

do vereador Aloizio Piazza, nistas, na tentativa de garan
que quer a obrigatoriedade tir que a bancada do MDB
na instalação de escadas de 'hão consiga os 13 votos que
incêndio em todos os edifí- são neeessários para o fim
cios da' cidade, fosse "derru- do veto. Na Câmara Muni
bado" na seção da Câmara, cipal, 11 v,ereadores foram
à noite. Jabor passou a eleitos pela legenda da

_

Arena e 8 pelo MDB, mas
tarde fazendo contatos tele- há muitos arenistas dissiden
fônicos com vereadores are- teso

Alunos deverão .ganhar
merenda inclusive

no período de férias
A partir das férias deste ano, a secretaria municipal' de

Educação, Saúde e Assistência Social talvez faça um lança
mento inédito: proporcionar a merenda escolar também nos'
meses de férias, ou seja; dezembro, janeiro e fevereiro. En
tretanto, a concretização desta iniciativa ainda depende de
um estudo, e como diz o secretário João Aderson Flores,
"será necessário saber se realmente as crianças comparecerão
aos estabelecimentos de ensino apenas para fazerem as refei
ções, embora esteja comprovado que grande número de es

colares frequentam as aulas atraídas principalmente' pelo
alimento oferecido".

Se o levantamento dos responsáveis pela merenda escolar
for positivo, já está assegurada a distribuição dos gêneros
nestes três meses, pois de acordo com a responsável regional
da CNAE (Campanha Nacional de Alimentação Escolar),
existe um estoque grande no depósito localizado no Estreito.
"Temos quantidades suficientes de todos os tipos de alimen
tos, sendo que qualquer falta pode ser suprida no depósito
central, instalado em Joinville".

Mas não, apenas na Campanha Nacional se baseia a me

renda escolar. Além dos alimentos sólidos distribuídos gra
tuitamente pelo Governo federal, as escolas mumcípaís; es

taduais e particulares (quando operam filantropicamente,
como a LBA e Fucabem) recebem através de verba da Pre
feitura complementação destes gêneros, sendo que as pró
prias escolas se abastecem com os produtos mais perecíveis.
As hortas mantidas sob a orientação dos professores garan
tem sempre a presença de verduras frescas e, para maior
motivação, já fotam até feitas campanhas entre os alunos: a

"Campanha da Formiguinha" e a "Campanha do Ovo"
trouxeram bons resultados, diz Maria Salete Goedert, res

ponsável regional pela CNAE.
NECESSIDADE

A política desenvolvida pela Campanha Nacional de Ali
mentação Escolar, explica o secretário Aderson Flores, "tem
como objetivo suplementar e não substituir (não quero dizer
que não deva) a alimentação dada 'em casa".

Entretanto, . a realidade é bem diferente. Grande parcela
das crianças do 1.° grau recebem basicamente apenas a ali
mentação ofetecida pela escola' e por este motivo alguns di
retores resolveram distribuir a merenda antes do início das
aulas, para conseguir maior aproveitamento no primeiro pe-
ríodo. .

.

Aderson Flores acredita que a secretaria de Edaéação está
consciente do papel que representa a alimentação escolar
para as crianças e por isto mesmo "está sendo estudada uma
maneira deste tipo de alimentação não ser interrompido".
Como a distribuição de alimentos está, garantida pela
CNAE, só resta saber sobre a possibilidade dos professores
comparecerem aos estabelecimentos de ensino especialmente
para preparar as refeições, que continuarão beneficiando
6.200 crianças de 1.° grau.

Por enquanto, os alimentos distribuídos aos escolares su

prem apenas parte de suas necessidades, "embora o ideal
fosse a refeição completa, mas não há dinheiro para isto".
Aderson Flores afirma que de acordo com levantamentos
efetuados, "por incrível que pareça, a- carência alimentar no
interior da ilha não é maior do que nas 'zonas pobres da ci
dade, sendo que garantimos por unidade de refeição 400 ca
lorias e 15 gramas de proteínas diárias".

Mas o que está sendo feito ainda é pouco, já que o desen
volvimento normal e sadio 'exige mais: na faixa etária de 6 a
8 anos são necessárias 2.200 calorias; de 8 a 12 anos, 2.500
calorias e de 12 a 14, 2.700 calorias por dia .. As dificulda
des, para o secretário de Educação, se resumem nos altos
custos que envolvem a merenda escolar. Exemplifica: "Dis
tribuímos ano passado 607.283 merendas, atingindo um
custo de Cr$ 121.026,00 e outros gastos na ordem de Cr$
94.820,00, e isto representa apenas a participação do muni
cípio".

Sobre as notícias que têm sido veiculadas de que certos
produtos oferecidos pela merenda escolar estão causando in
toxicações, Flores comenta que "a rejeição do organismo a
certos concentrados protéicos é conseqüência da própria
desnutrição, quando não há condições propícias para a ab
sorção de alimentos mais fortes". Mas até agora não foi
feito nenhum comunicado sobre casos graves: "Apenas al
gumas inadaptações naturais, como as experiências que rea-.
lizamos com produtos à base de soja e que não foram acei
tos por algumas crianças".
ALIMENTO PARA TODOS

A responsável pela Campanha Nacional de Ahmentaça.o
Escolar em Santa Catarina está satisfeita com a verba desti
nada ao Estado para aquisição de produtos para a merenda
escolar. Maria Salete garante que "embora ainda não tenha
recebido nenhuma informação sobre a continuidade das me-

'

rendas no período de férias, não faltará comida a ninguém".
Farinha láctea, óleo e sal são gêneros que j� estão aca

bando, mas novas aquIsições serão feitas no depósito central
de Joinville, garantindo a alimentação de 35.080 alunos ma

triculados em 92 escolas das redes particular, estadual e mu

nicipal. Os alimentos distribuídos são: leite em pó, farinha

láctea, frangos, arroz, biscoitos, sopas, massa, "milk shake",
cremes, paçoca (amendoim), doce de abóbora e arroz"doce.
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Na travestida madrugada,
um escândalo na Praça XV

(dando sequência ao surto que assola a cidade ... )
manhã, a bordo de Volkswa-'

gen com placa de Curitiba,
um esvoaçante rapazzzz que
atende pelo nome de Simone

Cristina, travestido de .alto
abaixo, da loura e longa pe
ruca às unhas pintadas do
enorme dedão do pé sobre
altos tamancos bem daqueles,
passando por perfeita rnaquia
gem (nisto eles são mestres) e

elegante e decotado vestido
que deixa antever busto a base
de silicone, já tonta de tando
dar volta a praça e nada lhe

interessar, foi, daqui a pouco
e sem menos esperar, motivo
de gozações por parte de relu
zente Mercedes prateado com

chapá do Rio, igualmente di

rigido por alegre motorista de
cantada rápida, porém bem
mais discreto no trajar, a la

homem, assim digamos ...

pelo travestido Fusca, de onde
saltou a "moça" portanto
grossa e comprida corrente,
por pouco não ferindo deli
cada mão ou estragando as

pontudas e vermelhas unhas
de tigresa e, aos esganiçados
berros de falsete, foi em frente
arremessando-a contra o Mer
cedes, coitado, amassando-o
por completo, um horror que
provocou faniquitos na geral
escandalosa ao derredor.

Eram duas da manhã d'antes

d'ontem pra ontem. O carros

sel ao. derredor da Praça XV

continuava aos fervos, com os

automóveis passando e pa
rando e as pessoas se ofere

cendo e entrando. Carrossel

esse inclusive às raias da fama

além fronteira, chamando a

atenção de alegres rapazes de

tudo quanto é canto brasi

leiro, principalmente de São

Paulo, é claro, berço do mo

vimento "alegre" deste descon

traído e instintivo país tropi
cal. Isso sem falar, é claro, na

hors concours Porto Gay, 'que
está se mudando pra cá. : .:

•

Foi um Deus nos acuda, com

o Mercedes, na medida do

possível diante do nervosismo
e do escândalo, engatando
uma primeira e se mandando

pra cima do Fusca que ficou.
em petição de miséria.

Porém, o fato que a coluna

não presenciou - mas no en

tanto soube (e o que é que se

passa entre as fronteiras da

Ilha .que ela, curiosa, de ime

diata não fica sabendo nos

seus mínimos detalhes?) - e

passa a relatar exatamente·

conforme lhe passaram, en

volve dois carros de procedên
cia diversa à desvairada pauli
céia.

A polícia chamada" custou pra
apartar, por pouco não enca

nando os dois - que passa
riam uma noite como poucas,
sequer imaginada pelas suas

delirantes cabecinhas, de tão

maravilhosa seria: entre seden
tos presos, ávidos por. fortes

emoções, bem daquelas que
fazem passar a noite num

já ...

.----------------------------------

Da insistência da gozação à
furibunda reação do travesti,
foi um salto. E ali na sinaleira
das proximidades do Palácio
do Governo, quando esta se

fazia em vermelho, o Merce
des foi bruscamente bloqueadoLá pela tantas das duas da

Max, com sempre inesperados e talen
tosos trabalhos que extrapolam imagi
nações, causando gostos e 'de sgotos
(porém' sempre- uma reação) 'em todos
os seus espectadores, desta vez mos

trará dezoito quadros em diversos ta
manhos, evocando a coloridos e abstra
dos momentos locais. E sacá-los pra
depois descuti-Ios, é o quem não de
vemos deixar de fazer sob ameaça de
marcar. A expô ficará em cartaz até o

dia 7 próximo.

A foto do temperai Max Moura (a Maria
CáUas- das artes 1>lãsticâs-ê;ltlii'tneríSe,e
por conta de antecipados beijos a todos
aqueles que comparecerem hoje ao

vemissage da sua exposição que acon

tecerá a partir das 9 da noite na tal da
loja de número 20 do Ceisa Center,
promoçâo conjunta do próprio CC com

o incansável marchand Peixoto.
*

A rapaziada promotora do Os pontos de ônibus locais, de maneira geral, são ab

'campeon�to de surfe que <solutamente mal estacionados - não é transa de hoje
acontecera na Joaquina no dia

s d -._.

'

10 de dezembro, está pen-
e e on�m, e quando nao estao locaLL.zados em lomba-

sando em incluir no regula- das, estão nas esquinas e assim por diante.
mento do próprio, entre uma

*

onda e outra, nos intervalos Acontece que os pontos dos ônibus que fazem as linhas
ou na falta de marola, uma dos Coqueiros são, talvez' e se possível for, dos piores:
geral naquelas pedras aonde o iocalizam-se tanto os que vão quanto o que ve.m, lado
candidato Buzatto bem fez

> questão de deixar marcada a
a lado. Assim é que quando dois deles param simul-

.
sua derrota na eleições que taneamente, o que vai e o que vem ficam janela a ja-
acabamos de passar. nela, trocando papinhas, provocando irritadas e buzi-

* nadas fileiras atrás de ambos que só se tocam pra res-
Os surfistas se muniriam de ponder a base de gestos nada católicos ..

escovas de aço e baldes de
ácido e, auxiliados pelas gati
nhas, tentariam apagar da pai
sagem as abusadas inscrições
que não conduziram a

nada ...

•

•

Não fosse o compromisso com a Rede Globo e a TV Co
ligadas não apresentaria o ótimo seriado "Holocausto" -

apesar de ontem terminado ainda está dando o que falar
e discutir, Dizem que a pressão na loira Blumenau é tal
que, pra vocês terem uma idéia, o Jornal de Santa Cata
rina, pertencente ao grupo calegadas, está impedido de
publicar uma vírgula que seja a respeito.

*

Se .fosse pra dar destaque
aos maiores escândalos de
78, a coluna, dentre aqueles
publicáveis (escândalos
abundam: porém noticiá-los,
quem há de?); com toda a

.ce rteza daria o primeiro
prêmio à avenida Mauro
·Ramos, novamente aos re

melexos .. .

Conseqüentemente o jornal O Estado aqui, que não tem

compromisso com alemão algum, está levando a água,
publicando depoimentos, reportagens, o escarnbau sobre
os mais diversos envolvidos- (hoje em Santa Ctarina) . .t
por isso, edições inteiras estão sendo consumidas como

água, principalmente em Blu e em Joinville, as duas
maiores concentrações loiras do Brasil.

.

Os brotinhos que mais se destacaram
pelos seus rostinhos e curvinhas em

1978, serão mostrados nos primeiros
momentos da madrugada de hoje
pr'amanhã, pelas homogêneas almas
gêmeas do Cacau e Ricardinho, na

saudosa Dizzy dos embalos de outrora.

los, os- brotinhos: Edna, Nani, Jackie,
Patrícia, Maristela, Raquel, Isabela, Gi
selle e Simone.

*

.Pelc que os seus lindos cabelos deixam
antever, a condição sine qua non pra
que fossem selecionadas gatinhas, é o

longo comprimento que emoldura riso
nhas carinhas.

*

Da esquerda pra direita de sempre, ei-

Os filhos, netos e bisnetos
do Sr. Arth ur Olinger,
comemoraram seu aniver
sário domingo último, com
um almoço no salão "Os
Argonautas", no I tapema
Plaza Hotel.

x-x-x
Irene de Luca e Leogildo
Agenor Lino, estão de ca

samento marcado para o

próximo dia 14 às 20 ho-
. ras, na capela do Divino
Espírito Santo. Após a

bênção os noivos receberão
. cumprimentos no salão de
festa do Clube 6 de Ja
neiro.

x-x-x

Na VII Exposição Filaté
lica Luso-Brasileira recen

temente realizada em Porto
Alegre, o catarinense Cesar
Amorim Krieger, na cate

goria juvenil conquistou
medalha de bronze.

x-x-x

A nova loja de M. Rosen
mann no Ceisa Center, o

ponto do alto comércio da
capital, na próxima se

mana, estará 'atendendo
seus elegantes clientes. Lá
também está o mundo ma

ravilhoso de jóias M. Ro
senmann.

x-x-x

Neusa e Francisco Evange
lista estão chegando de
uma viagem a São Paulo e

Rio de Janeiro. O casal

Evangelista agora está em

preparativos para receber

amigos na ceia de natal.
x-x-x

A professora Maria Vil ma

Rodrigues Guimarães, da
cidade de Videira, está nos

convidando para a "Noite
da Música" dia 2 às 20 ho
ras, no Country Club Vi
deira. Fabianne Brandalise,
participará do grande reci
tal que vai reunir o mundo
cultural do Oeste.

x-x-x

Mariangela Bresolà e An
tonio Ubiratan de Alen
castro, que marcaram ca

samento na semana que
passou, foram vistos com

um grupo de amigos no·

Telhado, 'comemorando

ÁRIES - O seu sucesso fi
nanceiro deste dia muito de
penderá da maneira como

agir. Ponha sua inteligência
a funcionar e evite o gasto
de precipitação desnecessária
que conseguirá, o seu in
tento. Bom às viagens e ao
amor.

TOURO Muito bom dia
às reuniões sociais, aos di
vertimentos e aos tratamen
tos de sua beleza física. Terá
bons resultados nos negó
cios, no campo profissional
e o aumento de sua popula
ridade. Cuide da saúde e do
dinheiro.
GÊMEOS - Os excessos de
aventuras, de contato com o

sexo oposto e de orgulho
pessoal, deverão ser evitados
nesta sexta-feira. Cuide me

lhor de sua vitalidade, seu

setor profissional e de suas

finanças. Neutro ao amor.

CÂNCER - Os amigos fiéis
,

e de boa projeção social e

monetária estarão dispostos
a colaborar com você hoje.
Manterá boas relações so

ciais, terá muito sucesso no

seu noivado.
x-x-x

Ontem às 19,30 horas na

capela do Provincialato
realizou-se a cerimônia do
casamento de Soraia Boa
baid Flores e José Eduardo
Santini. Após a bênção os

noivos e familiares recebe
ram cumprimentos no

salão dourado do Floria
nópolis Palace H otel.

x-x-x

O Sr. Polli, gerente geral
da Transbrasil em nossa

cidade, está nos infor
mando que aquela Em
presa inaugura dia I. o

novo vôo, que passa a

operar no aeroporto Hercí
lio Luz, às 14,40 horas
diariamente com escalas
em Porto Alegre, São
Paulo, Rio, Bahia e Ma
naus.

x-x-x

De viagem marcada para o
-

Rio de Janeiro, o médico
Nilton Olinger, onde será
hóspede do Rio Otton Pa
lace.

x-x-x

Cola grau em Direito na

Universidade Federal de
Santa Catarina, dia 8 pró
ximo. Nelson Juliano Mar-

Núbia Maia-uma
mulher elegante da

sociedade de Chapecó

rins. A Turma Professor
Osmundo Wanderley da

Nóbrega, terá como Pa
trono e Paraninfo, os ,pro
fessores: Waldemiro Borini
e 'José Carlos Moreira Al-

ves ..

x-x-x

Lenzi, avançando no

campo da alta costura,
veste uma linda noiva em

Brasília, que é Joyce Che-

meio em que vive e terá seus nadas com nativos de Cân- Ame.
. jota, relógios e pedras pre

desejos e ambições concluí- cer, .Escorpião mesmo, Vir- CAPRICÓRNIO - Aborre- ciosas. O emprego de di-'
.dos. gem ou Capricórnio e fazer cimentos proporcionados nheiro em fundos públicos e

LEÃO - Suas boas qualida- excelentes negóoios com o pelos filhos ou pela pessoa ipvestimentos estão mais que
des e habilidades pessoais sexo oposto. amada estão previstos para favorecidos. Bom ao amor.

muito influenciarão gente, SAGITÁRIO - Ganho .:
você hoje. Os negócios, as PEIXES. - Suas qualidades

Importante', ao seu futuro por intermédio de emprega- especulações e a empresa de mentais hoje serão excelen-
, hoje, principalmente se estas dos, servidores ou subordi- suas economias' darão óti- teso Aproveite esta' virtude

forem do signo de Touro ou nados· profissionalmente, mos resultados neste dia, se para realizar muito do que
Virgem. O trabalho, o ro- está previsto para você. O não precipitar nada. aspira e deseja. Fará, tarn
mance e as empresas serão fluxo astral é dos melhores AQUÁRIO - Muito bom bém, viagens bem sucedidas
propícios. ao seu estado físico e mental dia para a compra e venda e negócios vantajosos. Ajude
VIRGEM - Terá condições e aos tratamentos de saúde. de artigos de uso pessoal, a quem necessita.
mentais e psicológicas mu-: �������������������������������������
dadas para melhor, fará via
gens felizes e rendosas e terá
sua posição social elevada.
Contudo, seja previdente
quanto aos negócios que
pretende realizar.
LIBRA - Os excessos de
prazeres, de estimulantes e

de serviços que requeiram
muito esforço físico e men

tal, não serão de todo favo
ráveis hoje. Todavia, o fluxo
é bom a requisição, de he
ranças ou legados. Neu tro
ao amor.

.

ESCORPIÃO - Dia propí
CIO aos prazeres sociais e às
finanças do cônjuge. Poderá
realizar associações af'ortu-

HORÓSC,OPO

Entre na .Hrrha
dos Executivos!

No Executivo da Catarinense

você fica realmente à vontade ...

É como se estivesse em sua

poltrona preferida. Você lê ...

Pode tomar cafezinho ... aquele
uisquinho ou simplesmente
'deixar rodar e � tempo passar.
Os ônibus executivos da

Catarinense são totalmente

clirnatizados, possuem música

ambiente, serviço de bar,

toalete, suspensão a.ar total

e urna equipe de bordo para um

atendimento individualizado que
fará você viajar à maneira das

pessoas mais exigentes.
Linha Executivo. Todo carinho
da Catar inerise só para você.

Blumenau - Florianópolis -

7 h. e 45 minutos

Florianópolis - Blumenau -

18 h. e 45 minutos

Florianópolis - Joinville -

1() h. e 30 minutos
Joinville ' Florianópolis -

14 h. e 30 minutos

�ffi\Lrffi\[glO�����
A PIONEIRA

TURMA "PROF. ALDO AVILA DA LUZ"
FACULDADE DE DtREITO

\ 1968
\ .CONVITE

Em comemoração aos 10 anos de forma

tura, está programada uma confraternização
que se realizará no dia 09 (nove) de de
zembro às 18,30 horas com missá no Colé
gio CataÍ'inense, culminando com um jantar
a bordo do iate "Turimar V" do Flomar, com

embarque marcado para às 20,00 horas do
mesmo dia.
Inscrição: Caixa Econômica Estadual Posto
Palácio da Justiça das 9,00 ás 17,00 horas
até dia 04/12.
Preço: Cr$ 270,00 por pessoa.

'

Nota de Esclarecimento: Os acompanhantes
pagarão a mesma taxa de inscrição.
OS INTERESSADOS QUE SE ENCONTRA
REM FORA DA CAPITAL PODERÃO ENTRAR·
EM CONTATO COM REGINA OU MARIA HE

LE�A PELO FONE: 22-6633 RAMft..L 195.

o

�
"

VI

rem.
x-x-x

O casal Joaquim Motter e

a sra. Isabel Gostaldi estão
nos convidando para a ce

rimônia do casamento de
seus filhos Myríam e Luiz
Alberto, dia 2 às 20 horas
na. capela do Divino Espí
rito Santo. A recepção aos

convidados será no salão
de festa do Lira Tenis
Clube.

x-x-x
Na Assembléia Legislativa:
ontem às 10 horas, deu-se
a sessão especial para a en

trega do Prêmio Imprensa.
x-x-x

Viviane Terezinha 'Mion
Bodaezny uma linda jovem
de 16 anos da sociedade de
Curitiba, está nos convi
dando para a sessão solene
.que se realizará na Câmara
Municipal dia 4 próximo.
A jovem pianista que vem

desenvolvendo sensacional
trabalho no estado para
naense receberá o. troféu
Pinhão de Prata.

x-x-x

A sociedade e o meio cul
tural de nossa capital,
ainda hoje comenta Q sen

sacional recital da Or
questra Sinfônica de Cam
pinas, realizado no Teatro
Álvaro de Carvalho. A
promoção foi da Secretaria
da Educação e Cultura do
Estado.

x-x-x

O Sr. Bessa anda às voltas
preocupado com a inaugu
ração de sua loja de mó
veis, projetos e decoração,
que receberá o nome

"Nova Desterro'. '

x-x-x

A Cohab de Santa Cata
rina firmou contrato com a

Construtora A Gonzaga,
para serviços de infraestru
tura, de um conjunto loca
lizado em Santo Antônio
de Lisboa.

x-x-x

Simone Maria Vieira e

Maria Sergio Linzmeyer,
hoje ás 20 horas, na Igreja
Nossa Senhora de Fátima
em Joinville, receberão a

bênção do casamento.

Waleska e

Ivan El-Iaick, o

show musical da

noite do
"Calor Humano";
receberam aplauso
do mundo elegante
de Santa Catarina

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



18 - Classificados o ESTADO - ).0 de dezembro de 197

Rua Heitor Blunn, 242 - fone 44-4990
Comércio de veiculos

Oficina especializada em toda linha nacional
com mecânica, lataria, pintura com estufa.

�====== Veiculos em estoque =======i

Fiat Azul 78,- Fiat Azul 77
Volks Amarelo 73 - Variant Branca 76
Variant Verde 71 - Dodge Polara Marron 77
Maverik Cinza Prata 78 - Alfa Romeu Vinho 76
F 4.000 Branca OK

Toda linha nacional OK 79

RIJa Gaspar Outra 90
Estreito :- Fpolis
Fone: 44-3864

ESTOQUE DE VElcULOS USÀDOS
MODELO ANO COR
Sedan 1300 1977 Verde
Sedan 1300 1977 Branco
Sedan 1300 1976 Bege
Sedan 1300 1976 Branco
1600 1977 Branco
1600 1976 Verde
Passat 1975 Branco
Passat 1975 Branco
Brasília 1978 Azul
Brasília 1977 Branco
Brasília 1974 Azul
Variant 1975 Branco
Variant 1973 Azul
Variant 1973 Platina
Kombi 1976 Azul
Kombi 1974 Azul
Corcel 1977 Vermelho
Chevette 1977 Azul

Possuímos também toda linha VW 79, para pronta entrega, fj
nanciamento próprio em até 24 meses com crédito na hora.

, MURILO AUTOMÓVEIS
, Carros novos e usados

,.
-R. Gaspar Dutra - fones. 44-1945 e 44-1315

CHEVETTE MARROM METÁLICO , 1979.
CHEVETTE BRANCO ,. , 1979.
CORCEL BRANCO ,. 1979.
BELlNA LDO PRATA 1979.
VERANEIO MARROM METÁLlCO 1978.
CHEVETTE AREIA.... . ; .1978.
CORCEL BEGE.,. ,. 1977.
PASSAT LS AZUL ,..,. 1976.
OPALA BRANCO 1975.
CORCEL AZUL MARINHO 1973.
MOTO HONDA 750cc OURO 1975.
MOTO HONDA 500cc VERDE 1974.
MOTO HONDA 360cc LARANJA 1975.
MOTO HONDA 125cc AZUL.. . : 1978.
MOTO HONDA 75cc BRANCA 1973.

<��, .;- :�-. � ÁLvÀÂ'à' AUTONiOVEIS
;
", '�,.' AV. HERCíLlO LUZ. 219 - FONE 22-9,147'

.,

,

1300 Luxo - 1977 - Branco Polar.
1300 Luxo - Vermelho Metálico
Chevette Luxo - 1976 - Branco Alpino.
Chevette Luxo - 1975 - Vermelho Vi nho.
1300 - 1974 - Azul Safira.
1300 - 1973 - Verde Hi ppie.
Variant - 1973 - Azul Caiçara.
Variant - 1972 - Azul Pavão.
Variant - 1972 - Azul Diamante.
1500 - j 972 - Azul Pavão.

:;,;.,';�çompramos seu Carro pelo melhor Preço.

/'
MARTINS AUTOMÓVEIS

......

RUA JOÃO MOTTA ESPEZIM. 329 - FONE: 33-0677

CORCEL coupê luxo branco ................ 1977
FORD LTO LANOAU vinho .................. 1973'

,-' COMPRA-VENDE-TROCA r./

AV. RIO BRANCO, 76
FONE: 22-9077 - 22·1392

PASSAT OK ..

OPALA OK VICores .

CHEVETTE OK v/CORES .

PASSAT TS .

BRASíLIA .

KOMBI .. " .

1300 VW .

CHEVETTE .

BRASíLIA OK .

CARAVAN OK .

.. .' 79
. 79

..79
. 77

.. 77'
. 76

.. 76
.....74

..79
. .79

DODGE CHARGER RT
. AUTOMÁTICO

C/ar condicionado - 45.000 km - vermelho, tratar Ro
naldo tel. 44-1169.

'

DODGE POlARA Gl 78
Branco - Jóia -

Tratar Ronaldo Tel: 44-1169

COLLlES PÊLO LONGO
Vendo filhotes com pedigree.
Fone 33.1761, após 19 horas,

sábado e domingo todo o dia.

G VENDE-SE BARCO SNIPE

pado com matraca, retranca de alumínio e

Tratar João Pi nto, 16.

....---------------------�·'l
PELOS ONIBUS DA CATTANI, SUAS ENCOMENDAS CHEGAM. MAIS RÁPIDAS_

UTILIZE OS SERViÇOS DE "ENCOMENDAS._fOR ÔNIBUS"

,
f!

FILIAIS E AGÊNCIAS CATTANI'

CURITIBA - Av. 7 de Setembro, 2.171
Fones 23-8897 - 22-1258

Outras Agências no Paraná e

Santa Catarina
Ampére Perola d'Oeste •
BelaV, Apàrecida Quedas do Igaçú
Chopinzinho . Quilombo - SC.
Capitão L. Marques Renascença
Catanduvas São Domingos - SC.
Chopim Dois S. Izabel d'Oeste
Céu Azul Salto do Lontra
'Caçador - SC. S. Antonio Sudoeste
Coronel Freitas SC. São João

'Carnpo-Erà - SC. São Jorge d'Oeste
Eneas Marques Santa Helena
Guaraniaçú . Salgado Filho
Itapejara d'Oeste Salto Santiago
Manqueirinha Três Barras
Mariópolis

.

Vitorino
Matelândia Verê
Nova Prata Xanxerê - SC.
Planalto Xaxim - SC.
7 mil viagens ao mês, garantem a rapidez �a entrega dê"
suas encomendas. -

ENCOMENDAS POR ÓNIBUS:
Mais econômico - mais seguro
e, REALMENTE, MUITO MAIS RÁPIDO!
Coletas e entregas à domicílio em Curitiba,

ALUGA-SE - APTOS.
1.°) Apto. �/3 quartos - Tri ndade - Mais cozinha, BWC, vaga
de garagem. Aluguel: Cr$ 4.300,00.

.

2.0) Apto cf2 quartos - Centro - Mais living, cozinha, área de

serviço, dep. de empregada, BWC e garagem. Aluguel: Cr$
5.850,00_
3.°) Apto. c/3 quartos (1 suite) Baía Norte -living, sala de

jantar, sacada, copa-cozinha, BWC c/banheira e armo cf3

portas, ampla área de serviço, dep. de empregada, aque
cedor central, interfone e garagem. Aluguel: Cr$ 8.000,00.

VENDE-SE CASAS
1.0) Santa Mônica - 176 m2 - 4 quartos (1 suite); living, sala

.

de jantar, cozinha, dep. de empregada, garagem p/3 car

ros, chllrrasqueira, aquecedor, carpet - Cr$ 930.000,00.
2.°) Santa Mônica cf3 quartos (1 suite), Iivil1g, sala de

jantar, BWC cozinha, área de serviço, dep. de empregada.
-churrasqueira com mais área livre lajotada - Cr$
1.050.000,00 (possui financiamento)
3.°) Trindade - 168 m2 - c/3 quartos (ísuite) amplo living,
sala de TV, cozihha (kitchen) completa, dep. de empre
gada, área de serviço, churrasqueira, lareira. estante, car

pet - Cr$ 1.300.000,00 cf fi nanciarnento Cr$ 776.000,00.
TRATAR com REGIS IMOVEIS LTOA., Av. Othon Gama

D'Eça, 139 - Edf. Alpersted - loja 04 - Fones: 22-3537 e

22-6551 - CRECI n.O 58.

PATO BRANCO - Rodov. Municipal
Fones 23-2729 - 23-1261
FCO. BELTRÃO - Rua Palmas - tone 22,2103
CASCAVEL - Rodov. Munic. - fone 23-0452
BARRACÃO - Rodov. Manic. - fone 44-264
CEL. VIVIDA - Rodov. Munic. - fone 354
CLEVELÂNDIA - Rodov. Munic. - fone 364
CAPANEMA - Rodov. Munic. - fone 214
CHAPECÓ � SC - Rodov. Munic. - fone 22-1681
DOIS VIZINHOS - Rodov. Munic. - fone J!64 '

FOZ DO IGUAÇÚ - R. Munic. - fone 72-1459

JOAÇABA - SC - Rodov. Munic - fone 22-0651 - -

LARANJEIRAS DO SUL - Rodov. Municipal - fone 420
MEDIANEIRA - Rodov. Munic. - 64-1663
MARMELEIRO - Rodov. Munic. - fone 213
PALMAS - Rodov. Munic. - fone 62-1215
REALEZA - Rodov. Munic. � íone 224
SALTO OSÓRIO - Rodov. - fone 23-2020
S. LOURENÇO D'OESTE - SC - Rodov. Munic.
Fone 44-241

.

UNIÃO DA VITÓRIA - R. Mun. - fone·23-1764

(
'i LOTES EM ITAJAí - VENDE-SE

INJEÇÕES A DOMiCíLio Dia e Noite
.

.

SERVAC Fone: 22 4241
Acompanhante a convalescentes em

hospitais.e resldênclas.

J

TERRENO - VENDE-SE'

'Ir : Vende-se dois excelentbs lotes planos, Com

água, luz, rua pavimentada, prontos para cons
I truír, situados à rua Duque de Caxias, 732 ;_

I Bairro Vila Operária. '

l Tratar pelo telefone (0473) 44-1571 com sr.

Djalma Pitz - horário comercial.
,�

1
C�'----------------------�--�--�������j

BARBADA - VENDE-SE

Terreno situado à rua João Motta Espezim, 329, com

8.500 m2. Preço: Cr$ 350,00 o m2. Tratar pelo fone 33-
0677,

LIMPA FOSSA

Limpeza de Fossa e desentupimento com máquina - Cia de
Limpeza Palhoça - Colimpa. Tratar: à rua Capitão Augusto
Vidal - 3196 - fone: 42345 - Palhoça.

'

Vende-se uma área de terra com aproximada
mente 30.000m2 (48,50x610) situada em Espinhei
ros, frente para o asfalto; próximo ao Trevo da

Hodovia Jorge Lacerda (l.tajai�Blumenau) em lta
jai·. Area plana própria para lavoura, granja. sitio
ou chácara.Tratar: à rua Duque de Caxias. 732 ou

pelo tone 44-2231 com Sra. Léa em Itajaí. Informa

ções pelos fones(0482) 33-1866, 33-1926, 33-1S19
� ramal 73 com o Sr. Oswaldo ou Srta. Eliana em

Florianopolis.
'

VENDE-SE

Apto. Ed. Presidente, Av. Osmar Cunha, 81 - 2 quartos,
carpete, armário nos quartos, banheiro e cozinha, gara
gem. Valor Cr$ 550.000,00. Telefone 22.3127.

APTO. NA TRINDADE "

Comercial 44. Tratar à rua Santos Saraiva, 505
c/Maurício.

I.,
.

'LAVA�SE CARPETE 'NO LOCAL
Deixando' seu carpete limpinho sem precisar sair de casa.
Reformas de estofados em tecidos ecurvim, faz-se corti
nas todos os tipos, lava-se cortinas e refaz as barras temos

grande mostruários de tecidos para cortinas e estofados.
Atende todo Estado. Orçamentos 22-6322 e 44-4645 - R:
São Cristóvão, 650.
TAPEÇARIA BRASIL

Vende-se um e aluga-se outro. Três quartos, com ct:Ja�
. ves na hora. Tratar fone 33.1047.

COMPRA-SE UM TELEFONE

EM MATÉRIA DE REFRIGERAÇÃO

PROCURE TOMAZ

QUE GARANTE O QUE FAZ

RUA SÃO JOÃO BATISTA� 60
FONE 33-1768 - 33-0557

, ,

I �----------__--------------------------__---.

CHEQUE ROUBADO
roi extraviado um cheque de n.? 012201, da Caixa
Econômica Estadual, pertencente ao Sr. Vitor San
tos, residente à rua Souza Dutra, 130 apto. 202-
Estreito. Cheque este no valor de Cr$ 1.385,00, O

qual já foi bloqueado.

LOTEAMENTO JARDIM MORUMBI
(MORRO DA CRUZ)'

r:
--

.
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PRONTO BABY .

'�, CLíNICA INFANTIL LTDA
. .

Maravilha, 29 de novembro de 1978

Vendo Lotes a partir de 500m2 c/luz, água e calçamento, a
5 minutos do centro.
Tratar pelo fon.e 22-2418 - CRECI 211

AV. MAURO RAMOS 303
TELEFONE': 22-0924

A Clínica Infantil formada por médicos Pedia

tras, Ex-residentes do Hospital dos Servidores
do Estado do Rio de Janeiro e especialistas
pela Associação Brasileira de Medicina e So
ciedade Brasileira'de Pediatria; Conta com In

ternaçào Nebulização, Pequenas Cirurgias,
Rx, Pronto Socorro, Vacinas e Alergia ,nfantil. .

CONFIE SEU FILHO A QUEM VOCÊ PODE
CONFIAR. DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

Forar:n extraviados os documentos da MOTO YAMAHA-125C, ano

1975, cor azul, placas SM-008, Certificado de Propriedade n.?

777219, chassis n.? 446.011.462 de propriedade do Sr. CLAUDIO
BRESOLlN.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Declaro que extraviei os títulos de ações de nossa propriedade e emissão da
Cia.·GENER Agricultura. Indústria e Comércio, incorporada pela CEVA L Agro
Industrial S.A. em 12.12.77, os quais possuem as seguintes características:
T.M. n.? 183 de 330 ações Ordinárias ao Portador

.

TM. 129 de 250 ações Preferenciais ao Portador.

JOAO ANTONIO GUARIENTE

�"�
..... .,.._�'lIIo. ...O:;:"' .....

-......._ -

.........
- -'-�

CATARINENSE
O TRANSPORTE CARINHOSO

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

Foram extraviados todos os documentos do veículo de marca ca

minhonete Volks, Kombi, placa BI 0604, chassis BH-406.926, TRU
.391871425, cor amarela,. CRV n.? 744.508 de propriedade do Sr.
Izau Francisco de Andrade, residente em Três Riachos.

HORÁRIOS DE ONIBUS
De Ptortehopous para Blumenau.
Horar.os 0"e105 . 07.30 - 10.30 12.00·15.00 1S.00

HQ(afl05Interrnedlar�los, 0600·07.45·08.30 - 10.00 - 12.00 - 13.,00 - 1:).30-

16.:iO 18 30 20 00
De Blumenau para Ftorianopolis.
Horano s Orretv,' 073010.30·13.00 - 1;'.00·18.00

Horano s Inlermedraroos· '0030 - 06.00 - 07.05. OS.30· 09.00 - 09.30 - )3.00·
16.00·17.00·20.00
De FlorianopoHs para Curitiba.
Horauo Exe cunvo . 16.45
Horarros Convencionais- 05.00 . 07.00 -,09. I;' - 1 1.00 . 13.00 . 15.00 .. 17.1.5 .

19,1;'-21.1523.00
De Curitiba parà Flor ianopotis .

Horarlo Executivo - 08.40
Horano s Corwencro nars -05.15 -0715 09.15 - 11,00·1300 - 15.00 - 17.00

19 00 . ,,1 15 - 23 lo
De. Florianopolis para Joinville
r+oranos Diretos - 10,00 - 1400
Horar.ós tnterrneo.anos . 05.00 ·0;'.30 - 07.00 ·09.00 ·09.1 S . I 1.00 - 12 15l
300·13.30 14.30·15.00·16.30 - 17.1" - 19.10·19'.30 - 21.15·23.00

De Joinville para Florianopolis
Horanos D\retos - O.�.OQ
Horarros InlerOled,arros· 05.50 - 07.50 OS.30· 09.30·09.50·11.00 - 12.30·

13.35 - 1 ;'.00 - 15.3;' . 17.00 - 17 .3S - 1 S.OO . 19.3" . 19.40 - 21.30 ·23.00· O I AO

De Criciuma para Sao Paulo
Horano convencionai dia rro - 16.00
Horarro ieuo o.arro - 16.30
De São Paulo para Crictuma
Horano conveoc.unat dia r.o - llj.45
Horar.o ieuo d.ano - 20.1:'
De Florianopolis para São Bento do Sul e Mafra· 06.00
De Mafra e Sao Bento do Sul para Florianopolis - OS.OO
De Florianopolis para São Francisco do Sul - .17.15
De São Francisco do Sul para Florianopolis - 07.30
De Flortànopolls para Jaragua do Sul - 16.30
De Jaraguá do Sul para Florianopolis - 06.30
De Florianópolis para Itajai
Horarro Drreto - 09.' O
Horanos Inlermedranos - 05.00 - 05.30 - 06.00 - 07.00·07,45· OS.30 - 09.00-
09.15 - 10.00·11.00 - 12.00·12.15 - 13.00 - 13.30 - 14.30 - 1 5.00 ·15.30 - 16.30-
17.15 17.30·18.00· IS.30 - 19.15·19.30 - 20.00 - 21.1" 23.00
De ltajar para Florianopolis
Horano Direto· 07.00
Horanos Inlermedrarros - 01 '1;' - 03. tS - 06.00 - 06A5 - 07.00 - 07.15 - 07.45-
08.1'5 - 09.00 . 09:30·09.50 . 10.00 - 10.15 - 1 1.25 - 11 30 . 12.30 - 13.55 - 14.20 -

15.15 -16.55·17.15 - 17.20 - 18.15·18-.40.- 19.1;' - 19.55·21. la - 21.15 - 23. lO:;
De Florianópolis para Fraiburgo e vtdeíra . 21.00
De Vid�ifa e Fraiburgd para Florianopolis - .21.00
De Joinville para .Aio do Sul e Lages 08.00

. De Lages e Aio db Sul para Joinville - OS.OO

CARTEIRA PERDIDA

JAIME RAMOS comunica que perdeu sua Carteira de Iden
tidade Estudantil da UFSC, matrícula n.? 7410536-1

IMOBILIÁRIA SOL E MAR

Praça Hercílio Luz, 202 - fone 44-3744
Creci 590 • São. José - SC II

-

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Fbi perdida uma carteira com os seguintes documentos: do au

tomóvel AD-3757, chassi BT 008465 (certificado, TRU, seguro);
.

Identidade (N,o 10r/ 329354/SC); Motorista; CREA - 10" R.;
IPESC; Funcional CETRAN; CPF; Cartão Cheque-Ouro; perten
cente a NERI MILANEZ, fone: 22-6531.

............................................. "

I
,
,

. LIMPEZA, DE FOSSA
E DESINTUPIMENTO EM GERAL
Tratar: rua Max Schrarnrn - antigo Postoeô

Estreitcr-Florianópolis - fones: 44-4140 e 44-1996

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram pe-rdidos os documentos do carro Dodge Dart, ano 1974,
cor verde metálico, placa TA-1000, chassis C071976, Certo Pro-:

priedade n.? 736901 de propriedade do Sr. ARNO BECKER .

BARBADA

1) Terrenos - Últimas unidades por
apenas Cr$ 8.000,00.

,

DOCUMENTOS PERDIDOS

Foram perdidos os documentos do veículo camionete marca

Ford F 350, placa DH-1370, cor azul aurora, ano 1970, motor n.O

F35GA-704.285, de propriedade do Sr. NILVO HEMIO HOEHN.

2) Diversos Lotes a parti r de Cr$ 500,00
p/mês .

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos os seguintes Gocumer1tos: TRU e Certificado de Proprie
dade do carro marca Ford F-600, tipo caminhão Chassis F64ASSSBX-1772,
Placas WM-OS31, pertencentes ao Sr. João Celso Perin.

São Miguel do Oeste. 27 de novembro de 1978 .

CASA TRINDADE � Amplo living, 3 dormitórios, suite de
casal, sala de jantar, copa e cozinha, dep. de empregada,
área de serviço', churrasqueira, lavanderia, garagem para 4
carros. carpet, piso banheiro mármore, acima do nível da
rua 1,50 metros, pronta para morar. Super luxo. Aceita
imóvel como parte de pagamento.
Lotes em Coqueiros - Dois lotes em Coqueiros, com boa
localizaçáo, somente Cr$.21 0.000,00 cada um.

Apartamento - OK. com 3 dormitórios, sala de estar e

jantar, copa e cozinha, banheiro social.Iavanderia, área de
serviço, garagem. Pronto para morar com financiamento
garantido.
Excelentes residências - Duas casas, cada um com 3
dormitórios, sala de estar e jantar, copa e cozinha, ba
nheiro social. área de serviço, lavanderia, garagem e com o'

terreno todo murado, com excelente acabamento, pronto
para morar, financiamento só transferência e prestação
super baixa, aceita-se imóvel como parte de pagamento .

Lotes em Canasvieiras - 3 lotes localizado no balneário
de Canasvieiras, medindo cada um 300,00 metros quadra
dos" planos, secos e localizados próximos à praia. Preço
de ocasião.

.

.
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Carmem Moell man n. San
taella

ex-aluna - Carmen Ribeiro
Moellmanri
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Gilda Pereira Heineck, Olga Maria Luz Lins,
Maria Odete Brandalise Bonato, Maria Pompéia
Konder Reis Malburg.

Agradecimento
a comissão responsável pela organização do jan
tar beneficente realiz�d.o no Hotel Pla�a .Itapema,
dia 25 de novembro ultimo, quer de PLlbh�o. agra
decer a tod_os que colaboraram para o êxito da

iniciativa. ,

'I' d fA renda deste jantar sera ap rca a em avor

do Natal dos Menores, somando-se àquela obtida

com a Barraca da Fucabem, na Feira de Amor ao

próximo.
.

Como todos sabem, a Fundação Catarinense

do Bem Estar do Menor é um órgão da adminis

tração indireta do Governo do Estado de Santa

Catarina, responsável pela implantação de pro
gramas promocionais em favor dos menores ca

rentes e de conduta anti-social.
. A FUCABEM, como filosofia de ação, procura

sempre a integração de Prefeituras Municipais,
Comissões Municipais de Bem Estar do Menor e

Entidades Privadas de Assistência ao Menor, de

senvolvendo com os mesmos programas de aten

dimento.
Graças a esse espírito de inteqração, o tra

balho alcançou uma expressiva amplitude atin

gindo, hoje, todas as regiões do Estado. .

São 11 (onze) Coordenadorias Regionais im

plantadas com 'sede nos selJuintes Municípios:.
- Florianópolis, ltajai, Blumenau, Joinville.

Lages, Criciúma, Tubarão, Joaçab?,. C�çador,
Chapecó.; Rio do Sul. '.

Temos 47 Prefeituras Municipais integradas;
40 Entidades Privadas integradas; 210 Centros de
Bem Estar do Menor implantados em 62 Municí

pios atendendo, cumulativamente, até o presente
mês: 28.645 menores.

Acreditamos. que estes números provam ser

possível fazer frente ao grave problema social do
menor desassistido; desde que haja mútua cola

boração e mútuo apoio entre órgãos públicos e

privados, entre Governo e Comunidade.
Em nome das crianças, de nosso Estado, que

poderão comemorar o seu Natal, desejamos
agradecer a todos que contribuíram adquirindo
os convites e ao - Hotel Plaza Itapema, M. Ro
semam Joalheiros, Ana Beltrão Modas, Imprensa
Escrita, Falada e Televisada, Jornalista Lázaro
Bartholomeu, Jornalista Zury Machado, Imprensa
escrita, falada e teleyisada, Ceval Agro Industrial
S.A., Banco Bradesco, Transbrasil, Brusa Turismo
Ltda., Senador Atílio Fontana, Eletro Aço Altona
de Blumenau, Cia. Artex S.A., Sul Fabril S.A., Te
celagem Kuehnrich SA, Cia. Creme Industrial,
Dr. Bernardo Wolfgang Werner, Hering Rasti In
dústria, Móveis Pedroso e Comércio de Brinque
dos Ltda.

Sem a compreensão, confiança e generosi
dade dos que acima mencionamos, não teria sido

possível a realização da Noite Beneficente de 25
de novembro último.

A todos e a cada um o nosso muito obrigada.

LAJE PRÉ-MOLDADA 1L'PUIA

�
PARA FORRO E PISO

Maior rapidez. Economia de 30%. Entrega (0482)
imediata Oualquer quantidade.•Atendemos todo °

estado com assistência técnica

22-6500

22-6290

REG. CREA, N -,

c 5.175 - lO." Região
VENDAS, Rua Emilio Blum. 27 . Florianópolis, se

Pinóquio
Semeia

MINISTÉRIO DA AGRICULTURA
DELEGACIA FEDERAL DE AGRICULTURA

EM S. CATARINA
o Delegado Federal de Agricultura em Santa

Catarina participa aos servidores do Ministério da
Agricultura, ocupantes de cargos ou empregos
incluídos no Plano de Classificação de Cargos de
que trata a Lei 5.645, de 10 de dezembro de 1970,
que se encontram abertas as inscrições para o

processo seletivo da ascessão funcional na

Seção de Pessoal, à rua Lacerda Coutinho 21, em

Florianópolis.
Período: 20/11/78 a 20/12/78
Horário. de Atendimento:

das 8 às 12 horas e

das 14 às 18 horas.
Florianópolis, 20 de novembro de 1978

ALBERTO DOS SANTOS
Delegado Federal de Agricultura em

,

Santa Catarina .

I.
__ J

Mensagem de Saudade
Foi a evocação de coisas

antigas que m.e levou a .pro
curar no velho Clq.$arão uma

famosa mala.
.

Ela oculta relíquias de famí
lia, restos de vivências pas
sadas preciosas lembranças
que não chegaram a adorme
cer no fundo do coração, pois
ressurgem agora no revwer
dos mais íntimos e delicados
sentimentos. Esse punhado
de recordações me fez repas
sar com nostalgia pedaços de
vida impregnados de amor,
desejos, ilusões. esperanças e

desenganados. Eles se amon

toam
nas cartas amarradas com

fitas coloridas, nos cartões

originais, nas velhas gravu
ras alemãs, nas folhas soltas'
de um figurino francês, nos
retratos engraçados conser-<.
vados com carinho numa

caixa dourada, nas pétalas
secas e nos corações de carto
lina. Depois surgem dese
nhos, livros, boletins e ca

dernos trazendo à memória
época mais recente.
Já não sinto a melancolia
das coisas esquecidas.
O singelo acervo de conheci
mentos contidos naquelas
primeiras páginas do sabei
traz ao presente uma época
- os inesquecíveis dias da
infância e adolescência pas
sados no Colégio.
E para que se tornasse mais
real ali encontrei um número
de Pétalas. Minha satisfação
cresce à medida que folheio a

revista e o sentimento que se

apodera de mim não é vago,
ele se dilui nas palavras es

critas, nos conceitos ali emi
tidos.

Na primeira página uma

fotografia do Colégio, no topo
da escadaria por nós tantas
vezes repassada...

Sofrendo algumas modifica
ções no decorrer dos anos,
seu aspecto exterior quase
nâo mudou, foi apenas atua

lizado, condicionado às exi
gências do mundo moderno..

Associando à simplicidade
de sua silhueta o conteúdo
humano que lá passou,
transformá-la-emas num re

licário das mais puras tradi
ções.
Às mestras e colegas renda
mos nossa homenagem, e que
o silêncio dos anos passados

se desfaça entre manifesta
ções de amizade.
Falar sobre elas é rememorar

uma época, é relembrar mo

mentos felizes de nossa vida
colegial. \

Começamos com Irmã
Ludgerianes, aquela que
como mãe embalou nossos

primeiros temores. Com ela
aprendemos o b-a-ba e que o

menino Jesus foi a mais
pura das crianças ...

Irmã Alice, a delicadeza e

agilidade de uma "Noviça
Rebelde" ...

D. Virgínia Dominoni nos

acompanhou até os últimos
dias do então Curso Primá
rio. Verdadeira psicóloga,
soube conduzir-nos com tole
rância e autoridade. A afini
dade nos aproximava e retri
buíamos sua dedicação, fes
tejando efusivamente seu

aniversário com flores e pre
sentes ...

Já no Ginásio enfrentáva
mos a responsabilidade de
quase adultas. Fase de so

nhos e ilusões, de agressiui
dade e rebeldia criadora de
situações difíceis entre gera
ções de mentalidade dife
rente.
Para compreendê-la bons
mestres, pessoas cultas que
se faziam respeitar. Nós os

tivemos com -

Irmã Cunegundes a re

gente amiga, nem sempre to
lerada por causa de sua rí

gida formação germânica...

Irmâ Cecília esguia e

alegre, professora evoluída
que nos ensinava francês,
dedilháva ao' violão "une
jolie chanson", e que muitas
vezes era vista envolta em

suas saias pretas, jogando
tênis...

Irmã Constança, de inteli
gente personalidade, cau

sando a maior controvérsia a

seu respeito. Demonstrava
ante a agressividade 'de suas

alunas atitudes muitas 'vezes

inesperadas ...

.Irmã Célia, frágil e deli
cada, passeava com sua bon
dade pelos corredores. Fi
gura muito querida cuja
simpatia chega até 'hoje aos

nossos corações através das
nossas filhas a quem presen
teia com uas inh.os de vio
leta ...

Com Irmã Edeltrudes
aprendíamos música...

Com Irmã Ludgera deci
. frávamos o latim ...

Irmã Marilza sabia muito
sobre história e geografia...

Irmã Maria Tereza, a inte
lectual que admirávamos,
cujos gestos e finas maneiras
procurávamos imitar...

Irmã Marcilia, sempre so

lícita no refeitório que visitá
vamos infalivelmente na

hora da pausa ...

Irmã Agostinha com seus

lindos trabalhos despertava
em nós o gosto pelas aptidões
e artes femininas ....

E a comandar esse har
monioso corpo docente, a sa

bedoria e segurança de Irmã
Benuarda, administradora
perfeita, que por mu.ito tempo
dirigiu o melhor estabeleci
mento de ensino do Estado

Somos a geração de 1940:
Conturbada época de mudan
ças radicais em nosso sis
tema político-social.
Os retratos de Getúlio Var
gas se espalhavam pelas sa

las.

nime.

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

SÚMULA N,o 1
Aprovada, por unanimidade, a Súmula n. ° I; referente ao pe-

.

dido de Uniformização de Jurisprudência n.? O I, da Capital.
Apresentada em Mesa pelo Relator, Exmo. Sr. Des. Osny Cae-
tano.

.

.

ALIENAÇÃO FIDUCIÃRIA EM GARANTIA. Se, vencida a
coisa garantida fiduciariamente, há saldo devedor. pode o cre
dor, por ele, executar o avalista' do titulo emitido também em

garantia do pagamento da quantia mutuada.
Referência:

.

Lei n.? 4.728/66, art. 66, parágrafos 4.° e 5.0; Decreto-lei n.?
911/69, arts. 5.0 e 6.0.

DECISÕES DA SEGUNDA CÃMARA CRIMINAL em

23.11.78.

HABEAS-CORPUS .

�.o 5.876 - CAPITAL - Impte. Ôr. Aracídio de Freitas Bar
bosa. Pacte. Iracema Vieira da Costa Noronha - ReI. Des May
Fillío - Denegaram a ordem. Unânime.

N.? 5.971 - ITAJA! - Impte.e Pacte. Hamilton Rodrigues -

ReI. Des. Ivo SeI! - Concederam a ordem, para decretar a extin
ção da punibilidade pela prescrição penal, nos termos da Súmula
146. Maioria de votos. Acórdão publicado na sessão.'

APELAÇÕES CRIMINAIS '

N." 15.083 - lTUPORANGA - Aptes. Lúcio Demétrio e Fre
dolino Gregório Demétrio. Apda. a Justiça. por seu Promotor -

ReI. Des. May Filho - Negaram provimento aos recursos. Unâ
nime.

N.? 15.085 - ANITA GARIBALDI - Apte. Sebastião Rogério
.

Honório. Apda. A justiça, por seu Promotor - ReI. Des. 'May
Filho - Converteram o julgamento em diligência. Unânime.

N." 15.066 - RIO DO SUL - Apte. a Justiça. por seu Promo
tor. Apdos. Heitor Nardel!i e Doralina Pertil!e - ReI. Des. Ivo
SeI! - Negaram provimento. Unânime.

N.? 15.088 - CAMPOS NOVOS - Aptes. e Apdos. a Justiça,
por seu Promotor e Agenor de Souza - ReI. Des. Ivo SeI! - Co
nheceram dos recursos e nagararn-lhes provimento. Unânima. e.

N.? 15.096 � CAPITAL .: Apte. Celeste Jenovêncio Bitten
court. Apda. a Justiça, por seu Promotor - ReI. Des. Ivo SeI! -

Deram provimento ao recurso para decretar a prescrição da pre
tensão peremptória da ação'. Unânime.

N.? 15.029 - CHAPECÕ - Apte. o Assistente do Ministério
Público. Apdos. a Justiça, por seu Promotor, Valdir Talian e

outros - ReI. Des. Tycho Brahe - Converteram o julgarnênto em

diligência. Unânime.
N.? 15.050 - BRAÇO DO NORTE - Apte. Agostinho de

Bona. Apda. a Justiça, por seu Promotor - Rei Des. Tycho
Brahe - Negaram provimento. Unânime.

N.? 15.064 - CAMPOS NOVOS - Aptes. Fernando Alberto
Froguel e Diva Walter Froguel. Apda. a Justiça, por seu Promo
tor - ReI. Des. Tycho Brahe - Julgaram prejudicado o recurso da
defesa, e concederam habeas-corpus de ofíci·o para anular a sen

tença recorrida. Unânime.
RECURSO CRIMINAL

N.? 6.968 - GUARAMIRIM - Recte. Golberi Mauro da Luz.
Rerda. � Justiça. por seu Promotor - Rei. Des. Ivo SeI! - Nâo
c""r,'cerdrJl .ío recurso, Unáüirne,

PEDUJO .:,.!::: ";XAME PARA VERIFICAÇÃO DA CES-
SAÇÃO DA PERICULOSIDADE

.

N.? 127 - TANGARÃ - Reqte. Nadir Zueco - Rei Des. Ivo
SeH - Indeferiram o pedido. Unânime.

Nas freqüentes paradas éra
mos todas patriotismo, desfi
lando com as cores do Colé
gio.

saco marrom".
Já naquele tempo Nice

Faria e Concita Leite eram

as elegantes 'da turma.
Envoltas em suas saias, as

redondas internas traziam
para a Capital a simplici
dade do Interior. Um
exemplo delas era Gelsir Es

peranca.
E Florisbela Gomes, a

amiga de verdade, sempre
procurando agradar, sempre
alegre e prestativa.

Mariazinha Ramos cujo
prestígio entre as Irmãs nos .....

impressionava, era a doce
garota do meigo jeitinho que
nos cativava.

Com Ana Rita Machado
repartiamos confidências nas

manhãs de segunda-feira,
depois de um bem aprovei
tado domingo.

Ainda me recordo de Eli
'sabeth. Rihl, Aloisia Caris
Pinto, Maria F. Mery, Cata
rina Digiácomo, Stela Maris,
yone Melo, Ely Silva, Sada
Boabaid, Marilda, Lenir
Brasil, Etelvina Luz, Jurema
Portela, Maria da Graça,
Laura Silveira, Cecília Me
deiros, Odete, Soraia, Sílvia
Nilma Cherem, Eva.

Muito mais poderia falar.
sobre esse ambiente tão fami
liar que durante onze anos se

integrou à nossa vida.
Instantes de alegria passa

geira que hoje renovamos

com as nossas filhas.
Assim, como nós, um dia

elas sentirâo o prestígio e a

satisfação de se encontrarem
também entre as ex-alunas
do Colégio Coração de Jesus

Seu pensamento evocará
estas belas coisas que emo

cionam e enfeitam a vida.
Ecos de mensagens saudo

sas que se repetem através do
tempo, despertando novos

sentimentos, sensibilizando
outros corações.

FRIGORíFICO PEPERI S/Ii..
INDÚSTRIA E COMÉRCIO

CGC-MF 83 416 081/0001-32
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Ficam convidados os senhores acionistas de
"FRIGORíFICOS PEPERI SIA INDÚSTRIA E CO
MÉRCIO" para se reunirem em Assembléia Geral
Extraordinária em sua sede social, à rua La Salle,
n.? 356, na cidade de São Miguel D'Oeste SC, às
20,00 horas do dia 12 de dezembro de 1978, a fi m

de deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA:'
1. O) - Retificar e Ratificar os atos praticados na

Assembléia Geral Ordinária do dia 12.05.1978; 2.0)
- Transformação de ações preferenciais em ações
ordinárias nominativas (quinze milhões de ações);
3.0) - Alteração dos Estatutos Sociais,
adaptando-os as exigências da "PROCAPE"; 4.°) -

Outros Assuntos Gerais de Interesse da Socie
dade.

São Miguel D'Oeste, 27 de novembro de 1978.
OLlMPIO DAL MAGRO

Presidente do Cons. de Adminis.

.I'

Somos a geração que sen

tiu os efeitos da II Guerra
Mundial. Com entusiasmo
entoávamos o hino aos pra
cinhas, iderüifican.do-nos
com os heróis de Monte Cas
telo.

Fomos uma turma de jo
vens que, como as de hoje,
espalhávamos alegria nos

mais variados ambientes.
Lembro-me ainda de Ivone

D'Aquino, disputando com

Ita Ramos o laço de fita
mais bonita que prendia seus

cabelos.
As primeiras alunas Ju

ventina Borba, Geni Oli
veira, Clotilde Kramrner,
Anelise Entres eram solici
tadas e invejadas por suas

notas distintas.
Entre sorrisos e piadas,

bem lá na frente sentavam-se
Vilma Moritz, Maria Helena
José, Sonia Ribeiro Moell
mann, Magali Lebarbechon,
as brincalhonas da classe.

Doris Santos também a in
confundível "menina do ca-

A todas boas v:ndas para a

tarde de 1.° de dezembro
próximo!

TRIBUNAL DE JUSTiÇA
.

DECISÕES DAS CÃMARAS CIVIS REUNIDAS em 22.11.'78.
-- - -� MADADU'S"'OE-SEGURÂNÇ'A

-- ,-

N.? 944 - CAPI'TAL - I mptes. Eltino de Andrade e outros.

Impdo. Seêretário de Educação e Cultura do Estado de Santa
Catarina - ReI. Des. Reynaldo Alves - Concederam a segurança.
Unânime.

N.? 945 - CAPITAL - Irnpte. Carlos Olirnpio Guimarães San
din. Impdo. Secretário de Estado do Interior e Justiça - ReI.
Des. Osny Caetano - Denegaram a segurança. Unânime. Acór
dão publicado na sessão.

\ �çÂO RESCISÓ�A
..

·N.o 288 - BALNEARIO CAMBORIU - Autores Waldir M,I
randa Santos e sua mulher. Ré Crédito Imobiliário Crefisul S.A.
- ReI. Des. Reynaldo Alves - Julgaram procedente a ação para
rescindir a sentença de primeiro grau, fixados em 20% (vinte por
cento) sobre o valor da causa, os honorários advocatícios. Unâ-

DECISÕES DA PRIMEIRA CÂMARA CR,IMINAL em

28.11.78.

HABEAS-CORPUS
N.o 5.9ó8 - CURITIBANOS - Imple. Dr. Osny Batista. Pacte.

Pedro João da Silva'- Rei Des. Trompowsky Taulois - Concede
ram a ordem. Unânime.

N° 5.974 - TROMBUDO CENTRAL - Imptc. Dr. Antônio

Florianópolis, novembro de
1969.

DECISÕES DA TERCEIRA CÃMARA CIVIL em 28.11.78.

APELAÇÕES CÍVEIS
N.? 13.852 - POMERODE - Apre. Agricultura. Indústria e

Comércio Glatz LIda. Apda. TERRA - Terraplanagem Pavimen
tação Indústria e Comércio LIda. - ReI. Des. Cerqueira Cintra -

Negaram provimento. Unânime. Acórdão publicado em sessão.
N.? 13.035 - LAGUNA - Apre. Iremar Agostinho da Silva.

Apda. tMAl..U!:SKA::i - Empreenounentos Agromoustriars e
Comerciais do Brasil S/A. - Rei. Des. Nauro Collaço - Negaram
provimento. Unânime.

N.? 13.764 - SOMBRIO - Autos remetidos: Juízo de Direito
da Comarca. Emgte. CarlosC, Aguiar E Cia LIda. - Emgda. a

Fazenda Pública Estadual - ReI. Des. Cerqueira Cintra - Reexa
minando a sentença de primeiro grau, confirmaram-na. Acórdão
publicado em sessão.

N.o13.792 - CAPITAL - Apte. Sonia Regina de Souza. Apdo,
Roberto Henrique Barreiros Silva - ReI. Des. Reynaldo Alves -

Conheceram do recurso e deram provimento. para julgar extinto
o processo. Unânime.

N.? 13.833 - TIMBÕ - Aulas remetidos: Juízo de Direito da
Comarca - Apte. Laminados Tirnbó LIda. Apda. a Fazenda PÚ
blicà Estadual - ReI. Des. Reynaldo Alves - Reexaminando a

sentença de primeiro grau, confirmaram-na. Unânime'.
N _o 13.861 - CAPITAL � Aptes. e Apdos. Luiz Antunes Tei

xeira e Transportes Coletivos Taner Ltda. - ReI. Des. Reynaldo
Alves - Conheceram de ambos os recursos e negaram-lhe provi
mento. Unânime.

N.? 13.865 - PORTO UNIÃO � Aptes. e Apdos. Edith Essen
felder Ehrl, Polati Landarin E Cia., Flamínio Polati e Antônio
Clayton Polati - ReI. Des. Reynaldo Alves - Conheceram dos re
cursos. para dar provimento parcial ao apelo da autora e negar
provimento ao dos réus. Unânime.

N° 13.876 - LAGES - Apte. Izaltino Stringhini. Apdo. lvaldo
Córdova Burigo - ReI. Des. Reynaldo Alves - Negaram provi
mento. Unânime.

AGRAVOS DE INSTRUMENTO
N.? 1.240 - TIMBÕ - Agrte. Tibério Stolf - Agrdo. Hamilton

França Guimarães - Rei ·Des. Cerqueira Cintra - Não conhece
ram do agravo. Unânime. Acórdão publicado na sessão.

N.? 1.261 - TIMBÕ - Agrte. Wilson de Medeiros. Agrdos.
Tibério Stolf e Laudila Maria Schuster Stolf - Rei. Des. Cer
queira Cintra - Não conheceram do agravo. Unânime. Acórdão
pu blicado em sessão.

N.? 1.248 - CANOINHAS - Agrtes. Otacílio Custódio de
Melo e Lardeliria Ferraz de\Lima. AgnJa. Abrahâo Mussi S/A -

Indústria e Comércio - ReI. Dcs. Revnaldo Ah'cs : Conheceram
cio recurso e deram-lhe provimento. Únânime.

N.o 1.048 -SÃO JOAQUIM - Agrte. Gaúcha Madeireira S/A.
Agr.dos. Prudêncio Vicirã Neto e outros - Rei. Des. Nauro Col
laço - Negaram provimento ao agra\·o. Unânime.

Jaime Sprícigo
Diretor

JUIZO DE' DIREITO DA QUARTA VARA CIVEL
DA COMARCA DE FLORIANÓPOLIS

EDITAL DE PRAÇA - EXTRATO

Venda em praça única no próximo dia 11 de dezembro, às 10 horas

(valor superior ao saldo devedor que é de Cr$ 942.141 ,68 (novecen�
tos e quarenta e dois mil, cento e quarenta e um cruzeiros e

sessenta e oito centavos).
Local: átrio do Palácio da Justiça - porta lateral sul.
Processo: EXECUçAo n.> 53/78. A.: APESC - ASSOCIAÇAO DE

POUPANÇA E EMPRÉSTIMO DE SANTÀ CATARINA. R. SAULO
SANTOS e s/mulher.
Bens: "Um apartamento n.> 204, 2.0 pavimento do Ed. Solar do

Alperstedt, sito nesta Capital, à Av. Othon Gama D'Eça. n.? 139,
esquina com Arminio Tavares, com a área privativa de 135,42m2,
área comum de 26,28m2, perfazendo um total de 161 ,82m2 de área
construída; a qual corresponde a uma fração ideal de 1,929% no

terreno; mais a garagem de tipo GSS, de n.o 9, situada no sub-solo
com a área privativa de 15,99m2. área comum de 3,09m2, perfa
zendo um totalde 19,08m2, a qual corresponde a urna fração ide�1
de 0,227% no terreno. O terreno sobre o qual se assenta <:' referido
edifício com a área total de 1.333,34m2, que assim se descreve e

caracteriza: frente, leste, mede 38,30mts. para a Av. Othon Gama

D'Eça; fundos, oeste, mede 32,80mts. estremando com proprie
dade de Hans Alperstedt; lateral direita, sul, mede 33,10mts. e

confina com a Rua Arminio Tavares, e a lateral esquerda, norte,
mede 47,10 mts. e extrema com a Casa de Saúde S. Sebastião. O

terreno foi adquirido de acordo com a escritura de 30.10.72, la

vrada nas notas do 1. o Tabelião desta Capital, livro 249, fls. 189v/

191v, devidamente transcrita no 1.0 Of. de Reg. de Imóveis desta

Capital, livro 3/AL, fls. 300, sob n.? 36.196, em 28:2:73". _
.

Se os devedores não forem encontrados pelo Oficial de Justiça,
I ___jj.cam,_po.r.esre.Jnnmaoos da data..aci ma

Florian�po i?, 21 de ,novembro de 1978

ERNANI PALMA RIBEIRO
Juiz de Direito da 4" Vara Cível

PEDRO SOARES DE OLIVEIRA JÚNIOR
Escrivão

Carlos Luz Gotardi. Pacte. Adalberto Rossa - ReI. Des. Trorn
powsky Taulois - Concederam a ordem a fim de que o paciente
seja posto em liberdade. Unânime.

N." 5.980 - JOINVILLE - Imptes .• Dr�. Edson Centanini e

'Francisco Meirelles Filho. Pacte. Dr. Alvaro Wippel - Rel. Des.
Trornpowsky Taulois - Denegaram a ordem. Unânime.

N.? 5.975 - JOINVILLE - lrnpte. Dr. Luiz Miléo Júnior.
Pacte. João Carlos de Freitas - ReI. Des", Thereza Tang - Dene
garam a ordem. Unânime.

_

.

APELAÇOES CRIMINAIS
N.? 15.092 - CAPITAL - Apre. Celso Lemos Neto. Apda. a·

Justiça, por seu promotor - Rei Des. Marcílio Medeiros - Deram
provimento parcial ao apelo, tão só, para decretar á prescrição
da ação penal. nos termos da Súmula 146. Unânime.

N.? 15.095 - TAIÕ - Apte. Antônio Lopes Padilha. Apda. a

Justiça, por seu Promotor - ReI. Des. Marcílio Medeiros -

Deram provimento, em parte, ao apelo, a fim de fixar a repri-:
menda pecuniária em Cr$ 1.00, mantida no mais a sentença re

corrida. Unânime.
N.? 15.100 - CAPlTAL - Apte. Osni dos Santos. Apda. a Jus

tiça, por seu Promotor - ReI. Des. Marcílio Medeiros - Negaram
provimento. Unânime.

N.? 15.112 - B({USQU E - Apre. Alcides Schrnidt Apda. a

Justiça, por seu Promotor - ReI. Des. Marcílio Medeiros - Nega
ram provimento. Unânime.

N.? 15,.060 - PONTE SERRADA - Apte. Amantino Lunardi.
Apda. a Justiça. por seu Promotor - ReI. Des". Thereza Tang -

Deram provi mento. ao recurso para absolver' o réu, de acordo.
com O art. 386. VI do c.P.P. Unânime.

RECURSOS CRIMINAIS

N.? 6.959 - CURITIBANOS - Recte. Antônio Magalhães.
Recdo. lvadi de Almeida - ReI. Des. Trornpowsky Taulois - Ne
garam provimento. Unânime.

N.? 6.945 - TURVO - Recte. Valdir Felisberto. Recda. a Jus
tiça, por seu Promotor - ReI. Des. Trornpowsky Taulois - Nega
ram provimento. Unânime.

Zorro·S horas

'Nacultura
- .__ .. __ L____

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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"JUBILEU DE

PRATA"
"TURMA CENTENÁ

RIO
DO PARANÁ"

FACULDADE DE
D�REITO DA

UNIVERSIDADE DO
PARANÁ

EDITAL DE ALIENAÇÃO
POR CONCORRÊNCIA PÚBLICA •

LL�
-r_1..

BANCO CENTRAL DO BRASil

A Comissão Orgamzacão
da comemoração da come

rnoracão do Jubileu de Prata
da Turma Centenário do Pa
raná, da Faculdade de Di
reito da Universidade do Pa
raná, tem o prazer de convi
dar a todos os colegas e es

posas para o programa se

guinte:
Dia 15.12.n - às 10:00

horas: Na Igreja Sagrado
Co raçào de Maria' - na

Avenida Getúlio Vargas.
1953 - Curitiba - Missa
em Ação de Graças, cele
brada pelo ex-colega Padre
Ot áx io de Jesus Fontoura.
inclusi, c com homenagem
póstuma <lOS Colegas e Pro
ícssorcs falecidos: às 16:00
horas: Visita à Faculdade de
Direiío .. c aula ministrada

"pelo l'rofcs sor Manoel de
Oli, eira I ranco Sobrinho: às
20:30 horas: Banquete festivo
no Clube Curiubano.

.

Dia 16/17!l2.7X - A ser

confirmada. \ isita à H idrclé
rrica 1'01 do Areia. a COIl\ ire,
da Copcl.

lixturúo ú disposição para
quuixqucr outros esclareci
mentes os colegas:

- Moisés Elias Kubruxlv
- A\. Silvu Jardim: 77 c....:._
I onc: (()-ll � I n-9/1X�
-,

- Altcv ir Pimpão de AI
mcida - -l." Vara Cível -

-Edil'ício do lorurn /I" andar
- I onc rcs. (()-ll � I �-l-(JX6X

- Nagc Tacla - Rua 15
de \Im cmbro. '1:-:6 - lonc:
(()-ll � I �-l-J II �

,

Agradece a atcnçáo dos prc- I
lado, colegas

Departamento da dívida pública
(A) Chefe de Departamento

A Prefeitura Municipal de São Joaquim torna público que devida
mente autorizada pela lei Municipal N. ° 1011, realizará no dia 07 de
dezembro de 1978 às 14 horas, concorrência para a venda dos

seguintes bens:
1 caçamba 1113 - ano 1973
1 caçamba 1113 - ano 1971
1 caçamba 1111 - ano 1969
1 caçamba 1113 - ano 1971
1 caçamba 11,13 - ano 1976
2 pick up F 75 - ano 1977
1 Kombi - ano 1966
1 caçamba F600 - ano 1959
1 Caminhão Chevrolet - ano 1966
1 Jeep Whillis - ano.1973
1 trator de esteira AD7 - ano 1975
1 trator de esteira AD7 - ano 1972
1 carregadeira - ano 1971
1 patrola - ano 1969

1.0) As propostas serão abertas no dia e hora acima especifica
dos na presença dos interessados.

2.0) As propostas que apresentarem ofertas menores que a

avaliação, serão rejeitadas.
3.0) A avaliação e demais informações estão à disposiçào dos

interessados, na Secretaria da Prefeitura Mu nicipal.
4.0) Serão aceitas somente propostas para pagamento à vista,

pelo que se dispensa a prestação de
..

caução" e apresentação de
documentos.

5.0) A Comissão de Licitação re'serva-se o poder de a seu

critério aceitar a proposta que lhe parecer mais vantajosa ou recu

sar todas, sem que caiba aos proponentes direito de reclamações.
São Joaquim, 23 de novembro de 1978

Rogério Tarzan Antunes da Silva
Prefeito Municipal

EDITAL
,

DEPARTAMENTO DA DIVIDA PÚBLICA
Para os fins previstos no Art. 60 da Lei N° 4.069,

de 11.06,1962, torna-se público que devem ser apre
sentadas para imediato resgate as Obrigações do
Tesouro Nacional - tipo reajustável e Letras do
Tesouro Nacional, vencidas no mês de novembro de
1978.

Rio de Janeiro (RJ), 01 de dezembro de 1978

rçgi$
IMOVEIS(J.

FEDERAÇÃO DO COMERCIO DE SANTA CATARINA
SERViÇO' SOCIAL DO COMERCIO - SESC.

1.° TABELIONATO E PROTESTO
DE TíTULOS "SAUT" ESTÁGIOS

"AVISO RETIFICANDO
INTIMAÇÃO DE PROTESTO"

O Serviço Social do Comércio -, SESC, colaborando
com o Plano governamental de Desenvolvimento de Re
cursos Humanos e coerente com seus objetivos de
promoção do comerciário e sua familia, oferece "Bolsas
de Estágio" para universitários comerciários e depen
dentes carentes de recursos e com créditos escolares a

partir do 7.0, 4.0 e 3.0 periodos, respectivamente, dos
seguintes Cursos:
- Medicina (7.0 periodo)
- Administração (4.0 periodo)
- Serviço Social (.4.0 periodo)
- Biblioteconomia (3.0 período)
- Educação Física (3.0 periodo)

Os i nteressados deverão fazer suas inscriçóes no

SESC, à Rua Felipe Schmidt, n.? 117, no período de
22/11 a 06/12178, das 12:00 às 18:30 horas, apresen
tando os seguintes documentos:

· Matrícula do SESC
Comprovação de comerciário ou dependente de co

merciário
· Salário e encargos de família

· Comprovante de matrícula em Curso Superior
(acima especificados).

Também' poderão se candidatar às "Bolsas" univer
sitários não comerciários mas q ue sejam carentes de
recursos na forma acima, .e condicionado seu aprovei
tamento ao não preenchimento das vagas por aqueles
candidatos preférenciais.

ZENILDO JOSÉ SAUT, Escrevente Juramen
tado do Cartório de Protesto da Comarca de
Balneário Camboriú-SC, sito à rua 11, Sala n.?

5'(DeLEd, do Forum), TORNA PÚBLICO que,
erroneamente fez constar no EDITALDE INTI

MAÇÃO DE PROTESTO, publicado neste' Jor
nal, n.? 19.232, em 15/novembro/1978, a inti

mação de INGO JOSÉ MÜLLER, da Duplicatas
n.Ps 2154/24; 2154/22 e 2154/23, com venci
mento para 28.09,79; 28.08.79 e 28.08,79, todas
emitidas, pela firma Construtora Comércio H.
Schultz S Cia Ltda, apresentadas ao Cartório
pelo Banco do Estado de Santa Catarina SA,
ficando assim a intimação dirigida ao Sr. lnqo
José Müller, sem qualquer efeito.

A COllliSS�1O

EM TESTEMUNHO DA VERDADE.

ZENILDO JOSÉ SAUT
ESCREVENTE JURAMENTADO Florianópolis, 17 de novembro de 1978.

CHARLES EDGAR MORTIZ
Presidente do Conselho Regional ., . '.

'�ÔNE 223537 .

Balneário Camboriú, 28 de novembro de 1978
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lebres e muita curtição,
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•
dos pa,i��es superiormente conduzidos,
mas toda a Nação vigorosamente eoli- '

dificada na consciência moral de sua

gente, constituem barreiras de segu
rança de' sua legítima aspiração co

mum.

O povo brasileiro despertou final
mente para a [unção civilizadora a que
o próprio destino das nações do Conti
nente Americano lhe assinalou em tão

ampla superfície geográfica, onde a

Civilização Cristã, trazida na alma

dos povoadores terá de consolidar os

'ideais de fraternidade humana.

Estabelecida agora a marcha nor

mal do seu progresso, o Brasil dará

aos países que lhe acompanham a evo

lução o testemunho honroso da sua vi

toriosa carreira na Hi�.tória.
Em clima de ordem; atento apenas

aos interesses que se lhe uincularn ao,

desenvolvimenta político, social e espi- .

ritual, o Brasil saberá sobrepor-se a

todas as ameaças contra a sua li ni

dade e soberania, dignificando assim

as suas tradições e honrando a memó

ria dos que no passado tiveram de

pagar tributoda própria vida para que

a Nação Brasileira se alçasse à posição
de liderança que lhe compete no con

certo sul-americano.
Infenso a violências e consciente da

grandeza do patrimônio, nem só' físico,
mas também espiritual, que vem de

suas origens, o nosso País sobreviverá

nas rotas de 'sua plena auto

determinação,

As recentes homenagens prestadas
pelas Forças Armadas no País à me-

"

mória dos militares e civis que morre-

ram em defesa das nossas instituições
democráticas, ameaçada por intento

nas comunistas, permitem recordar os

dias de inquietação vividos sob repeti
das agressões do extremismo esquer
dista contra a estabilidade de nossas

tradições democráticas, tempos esses

que felizmente se foram dando lugar à

tranqüilidade Mm que o Brasil se vem

projetando entre as mais ordeiras no

ções do mundo atual.
A verdade é que, já agora, a ronda

do inimigo internacional dos povos li

vres tem sido contida pela repulsa na

cional, mercê das diretrizes políticas e

sociais que passaram a reger os inte
resses populares no campo das autên
ticas reivindicações elas classes traba-

,Ih adoras.
Uma sábia e �levada política, pre

servadora da justiça social e zeládora
, dos direitos humanos do cidadão livre,
[u.nciona no Brasil, frustrando o pre
texto da interferência esquerdista e in

tegrando a democracia brasileira que
obedece às linhas duma legítima con

vivência social.

Dentro em pouco, pela complementa
ção da obra iniciada em 1964 para a

renocação democrática brasileira, o

Brasil terá obtido plenitude de sua

forma de existência soberana entre os

países mais progressistas da América,
triunfando em definitioo contra as pre

tensões de quantos qeriam a suboersào.
da ordem do mundo político, E nem

somente os responsáveis mais diretos

pela sua orientação no roteiro evolutivo

Estabilidade democrática

MEC vê ensino decadente e

,

tem planos para recuperá-lo

TRIB·UNAL DE JUSTICA

,
Brasília - O grande problema a ser enlren

,tado pela universidade brasileira em 1<)79
será a melhora do desempenho acadêmico.

que \ cni caindo considera- elmenie desde o

começo da implantação da reforma univer

sn ária há dei anos - .ernbora , segundo o

diretor-gerai do Departamento de Assuntos
Ln i\ crsitários L10 M EC. professor Edson
Machado. a queda do nível de rendimento
escolar não seja uma consequência direta da
reforma.

- Na verdade. a queda de aprov citu

rncnto acadêmico verif'icadu nos últimos'

anos 0 Lima consequência do crescimento do
alunado. - explicou. - I'or coincidência. du
rante o pcríouo inicial de implantação da

reforma. a L ni \ crsidade C0111e�'OU a se ver

Ú� \ oltas com dois problemas dos. quais se

ressente até hOIC: a escassez de recursos. já
4Ué o período compreendido entre ,66 - ano

em que a reforma começou a dar os pri
meiro passos - de ']'0. foi um período de

restrições orçamentárias. e o crescimento do

alunado.
A reforma uni\er.'iitáFla POdé segundo o

diretor-geral do' DAU. ser culpada pela
concentração e heterogeneidade de alunos a

cursarem as mesmas disciplmas. já que
,aglutinou em institutos ou departamentos
únicos disciplinas que eram ensinadas em

diversos cursos. Consequentemente. houve
uma sobrecarga súbita em disciplinas co

rnuns a \ ários setores. sem que, paralela
mente, tossem .arnpliadas as instalações uni

\ei',itárias ou aumentado o número de pro
fessores - o que. para o professor Edson

Machado. foi um dos fatores responsáveis

DECISÓES DA SEGUNDA CÂMARA
CIVIL em 23,11.78,

APELAÇOES CÍVEIS '

N.o 13.838 - INDAIAL - Apte, Lina

Duoe. Apdo. Reinhold Dune - ReI. Des.
Nelson Konrad - Converteram o julga
mento em diligência, Unânime,

lN. o 13.8�0 -_LAG ES - Aptes. Ana Alves
Dias e outros. Apdó.' Augustinho Capelti .

ReI. Des. Hélio Mosimann _ Converteram
o júlgameJito em diligência. Unânime.

N,o 13.354 - BLUMENAU - Autos re

metidos: Juízo de Direito da 3,a Vara da
Comarca, Apte. Instituto Nacional de
Previdência S·ocial. Apda. Irma da C�sta
ReI. Des. Nelson Konrad - Negaram pro
vimento ao recurso para confirmar a sen

tença em reexame. Unânime.

N,O 13.763 - CAPITAL - Apte, AéJcio

Rosa da' Silva. Apdo, Forrogêsso Ltda.

Ind. e Com. de Artefatos de Gesso - ReI.

Des, Hélio 1\I10simann - Negaram provi
mento. Unânime:

,

N° 13.253 - GASPAR - Apte. Serraria

Figueiredo. Apdo. Germer Industrial S.A,
- ReI. Des. Geraldo SaBes - Negaram pro-
vimento. Unânime.

N.o 13.479 - CRICIÚMA - Apte.
Faraó-

Representações em Geral. Apdo. Lllcio de
Cesaro Cavaler - ReI. Des, Geraldo SaB�s
Ne�aram, provimento. Unânime.

pelo "início tumultuado" da implantação-da
reforma.

A melhora da qualidade do ensino e' do

rendimento escolar estão na pauta de prio
ridade do M rc. que espera solucionar estes

problemas através da qualificação e do au

mento do corpo docente das universidades

brasileiras.

Segundo o professor Edson Machado ..

paralelamente ao aperfeiçoamento dos pro
Iessore«. o MEC cst

á

dc�cl1\ohel]do um .,,_

projeto de implantação de novos métodos e

técnicas didáticas para que seja possível
também melhorar a metodologia de ensino.

Del anos depois da implantação da re

forma universitúria. o MEC acredita que
ela l'oi responsável por alguns aspectos posi
iivos. Para ,o professor Edson Machado. ela

permitiu uma modernização que se traduz
na utilização mais racional dos recursos

humanos e materiais disponíveis na univer

sidade.
- Por sua vez. esta moderni/ação é res

ponsáv el pela colaboração mais eficiente da

universidade na solução dos problemas na

cionais, - acrescentou, - Isto. entretanto.

não significa que tudo vá às mil maravilhas.
Há vários problemas que precisam ser cor

rigid?s e dos quais o MEC está plenamente
consciente.

O professor Edson Machado afirmou.

ainda. que entre as medidas para a correção
dos problemas da universidade não se en

contra nenhuma reformulação do exame

vestibular. que deverá continuar a ser rcali-

lado nos moldes at uais � pelo menos. até

que surja alguma altcrnatiy a melhor.

N." 11,310 - CAPITAL - Apre. Sul Bra
sileiro. Créd .. Financiarnenro e Ill\esti
mento S.A Apdo. Laudiogo Ferreira -

ReI. Des. Nclson I<:.Dnrad - Deram pro\ i

menta para rejeiulr os éll1h;.irgos. c.onde
nando o apelado ao pagamento dos hono
rúrios ad\ocatícios. fixados em 15%

(quin/e por cento) do \alor da cxecução.
Unân(mc:

N,o 13.-l77 - BLUMENAU - Aptes. Itall

Seguradora S.A. e Instituto de Resseguros
do Brasil. Arda. Ellen Ern - Rcl. Des·.

Osny Caetano - Conheceram dos recursos

e negaram-lhes pro\imento. Unânimc.
N.o 12.338 - CA PITAL - Apte. Sul Bra

sileiro. Crédito. Financiamento e lJ1\esti

mento S.A. Apdo. Hamilton José de

Moura Ferro - ReI. Des. Osny Caetano -

Deram provimento para julgar improce
dente os embargos. condenando o embar

gante ao pagament'o das custas, juros le

gais e honorários' de àdvogado na base de

20% (vinte por cento) sobre o valor da con

denação. Unânime,

N.o 13.680 - ITAJAÍ - Apte. Centrais
Elétricas de Santa Catarina S.A, Apda.
Empresa de Transportes Coletivos Itajaí
Ltda. - ReI. Des, Hélio Mosimann - Nega
ram' provimento, Unânime.

N,o 13,814 - CRICIÜMA - Apte, Val

demar Bresciani. Apdo, Domingos Ghi

zoni - ReI. Des. Hélio Mosimann, - Nega
raJ!1 provimento. Unânime.
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